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ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 11

ноВосТи одной сТрокой

  ► 500 туристов из Китая посетят в 
этом году Ульяновск начиная с мая.

До  ► 1 июля принимаются заявки от 
желающих стать волонтерами на 
чемпионате мира по хоккею с мячом 
в 2016 году. 

  ► 4 миллиарда рублей составят 
инвестиции новых резидентов 
ОЭЗ «Ульяновск» в экономику 
Ульяновской области. 

На родине Ленина при   ►
Спасо-Вознесенском кафедральном 
соборе планируется открыть музей 
церковного искусства.

ВсТреча для Вас

Андрей Дементьев:  
Мы свободны как никогда!

Дорогу нужно открыть моло -
дым авторам из глубинки - уверен 
советско-российский поэт Андрей 
Дементьев. Творец известных всей 
стране песен и стихов провел в Улья-
новске поэтический вечер и встретился  
с журналистами.

стр. 23

образоВание

Диплом не золотой 
В конце января в ряде средств массовой информации 

стали появляться «страшилки» для студентов, якобы в 
2015 году из-за падения рубля стоимость внебюджетных 
мест в вузах вырастет на 25 - 30%. 
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Повеселись, 
блинком  

угостись!

центр
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Лечимся отечественными 
медикаментами

Скоро весна?
Вместе с древним симво-
лом зимы - Масленицей 
- ульяновцы сожгут и 
плохую погоду, дав дорогу 
весне. По прогнозам ме-
теорологов, на выходных 
ожидается потепление.

Неделя для жителей об-
ласти началась со снего-
падов и порывистого ве-
тра. В преддверии весны 
ульяновцы ненароком уже 
начали подумывать о новой 
волне зимних морозов. Но, 
оказывается, все не так уж 
и плохо.

Как объясняют метеоро-
логи, причиной холодов стал 
арктический воздух. Боль-
шую часть недели погоду об-
ласти будет определять поле 
повышенного атмосферного 
давления. По ночам столби-
ки термометров опустятся в 
большинстве районов ниже 
-20°C, а днем при ясном небе 
воздух будет прогреваться, 
в отдельных районах даже 
превысит отметку -10 °C.

Сегодня, 18 февраля, без 
осадков. Днем -8-13 °C, но-
чью -17-22 °C. Днем в чет-
верг местами пройдет не-
большой снег, температура 
-7-12 °C, ночью опустится 
до -22 °C.

В конце рабочей недели 
область настигнут теплые 
воздушные массы из Евро-
пы. Если верить прогнозам, 
то уже в субботу и воскресе-
нье значительно потеплеет. 
Погода на выходные - от 0 
до -5°C.
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Ульяновский «Ил-76МД-90А» представят в Индии. С 18 по 22 февраля в Бангалоре проходит   ►
10-я Международная авиационно-космическая выставка Aero India-2015.

Поддержат миллионами

Хорошая новость для 
ульяновских фермеров - 
средства на погектарные 
субсидии, литр молока и не-
которые другие цели начали 
поступать из федерального 
бюджета в наш регион. Под-
держка, надо сказать, не-
малая. Так, на одни только 
погектарные субсидии фе-
дералами для Ульяновской 
области было выделено  
178 миллионов рублей. 
Сумма, перечисленная рас-
тениеводам, стала самой 
большой из тех, что уже вы-
делены нашему региону на 
поддержку аграриев. Кроме 
погектарных субсидий Улья-
новская область получила 
еще более 15 миллионов на 
другие цели. Среди тех, что 
также касаются растение-
водства, только плодово-
ягодного, было перечислено 
еще две суммы. Так, на ра-
боты по корчеванию старых 
и отживших свой век садо-
вых насаждений федералы 
уже выделили 3,5 миллиона 
рублей. Еще 3,7 миллиона 
получат те, кто занимается 
выращиванием и уходом 
плодовых и ягодных насаж-
дений.

Как отметил руководитель 
регионального аграрного 
ведомства Александр Чепу-
хин, в этом году соглашение 
с федеральным центром 
о выделении нашему ре-
гиону средств поддержки 
было подписано на месяц 
раньше привычного сро-
ка - 9 февраля. Нужно это 
для того, чтобы крестьяне 
смогли заранее начать гото-
виться к весенним работам, 
которые в этом году будут 
столь же непростыми, как 
и экономическая ситуация 
в стране. Раздать выделен-
ные средства, и в первую 
очередь погектарные субси-
дии, планируют уже к началу 
следующей недели.

При этом те 193 с неболь-
шим миллиона, выделен-
ные федералами в феврале, 
должны стать далеко не по-
следними средствами, ко-
торые придут в наш регион. 
Вообще, как рассчитывают в 
областном минсельлесхозе, 
в течение 2015 года наш ре-
гион должен будет получить 
еще более полумиллиарда 
рублей на нужды аграриев. 
Конечная сумма федераль-
ных средств оценивается в 

721,3 миллиона рублей. Сум-
ма эта, несмотря на эконо-
мические сложности, стала 
на 43% больше той, что вы-
делялась федералами в про-
шлом году. Для сравнения: в 
2014-м ульяновские аграрии 
получили от Минсельхоза 
России 504 миллиона.

На что же еще планирует-
ся получить помощь от Мо-
сквы? Самая крупная сумма 
из ожидаемых - более 270 
миллионов рублей - пойдет 
на возмещение процентной 
ставки по кредитам для так 

называемых малых форм 
хозяйствования. На компен-
сацию части краткосрочных 
кредитов, взятых расте-
ниеводами, ждут более 130 
миллионов, животноводами, 
- более 19 миллионов. На 
возмещение части затрат 
представителей этих от-
раслей ожидается 53,5 и 9,5 
миллиона соответственно. 
И еще 16,5 и 26,7 миллиона 
рублей ждут на приобрете-
ние элитных семян и под-
держку племенного ското-
водства.

Андрей ТВОРОГОВ 

Минздравсоцразвития Ульяновской 
области подготовило перечень недо-
рогих отечественных медикаментов 
- аналогов популярных зарубежных 
препаратов.

Сейчас в списке 20 препаратов, кото-
рые пользуются наибольшим спросом у 
населения. Планируется, что перечень 
будет обновляться с учетом спроса.

В минздравсоцразвития сообщают, 
что список сформирован на основе 
наиболее частых запросов ульяновцев 
в справочную службу медицинского 
информационно-аналитического цен-
тра. 

- Каждое лекарство почти всегда имеет 
несколько вариантов с одним и тем же 
действующим веществом и эффектом, 
- пояснили в ведомстве, - некоторые по-

купатели, однако, не знают о существо-
вании российских аналогов, которые, к 
слову, реализуются по доступной цене. 

По информации ведомства, цель пе-
речня - ознакомить население с россий-
скими аналогами (специалисты называют 
их дженериками) зарубежных лекарств. 
Кроме того, министр здравоохранения 
и социального развития региона Павел 
Дегтярь отметил, что отечественные 
препараты, вопреки домыслам, тоже 
являются безопасными и обладают 
идентичными фармакотерапевтическими 
свойствами, а стоят они дешевле, иногда 
в десятки раз.

С полным перечнем можно ознакомить-
ся на официальном сайте министерства.

Напомним, на прошлой неделе в Обще-
ственной палате Российской Федерации 
выразили обеспокоенность тем, что 
крупнейшие иностранные фармкомпании 
финансово стимулируют аптеки и врачей 
выписывать гражданам свои лекарствен-
ные препараты. Общественники просили 
главу Минздрава России организовать 
информационную кампанию с целью 
познакомить население с российскими 
аналогами зарубежных лекарств. Улья-
новская область к реализации информа-
ционной программы приступила первой.

Справка «НГ»
В регионе продолжает работать единый 
бесплатный телефон горячей линии Мин
здравсоцразвития по вопросам лекар
ственного обеспечения 8 (800) 2007307. 
Также можно обратиться в справочно
информационную службу областного меди
цинского информационноаналитического 
центра по номеру (8422) 414902.

23 февраля -  
День воинской славы России - 
День защитника Отечества
Этот день - особенный для нашей страны, для каждого 
из нас. Он олицетворяет мощь и величие российского 
народа, который всегда вставал на защиту Родины. Это 
праздник сильных, мужественных, отважных людей.

В истории России немало тяжелых, но вместе с тем и ге-
роических страниц. Не раз настоящее и будущее Отечества 
находились под смертельной угрозой. Но наша страна вы-
стояла, потому что во все времена ее самоотверженно за-
щищали люди, не жалевшие ни сил, ни жизни для спасения 
и процветания России. 

23 февраля - это поистине народный праздник. В этот 
день мы чествуем тех, кто оберегал нашу Родину, кто сегодня 
защищает ее рубежи, кому еще предстоит вступить в ряды 
Вооруженных сил. Особые слова благодарности в этот день 
мы адресуем участникам Великой Отечественной войны и 
других боевых действий. Они - наша гордость и наши герои, 
пример для молодых поколений.

Уважаемые земляки, мужчины, на чьих крепких плечах дер-
жится благополучие близких, семьи и страны в целом! Дорогие 
ветераны, военнослужащие, сотрудники правоохранительных 
органов! От всего сердца поздравляем вас с Днем воинской 
славы России! Крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
семейного тепла и мирного неба над головой!

Губернатор  председатель правительства  
Ульяновской области С.И. МОРОзОВ

Председатель законодательного собрания  
Ульяновской области А.А. БАкАеВ
Главный федеральный инспектор  

по Ульяновской области В.П. кОзИн
Глава города Ульяновска М.П. БеСПАлОВА

С праздНиком!
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Фермеры, которые занимаются разведением 
молочного крупного рогатого скота, поделят 
между собой пришедшие в регион в качестве 
субсидий на один литр реализованного товар-
ного молока 8 миллионов рублей. 

В Ульяновскую область поступили  
первые средства из федерального центра  
на поддержку сельского хозяйства.

Время подарков!
Дорогие читатели! В пятницу,  
20 февраля, в 10.00 в редакции 
«Народной газеты» состоится  
традиционный розыгрыш призов 
среди наших подписчиков.

В этот день вы сможете выиграть много ценных и полезных 
подарков. Для каждого участника мы приготовили фирмен-
ную продукцию - с пустыми руками от «Народки» никто не уй-
дет! Приглашаем подписчиков принять участие в розыгрыше 
(при себе иметь паспорт и подписной абонемент). 

Спасибо, что остаетесь с нами. Желаем удачи!

Сэкономь на подписке!
С 1 февраля стартовала досрочная подписка  
на второе полугодие 2015 года.

С этого дня подписаться на «Народную газету» можно за 
63 рубля 44 копейки на 1 месяц и за 380 рублей 64 копейки 
на полгода. Эта цена едина для всех четырех изданий:

- «нГЦентр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульяновский, 
Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, Майнский, 
Сенгилеевский, Тереньгульский районы). Индекс - 54495.

- «нГзапад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «нГЮг» (Новоспасский, Николаевский, Радищевский, 
Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс - 54513.

- «нГВосток» (Димитровград, Мелекесский, Новомалык-
линский районы). Индекс - 54525.

«народная газета»: ближе к людям.
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митрополит Симбирский и Новоспас-
ский Феофан, угрозе, которую они 
представляют для ценностей тради-
ционных, уже не один год и даже не 
один век. Сегодня наше общество 
наиболее подвержено тлетворно-
му влиянию западной пропаганды, 
Россия живет во времена вызовов и 
проблем. Настал момент сплотиться 
вокруг идеи патриотизма, нравствен-
ности и духовности. Причем работа 
по продвижению таких идей должна 
вестись как среди детей и молодежи 
- это в первую очередь, так и среди 
взрослого населения, которое вос-
питывает эту молодежь. 

В рамках пленарного заседания 
собора было подписано соглаше-
ние о сотрудничестве между прави-
тельством Ульяновской области и 
Симбирской и Новоспасской митро-
полией, направленное на развитие 
и укрепление духовности жителей 
региона. В рамках собора подписан 

и еще один важный для жителей об-
ласти документ - «Концепция духовно-
нравственного развития Ульянов-
ской области». В числе прочего она  
предусматривает работу по восстанов-
лению многочисленных заброшенных 
храмов региона. 

Православные районные соборы 
пройдут в муниципалитетах региона. 
Опыт уже есть - первые два состоялись 
в Сурском и Тереньгульском районах. 
Шаги на пути к объединению обще-
ства во имя возрождения духовности 
положены. 

О главном

Почти 1,2 тысячи ульяновцев пройдут дополнительное профессиональное переобучение.   ►
Сейчас заключается договор между центрами занятости и образовательными учреждениями.
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Аты-баты, идем в солдаты!
В понедельник вся страна отметит День защитника Отечества.  
Не забудьте поздравить своих мужчин!

11 февраля   ►
Глава региона выступил на рабочей группе госсовета Рос-
сийской Федерации по развитию предпринимательства в 
Москве. Сергей Морозов высказался в пользу предоставления 
налоговых льгот и либерализации подходов в использовании 
спецрежимов для предпринимателей.
На встрече с министром спорта России Виталием Мутко в 
этот же день Сергей Морозов обсудил участие Ульяновской 
области в федеральной программе развития спортивной ин-
фраструктуры в 2016 - 2020 годах.

12 февраля   ►
Губернатор принял участие в расширенном заседании пре-
зидиума регионального отделения работодателей «Союз про-
мышленников и предпринимателей Ульяновской области». 
Также в четверг Сергей Морозов провел заседание президиума 
совета по семейной и демографической политике, националь-
ным проектам.
Вечером глава региона принял участие в праздничном концер-
те, посвященном юбилею ульяновской местной общественной 
организации и приуроченном к вьетнамскому Новому году.

13 февраля   ►
Серей Морозов встретился с матерями и вдовами солдат и 
офицеров, погибших в боевых действиях. На совещании с 
членами президиума федерации отраслевых профсоюзов 
Ульяновской области губернатор обсудил итоги IX съезда 
Федерации независимых профсоюзов России. В этот же день 
глава региона встретился с президентом Международной фе-
дерации бенди и Федерации хоккея с мячом России Борисом 
Скрынником.

14 февраля   ►
Губернатор провел совещание, посвященное развитию физи-
ческой культуры и спорта в сельских районах региона. Меро-
приятие состоялось в рамках открытия VII Областных зимних 
сельских спортивных игр.

15 февраля   ►
Губернатор Ульяновской области Сергей Морозов принял 
участие в митинге, посвященном Дню памяти о россиянах, ис-
полнявших служебный долг за пределами Отечества.

16 февраля   ►
Весь день глава региона провел в Николаевском районе, 
обсуждались перспективы работы строительной отрасли, 
социально-экономическое развитие.
Сергей Морозов и депутат Госдумы Владислав Третьяк вручи-
ли ключи от нового жилья детям-сиротам в муниципальном 
образовании. На открытии физкультурно-оздоровительного 
центра «Звездный» в Николаевке губернатор и депутат сыграли 
в баскетбол с детской сборной района.

17 февраля   ►
На промзоне «Заволжье» губернатор проконтролировал ход 
строительства завода по производству лакокрасочных мате-
риалов компании «Хемпель».
Также Сергей Морозов принял участие в пленарном заседании 
1-го Симбирского православного народного собора «Выбор 
князя Владимира: прошлое, настоящее, будущее российской 
цивилизации».
В УлГТУ губернатор участвовал в работе первого заседания 
межпарламентской ассамблеи при Законодательном собрании 
Ульяновской области.

дневнИк губернатора

По дороге к духовному  
возрождению

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
а

л
а

ги
Н

а
 

В рамках собора было 
подписано два важных 
документа, касающихся 
духовного развития. 

Иван ПОРФИРЬЕВ 

В Ульяновске состоялся 
первый в новейшей истории 
Симбирский православный 
народный собор.

2015 год в жизни православных 
христиан Ульяновской области ста-
нет историческим. 19 января ми-
трополит Феофан провел первое 
крещение на Волге, в мае откроется 
Спасо-Вознесенский собор. Еще 
же одно значимое для симбирского 
православия событие состоялось  
17 февраля - прошел первый Сим-
бирский православный народный 
собор «Выбор князя Владимира: 
прошлое, настоящее и будущее рос-
сийской цивилизации».

Большинство собравшихся - пред-
ставители православия: духовенство и 
миряне, которым не безразличны про-
блемы духовности и нравственности 
соотечественников. Были на соборе и 
представители других традиционных 
религий, в частности ислама. 

главной целью собора стало об-
суждение направлений духовного 
развития общества на современ-
ном этапе. Помочь в этом развитии 
должны традиционные религии. 
и в первую очередь речь идет о 
противостоянии так называемым 
европейским ценностям. Как отмети-
ли и губернатор Сергей Морозов, и 

Сегодня наше общество 
наиболее подвержено 
тлетворному влиянию 
западной пропаганды.

Духовенство и общественность будут бороться за нравственность 
вместе.

источник Риа «Новости»
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В первом полугодии 2015 года 131 гражданин из категории детей-сирот получит квартиру.  ►
Всего в этом году на эти цели предусмотрено более 149 миллионов рублей.

Новости соседей
Экономика

В Пермском крае в ряде торговых сетей 
реализовывается проект «Социальная цена», 
проходят акции выходного дня, меняются спо-
собы продажи ряда групп товаров. Эти меры 
позволяют снизить конечную стоимость.

Турпоток в Оренбургской области за пять 
лет увеличился на 120%. Здесь реализуется 
инвестпроект по созданию туристско-
рекреационного кластера «Соленые озера». 
В регионе предполагается создание новых 
турпроектов: горнолыжный комплекс «До-
лина», «Золотое кольцо Аксаковского Повол-
жья», «Эпоха бронзового века» и другие.

В Удмуртии в два раза сократилось 
количество миллиардеров. По данным ре-
гионального управления ФНС, налоговые 
декларации с доходом свыше 1 млрд. рублей 
представили два человека. Годом ранее та-
ких людей было четверо.

общество
В два раза выросло количество браков 

между несовершеннолетними в Сызрани. 
Если в позапрошлом году таких браков было 
шесть, то в 2014-м уже 12.

Для проведения ЕГЭ в Мордовии раз-
рабатывается система подавления сотовой 
связи. В правительстве региона отмечают, 
что на первом месте будет стоять безопас-
ность работы соответствующего оборудо-
вания для здоровья.

Происшествия
В Кирове снежный ком упал с крыши пя-

тиэтажки на коляску, в которой находился 
месячный малыш. Ребенок получил серьез-
ные повреждения и скончался в реанимации.
По данному факту в отношении директора 
управляющей компании, которая должна 
была следить за состоянием дома, возбуж-
дено уголовное дело. За зиму это уже третий 
подобный случай в Кирове.

В Нижнем Новгороде двое злоумыш-
ленников напали на курьера пиццерии и под 
угрозой применения пневматического писто-
лета похитили у него четыре упаковки пиццы 
и пять бутылок пива. Виновными в разбойном 
нападении оказались 26-летний нижегородец 
и 27-летний житель области. По факту произо-
шедшего возбуждено уголовное дело, мужчи-
нам грозит до 10 лет лишения свободы.

Природа
Ученые Татарстана обнаружили редкий 

вид рыбы в реках республики - европейско-
го хариуса из вида лососевых. Серебристая 
рыба с высоким спинным плавником, «крас-
нокнижник», является коммерчески важной 
находкой. Речной хищник находится на 
грани исчезновения в связи с потеплением 
климата, антропогенным воздействием, а 
также природной конкуренцией. 

сПорт
В Уфе  построят крупнейший в При-

волжском федеральном округе батутный 
центр для взрослых и детей. На территории 
спортивного сооружения разместятся 15 
различных батутов. Центр будет предна-
значен как для любительского, так и для 
профессионального использования.

В рамках подготовки к чемпионату мира 
по футболу-2018 в Саранске разработают 
программу по обучению английскому языку 
специалистов, которым предстоит контак-
тировать с участниками и гостями города. 
Среди них работники сферы услуг, медики, 
водители такси, работники call-центра и 
туристско-информационного центра, по-
лицейские, сотрудники аэропорта, а также 
железнодорожного и автовокзалов.

В Пензе предприятиям предлагают ор-
ганизовать занятия физкультурой в школах. 
Местные чиновники считают, что это по-
зволит привлечь жителей города к форми-
рованию навыков здорового образа жизни, 
систематическим занятиям спортом, актив-
ному отдыху. Сейчас работники многих пред-
приятий города уже занимаются спортом 
после работы или в выходные дни в ФОКах 
и спортивных залах школ и гимназий.

Андрей ТВОРОГОВ 

Аппаратное совещание в 
правительстве области перед 
началом рабочей недели 
в этот раз было посвящено 
восстановлению в регионе 
пригородного транспорта, 
капризам погоды и борьбе с 
ними, а также внеплановым 
каникулам у школьников по 
случаю карантина.

дороги, дороги…
Совещание проходило в выездном фор-

мате - в южном Николаевском районе. Ме-
тель и снегопады добрались и сюда, так что 
начал губернатор именно с них, а вернее, с 
ликвидации их последствий.

Напомним, сильная метель, которая на-
чалась еще в воскресенье, привела к тому, 
что почти все дороги области оказались 
засыпаны толстым слоем снега. 

- Ночью некоторые дороги выглядели как 
туннели, особенно сложной была ситуация 
в Андреевке и Белом Ключе, - доложил за-
меститель министра строительства, ЖКК и 
транспорта Андрей Тюрин. - К настоящему 
моменту проблемы удалось решить. 

Чтобы сделать это в городе Ульяновске, 
снегоуборочную технику подняли еще в 
2.30. В результате к утру, когда людям нужно 
было начинать трудовую неделю, затруд-
нений движения не было никаких. В Дими-
тровграде к утру понедельника удалось 
ликвидировать единственный обрыв линии 
электропередачи и полностью очистить 
дворы от снега. В Новоульяновске обрывов 
не было вообще. На дорогах муниципальных 
образований техника работала весь день. 

гриПП егЭ не Помеха
Заболели ОРВИ и гриппом почти 40% 

школьников. Всего в области больных про-
студными заболеваниями аж 13 000!

- Мы будем продлевать карантин до 
конца недели, сейчас его отменять нель-
зя, - заявил губернатор Сергей Морозов, 

- однако нужно помнить: ЕГЭ не за горами. 
Внеплановый отдых не должен нанести 
вреда учебному процессу.

По словам министра образования и нау-
ки Ульяновской области Екатерины Убы, на 
успеваемости учеников карантин никак не 
скажется. Правда, она и сейчас хорошая: 
недавнее итоговое сочинение, например, 
в области написали 100% ребят.

- Но сдавать позиции мы не намерены: 
ЕГЭ в этом году будет сложнее, чем обычно, 
по иностранным языкам нас ждет устная 
часть, по математике - два варианта экза-
мена, - заявила министр. - Так что педагоги 
будут работать и в карантин - они будут 
корректировать учебные планы так, чтобы 
нагнать все.

Два экзамена по математике, кстати, 
вызвали немало вопросов у руководства 
региона. В необходимости профильного и 
базового уровня никто не сомневается, од-
нако только половина учеников на настоя-
щий момент определилась, какой именно 
уровень она будет сдавать. Остальные 
пойдут на оба экзамена.

- Это значит, что ребята все еще не 
определились, куда они будут поступать. 
Большая проблема, в том числе и муници-
пальных руководителей, - профориентаци-
онная, - отметил губернатор.

Электричка своими силами
А вот другая проблема муниципальных 

образований, особенно удаленных, по-

хоже, наконец-то сдвинулась с мертвой 
точки. Речь идет о восстановлении при-
городного транспорта. «НГ» уже писала 
об этом ранее, однако на аппаратном 
совещании был озвучен еще один способ 
решить проблему. 

- Всем известно, что до настоящего 
времени в РЖД шло масштабное сокра-
щение всех маршрутов по России, свои 
пригородные электрички потеряли 70 
регионов, - напомнил Андрей Тюрин. - В 
настоящее время нас, как и раньше, не 
устраивает непрозрачность структуры 
затрат РЖД. Более того, несмотря на со-
кращение маршрутов, наблюдается рост 
необходимого финансирования - до 188 
000 000 рублей. Растет стоимость одного 
вагоно-километра.

Как сказал Сергей Морозов, со временем 
поезд становится как из сусального золота, 
а деньги уходят на неизвестные расходы.

Что же это за выход? Создать собствен-
ное региональное отделение транспортных 
перевозок и передать ему поезда, нахо-
дящиеся под ведомством нынешнего от-
деления РЖД. По подсчетам, это позволит 
сэкономить до 35 000 000 рублей, которые 
сейчас выпадают! Но это пока в планах, а по 
факту в области уже восстановлены поезда 
«Ульяновск - Димитровград», всего работа-
ют девять направлений, а в ближайшее (до 
апреля) время будет запущено десятое - то 
самое, на южный куст. 

О морозах и поездах  
из сусального золота
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сергей морозов, губернатор Ульяновской области:
- Нам удалось за 2014 год достичь роста, а не стагнации по основным эко-
номическим показателям, однако финансовые и иные решения и сейчас 
нужно принимать очень быстро. Нужно решать проблемы кредиторской 
задолженности бюджетных учреждений области, тут особенно тревожная 
ситуация по удаленным муниципальным образованиям.

Ночью некоторые дороги 
выглядели как туннели, 
особенно сложной была 
ситуация в Андреевке  
и Белом Ключе.

Собственное региональное 
отделение транспортных 
перевозок позволит  
сэкономить до  
35 миллионов рублей.

Новые «квадраты»
По темпам роста показателей строитель-
ства жилья Ульяновская область заняла 
пятое место в ПФО.

Такая информация была озвучена на 
совещании по перспективам работы 
строительной отрасли в регионе. Осо-
бое внимание глава области Сергей 
Морозов уделил повышению темпов 
строительства в сельских населенных 

пунктах и поручил усилить контроль за 
строительством домов в муниципальных 
образованиях.

Ключевой вопрос - сдача жилья под 
переселение из аварийных домов. Сейчас 
правительством РФ для региона поставлен 
новый целевой показатель по расселению 
аварийного жилищного фонда - в 2015 
году необходимо расселить жителей 10 720 
аварийных квадратных метров. Некоторые 

муниципалитеты уже заключили контракты 
на приобретение нового жилья. Так, 71 
квартира площадью 3 042 квадратных мет-
ра закуплена в Ульяновском и Вешкаймском 
районах.

Напомним, расселение 11 771 квад-
ратного метра аварийного жилья позво-
лило Ульяновской области подняться в 
рейтинге субъектов РФ с 79-го на 16-е 
место в прошлом году.
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Иван Солдатов 

Счет до начала весенне-
полевых работ скоро 
пойдет на дни. Стало 
быть, готовиться к ним 
нужно все активнее. 

Где купить 
ульяновское?

Одним из вопросов, который 
обсуждался на недавнем штабе по 
проведению весенне-полевых ра-
бот 2015 года, было наличие мест-
ной продукции в магазинах того 
или иного района. Как оказалось, 
далеко не каждый район может 
похвастаться тем, что его жители 
кушают свое. 

Пожалуй, самым «импортным» 
муниципалитетом Ульяновской 
области можно назвать Старо-
кулаткинский. Там, по данным, 
озвученным губернатором, на 
сегодня менее 45% реализуемой 
продукции имеет местное проис-
хождение. немногим лучше ситуа-
ция и в Карсунском районе - там 
эта доля составляет 45,7%. Все 
остальное - привозное из других 
регионов и стран. и как бы ни хо-
тели тамошние жители поддержать 
лозунг «Покупай ульяновское», у 
них это получится с трудом. 

В мелекесском, инзенском, 
майнском, николаевском, Пав-

ловском и Сенгилеевском районах 
доля местной продукции хоть и 
составляет больше половины, но 
варьируется между цифрами 52 - 
66%. Это, по мнению областного 
руководства, также недопустимо 
мало. 

В то же время в соседнем с от-
стающими Старокулаткинским и 
николаевским районами - Ради-
щевском доля местной продук-
ции составляет 75%. Почему в 
соседних муниципалитетах столь 
большая разница, предстоит разо-
браться. Как бы то ни было, ситуа-
цию в ближайшее время аутсайде-
рам нужно будет исправлять. 

первые и отстающие
Главной темой штаба была 

именно подготовка к весенне-
полевым работам. здесь тоже 
есть лидеры и аутсайдеры. Прав-
да, если говорить о подготовке 
техники, речь идет скорее не о 
муниципалитетах, а о конкретных 
хозяйствах. Самые ответственные 
начали готовиться к ВПР еще с 
осени и сегодня просто ждут пого-
ды: заводи и выгоняй. В качестве 
примера такого было названо КФХ 
иП Хабибуллина в Радищевском 
районе, в котором и проходил 
штаб. Однако, по словам главы 
аграрного ведомства региона 
александра Чепухина, до сих пор 
еще есть хозяйства, в которых 
подготовка идет с трудом. 

неравномерно идет и закупка 

удобрений хозяйствами региона. 
наиболее активно их закупают 
в Кузоватовском, майнском, 
Вешкаймском, николаевском, 
новомалыклинском, Павловском, 
Сурском, Ульяновском и ново-
спасском районах. Причем по-
следний можно вообще назвать 
передовиком - в нем запасено 
уже 90% удобрений. аутсай-
дерами же стали Карсунский, 
Радищевский,  мелекесский, 
который, в общем-то, считается 
житницей области, Сенгилеев-
ский, Старомайнский, Цильнин-
ский, Чердаклинский и все тот 
же Старокулаткинский районы. 
Причем, если новоспасскому 

району осталось добрать 10% 
удобрений, у Старокулаткинского 
запасено всего 10%. 

Правда, в отношении некоторых 
районов, того же мелекесского, 
александр Чепухин уточнил, что 
там удобрения покупают напрямую 
у производителей и, как правило, 
делают это в марте. 

Хорошо забытое? 
запасаться удобрениями глава 

минсельлесхоза призывает уже 
сейчас, потому что цена на них 
растет буквально каждый день. 
закупку удобрений заранее мож-
но отнести к категории перехода 
на новые реалии экономики. В их 
же числе - возможность замены 
химической обработки почвы на 
механическую. 

- не стоит это расценивать как 

возвращение в прошлое. но если 
это реально помогает сэкономить, 
то почему это не использовать? - 
сказал александр Чепухин. 

Еще одной мерой экономии была 
названа возможность перехода на 
займы продукции у поставщиков. 
Еще несколько лет назад такую схе-
му называли «серой», так как она об-
ходилась аграриям дороже. но при 
кредитных ставках под 30% займы 
готовой продукции - старая «серая» 
схема - стали более выгодными.  

На старые сани

Некоторые схемы,  
которые ранее  
называли «серыми», 
сегодня стали  
выгоднее банковских 
кредитов. 

В Радищевском  
районе доля  
местной продукции  
составляет 75%.

На старые сани
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В конкурсе местных инициатив примут участие около 77 городских и сельских поселений.   ►
20 февраля проекты презентуют инициативные группы Инзенского и Ульяновского районов.

вопрос - ответ

Наталия ШИШОВА 

В 2015 году на оказание 
материальной 
помощи населению 
Ульяновской области 
предусмотрено почти 
64 миллиона рублей.

ИндИвИдуальный 
подход

В регионе на протяжении не-
скольких лет успешно действует 
система оказания адресной 
материальной помощи граж-
данам, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации, как за счет 
средств областного бюджета 
области, так и из средств бюд-
жетов муниципальных образо-
ваний с привлечением средств 
предприятий и организаций 
различных форм собственности 
и благотворителей.

- Сегодня реализация адрес-
ного подхода поможет оказать 
поддержку именно тем гражда-
нам, кто в этом действительно 
нуждается, - сказала началь-
ник управления министерства 
здравоохранения и социаль-
ного развития Ульяновской об-
ласти по Ульяновску Елена Фа-
лалеева. - Всего по программе 
«Забота» реализуются четыре 

подпрограммы: «Адресная под-
держка населения», «Поддерж-
ка ветеранов, инвалидов и 
граждан пожилого возраста», 
«Поддержка семьи, материн-
ства и детства», «Содействие 
занятости и повышению зара-
ботной платы».

Только в прошедшем 2014 
году было проведено 26 засе-
даний областной общественной 
комиссии по рассмотрению во-
просов об оказании адресной 
материальной помощи граж-
данам, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации. По итогам 
их работы помощь получили  
4 580 человек на сумму более 
57 миллионов рублей.

ТребуеТся помощь
На днях работники соцзащи-

ты навестили мать ребенка-
инвалида из Ульяновска, кото-
рому требовались деньги на 
лечение.

- Я воспитываю сына одна, 
поэтому на дорогостоящее 
лечение денег нам не хватает. 
Мы очень благодарны главе 
региона за оказанную помощь, 
- сказала мама Марина. - Все 
100 тысяч рублей, которые нам 
были выделены, мы потратили 
на лечение сына и его реаби-
литацию. У ребенка появи-
лись значительные улучшения, 
поэтому мы не опускаем рук и 
боремся дальше.

Средства адресной помощи 
понадобились еще одной жи-
тельнице областного центра на 
учебу сына.

- Все четыре года обучения 
мы копили деньги с пенсии по 
потере кормильца и платили 
за обучение. В 2014 году по-
лучилось так, что пенсию нам 
прекратили выплачивать, и мы 
оказались в тяжелом положе-
нии. Обратились в комиссию. 

Нам помогли и выплатили не-
достающие 10 тысяч рублей за 
учебу. Хочу сказать большое 
спасибо главе региона за то, 
что он не оставляет людей на 
произвол судьбы, - рассказала 
Антонина Николаевна.

поддержка сообща
Всего в 2015 году на ока-

зание материальной помощи 
населению Ульяновской обла-
сти предусмотрено 63,9 мил-
лиона рублей. В январе этого 
года проведено два заседания 
общественной комиссии, на 
которых принято решение об 
оказании адресной матери-
альной помощи 311 гражданам 

на общую сумму 4,9 миллиона 
рублей.

Как отмечают в областном Зак-
собрании, в ближайшее время 
региональные специалисты под-
корректируют мероприятия про-
граммы с учетом антикризисного 
плана действий. Также специали-
сты планируют синхронизировать 
эти мероприятия с системой 
социальной поддержки на муни-
ципальном уровне. Мероприятия 
в рамках данной комплексной 
программы, направленные на 
помощь различным категориям 
граждан, будут осуществляться 
как на региональном уровне, 
так и на муниципальном и на 
поселенческом.

Мир не без «Заботы»

В 2014 году помощь 
получили 4 580 
человек на сумму 
более 57  
миллионов рублей.
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«Забота» дает людям надежду и реальную поддержку.

Литературный календарь «Замечательный» 
сосед

Как бороться с курильщиками в доме? 
Весь запах табачного дыма, который 
производит мой новый сосед, когда 
выходит курить на лестничную клетку, 
«поселяется» в моей квартире. Вместе 
со мной вынуждены пристраститься к 
табаку и остальные некурящие соседи. 

Алла Дмитриевна,  
Ульяновск, ул. 12 Сентября

Комментирует юрист Екатерина Гончарова:
- В соответствии со ст. 12 Федерального зако-

на «Об охране здоровья граждан от воздействия 
окружающего табачного дыма и последствий 
потребления табака» от 14.10.2014 г. курить 
запрещено на площадках жилых домов и в лиф-
тах. За нарушение запрета установлена адми-
нистративная ответственность по ст.  6.24 КоАП 
РФ, влекущая наложение административного 
штрафа в размере от 500 до 1 500 рублей.

Если в вашем доме есть злостный куриль-
щик, который игнорирует требования антита-
бачного закона, вы вправе подать заявление в 
полицию или в Государственную жилищную ин-
спекцию. В заявлении укажите имена соседей, 
которые могут подтвердить факт нарушения. 
Показания будут использованы в качестве до-
казательств вины лица по ст.  6.24 КоАП РФ.

2015 год объявлен в России Годом 
литературы. Есть ли возможность 
встретиться с популярными писате-
лями, не выезжая за пределы Улья-
новска и Ульяновской области? 

Галина Данилина, преподаватель

Комментирует служба информаци-
онного обеспечения министерства 
искусства и культурной политики 
Ульяновской области:

- С начала года в регионе был запу-
щен проект «Академия литературы», 
инициированный губернатором Сергеем 
Морозовым. Согласно концепции проекта, 
ежемесячно в наш регион будут приезжать 
популярные писатели и поэты, многие из 
которых любимы, в том числе зарубежны-
ми читателями. Встречи с литераторами 
будут проходить не только в Ульяновске, но 
и в других муниципальных образованиях 
региона. Участие в них будет бесплатным.

18 февраля в Ульяновск приедет писа-
тель Олег Рой, входящий в десятку самых 
издаваемых и читаемых авторов России. 
Программа его визита обширна: он 
встретится не только с ульяновскими, но 
и с димитровградскими поклонниками. В 
17.00 все желающие смогут пообщаться 
с писателем во Дворце книги - Улья-

новской областной научной библиотеке  
им. В.И. Ленина. Немногим ранее он 
встретится с читателями Ульяновской 
областной библиотеки для детей и юно-
шества имени С.Т. Аксакова, посетит 
школу-интернат для детей с ограничен-
ными возможностями здоровья № 89. 

19 февраля писатель отправится в 
Димитровград на встречу с учащимися 
начальных классов местных общеоб-
разовательных школ, воспитанниками 
детского дома «Планета» и социально-
реабилитационного центра для несо-
вершеннолетних «Радуга». Мероприятие 
будет организовано в 13.00 в городском 
Дворце книги. В 14.00 здесь же состоит-
ся творческая встреча Олега Роя с дими-
тровградскими студентами, читателями 
и библиотечным сообществом. 

Планируется, что в рамках проекта 
«Академия литературы» Ульяновскую 
область также посетят Татьяна Толстая, 
Захар Прилепин, Сергей Лукъяненко, 
Павел Санаев и многие другие известные 
писатели и поэты. С календарем проекта 
можно ознакомиться на сайте региональ-
ного министерства искусства и культур-
ной политики и Дворца книги. Дополни-
тельную информацию можно получить по 
телефонам: 73-70-47, 44-37-95. 

морозная радуга
Я живу в Ульяновске, в Засвияжском райо-

не. Окна моего дома выходят на восток, и 
утром 17 февраля я и мои соседи могли на-
блюдать не самое частое природное явление 
- зимнюю радугу, по-другому называемую 
гало. Разноцветный столб поднялся над 
морозным городом около восьми утра и ра-
довал собирающихся на работу ульяновцев 
в течение нескольких минут. Но, как только 
солнце поднялось чуть выше, зимняя радуга 
растворилась в свете наступающего дня.

Сам я географ по образованию и могу ска-
зать, что гало встречается пусть и не очень 
часто, но и редким природным явлением его 
тоже сложно назвать. Появляется оно, как 
правило, после длительных морозов, из-за 
которых в воздухе скапливается много ледяных 
кристаллов, в которых и преломляется солнеч-
ный свет. Однако зимнюю радугу 17 февраля 
можно отнести и к редким. Потому что солнеч-
ный столб, которым она, судя по всему, и была, 
чаще всего одноцветный. А тут он был всех 
цветов из «сказки» про охотника и фазана.

Кстати, это уже не первая зимняя радуга 
в Ульяновске. Одно из последних ее появ-
лений было в 2010 году. Правда, тогда она 
предстала в форме так называемого парге-
лия - радужного кольца вокруг солнца.

Артур СОМИН

пробка, разойдИсь
Те, кто живет в районе улицы Репина в Улья-

новске, меня поймут. Каждое утро, когда выез-
жаешь на работу, будь ты на маршрутке или на 
личном авто, здесь начиналось с огромнейшей 
пробки. Бывали даже такие дни, что затор до-
ходил до цветных четырехэтажек на Скочилова! 
Простоять в этой каше можно было минут 15, 
а то и все 30. И так абсолютно каждый день. С 
учетом того, что район это новый и еще строя-
щийся, перед нами, жильцами, проглядывалась 
нерадужная перспектива - через год-другой 
погрязнуть в пробках окончательно…

Но вдруг ни с того ни с сего на прошлой 
неделе, выезжая со двора, мы заметили, что 
ни одной машины, вставшей на пути к парку 
Победы, нет! Пробка пропала сама с собой, 
будто по взмаху волшебной палочки… И 
с того самого дня пробок вообще нет. Не 
знаю, в чем дело такого преображения, - то 
ли и правда волшебство, то ли светофор от-
регулировали - в общем, спасибо огромное 
всем, кто принял в этом личное участие!!!

Татьяна ДАУТОВА

ТрамваИ бываюТ красИвые

На днях видела в Ульяновске красивые 
трамваи, они разрисованы ко Дню защитника 
Отечества. А в Новом городе, слышала, есть 
точно такой же троллейбус. Красота!

Елена МУЛЛИНА

Не забудьте и вы поделиться с редакцией 
«НГ» позитивной новостью. Кстати, за 
пополнение рубрики своей радостью можно 
получить вознаграждение. Ждем писем 
читателей на электронную почту:  
glavrednarod@mail.ru или по адресу:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.

добрые вести
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В IV Международной IT-конференции «Стачка» примут участие более трех тысяч   ►
IT-специалистов со всей страны. Мероприятие пройдет в Ульяновске 10-11 апреля.

Наводите мосты
Алекс МИТРИЕВ

В Калининграде собственники 
жилья собрали более ста 
тысяч подписей под петицией 
об отмене новых правил 
капитального ремонта. Вскоре, 
по некоторой информации, к 
ним готовы присоединиться 
и жители Москвы. В 
Ульяновской области тоже 
есть недовольные. Однако, 
как показывает практика, 
в возникших проблемах 
чаще всего виноваты сами 
собственники.

Сами Себе хозяева
В чем главный протест собственников 

жилья? Зачем мы будем платить на общий 
счет, чтобы за наши деньги ремонтирова-
ли другие дома? Тогда как до собственно-
го жилья очередь дойдет лет через 10, а 
то и все 20 - 25. Особенно новый закон о 
капитальном ремонте жилья не нравится 
старшему поколению. Они говорят, что 
просто не доживут до этого счастливого 
момента.

Но закон принят. Утверждены регио-
нальные программы капитального ремон-
та. В Ульяновской области она рассчитана 
до 2035 года. Процесс ремонта уже идет 
с прошлого года. На качество работ наре-
каний пока нет. Система работает. Причем 
стоит отметить, что в первую очередь на 
капитальные работы попадают самые 
старые, запущенные и аварийные дома. 
Новостроек в планах нет.

С другой стороны, весь старый жилой 
фонд за два-три года тоже не отремонти-
руешь. Есть резон в высказываниях пен-
сионеров. Как же быть здесь? Один из яв-
ных вариантов - перейти с выплат взносов 
на общий счет региональному оператору 
на специальный счет. О том, что это такое, 
«НГ» писала неоднократно.

Специальный счет - это когда вы (ваш 
дом) ежемесячно складываетесь на 
ремонт только своего дома. И вы сами 
вольны решать, когда, как и что ремонти-
ровать. И не надо ждать очередности по 
региональной программе капитального 
ремонта. К тому же собственники по ре-
шению общего собрания (большинством 
голосов) могут увеличить сумму ежеме-

Это одна из постоянных тем специ-
альной группы при министерстве строи-
тельства, ЖКК и транспорта Ульяновской 
области, работающей каждый четверг 
недели. На заседание приглашаются 
представители управляющих компаний, 
ресурсообеспечивающих организаций, 
зовутся и сами собственники. Постоян-
ный участник группы - депутат Законо-
дательного собрания и председатель ко-

При занижении показаний 
счетчиков электроэнергия 
никуда не исчезает.
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ЕСТЬ МНЕНИЕ
Андрей Ворожецов, ген. директор городской управляющей 
компании Ленинского района г. Ульяновска:
- Для нас как обслуживающей организации проведение обязательного капитального ре-
монта на МКД - положительный момент. Выполнив капремонт, мы перестаем латать дыры 
по мелочи, а средства собственников по текущему ремонту можем направлять на другие 
виды работ. Управляющие компании, кого ни спроси, все будут только за.
Мы плодотворно работаем с председателями советов домов, жителями и инициативными 
группами по составлению ПСД, которая будет согласована протоколом общедомового со-
брания. Встречаемся практически ежедневно, чтобы с началом работ проблем и вопросов 
больше не возникало.

Валентина Беляева, председатель совета дома № 26 
по ул. К. Маркса в г. Ульяновске :
- В 2012 году собственники приняли решение о том, что дом надо ремонтировать, и сфор-
мировали фонд капитального ремонта. Собирали по 6 рублей с квадратного метра, жители 
отнеслись положительно. Плюс собирали деньги на текущий ремонт. На настоящий момент 
у нас около миллиона на счете. А вот горячее водоснабжение будут делать уже по регио-
нальной программе капремонта, куда попали благодаря наличию накопленных средств.

Профсоюзы -  
в соавторы
Кирилл МЕРЦАЛОВ

В такой сложной экономической и 
политической обстановке, в которой 
оказалась страна за последнее время, 
главное - не теряться, а наоборот, собрать 
все силы и действовать. Как именно и в 
каком направлении - на днях обсудили 
глава региона и члены президиума 
федерации отраслевых профсоюзов 
Ульяновской области.

Напомним, с 7 по 9 февраля в Сочи про-
ходил IX Съезд Федерации независимых 
профсоюзов России с участием президента 
Российской Федерации Владимира Пути-
на. Ульяновские профсоюзы представляли 
четыре делегата и пять приглашенных пред-
ставителей профактива. Вернувшись из 
командировки, ульяновцы рассказали о том, 
какое направление развития задает страна.

В своем выступлении перед делегатами 
IX съезда ФНПР президент высоко оценил 
роль, которую играют профсоюзы в защите 
социально-экономических прав граждан 
России. Он отметил, что профсоюзы должны 
стать «соавторами антикризисной програм-
мы правительства».

Именно от этого и решено отталкиваться. 
Губернатор Сергей Морозов пригласил пред-
ставителей отраслевых профсоюзов войти в 
состав правительственной комиссии, кото-
рая занимается реализацией плана по повы-
шению темпов экономического роста.

- Прошлый год в Ульяновской области был 
объявлен Годом человека труда, но это не 
значит, что вопросы трудовой сферы пере-
стали быть менее значимыми в этом году 
и ушли на второй план, - рассказал глава 
региона Сергей Морозов. - Я искренне хочу, 
чтобы ключевые направления работы и до-
стижение стратегических целей, которых 
придерживалась профсоюзная организация, 
были продолжены. Все решения и идеи, 
озвученные в прошлом году, нужно реали-
зовать. Они в полной мере отвечают и зада-
чам сегодняшнего дня. Этот год мы должны 
пройти максимально без потрясений.

Благодаря общим усилиям в 2014 году в 
Ульяновской области сложилась неплохая 
ситуация. Закончили год с ростом промыш-
ленного производства - сработали даже луч-
ше, чем в 2013 году, достигли минимального 
уровня безработицы.

- Основной посыл сейчас - достойный труд 
во благо наших граждан и во благо России, 
- отметил и.о. председателя Ульяновского 
объединения организаций профсоюзов Ана-
толий Васильев. - Все проблемы - импортоза-
мещения, создания рабочих мест, повышения 
заработной платы, благосостояния россиян 
- должны решаться внутри страны. Назрела 
необходимость совершенствования систе-
мы сложившихся взаимоотношений между 
социальными партнерами, чтобы принятые 
решения по социально-трудовым вопросам 
на региональном уровне находили отражение 
в коллективных договорах предприятий и ор-
ганизаций всех форм собственности.

Участники встречи подчеркнули, что 
необходимо обозначить позицию испол-
нительной власти в отношении тарифной 
политики в жилищно-коммунальной сфере 
Ульяновской области, и поэтому выступили 
за участие в выработке и реализации госу-
дарственных решений.

- Я очень рад, что в это сложное время 
мы услышали из уст лиц государства то, что 
они понимают чаяния как работников, так 
и работодателей, - отметил председатель 
первичной профсоюзной организации ПФ 
«Инзенский деревообрабатывающий завод» 
Дмитрий Кошечкин. - Очень важно, что в та-
кое сложное время все должны сплотиться, 
интересы все-таки общие - если предприя-
тие будет работать нестабильно, хуже будет 
и работникам, и руководителям.

сячных взносов с 5,20 рубля до… чего-то 
большего. Чтобы, соответственно, бы-
стрее накопить сумму денег, нужную для 
тех или иных ремонтных работ.

Вариант - реально действующий. В 
Ульяновске уже много домов, которые 
сами себя отремонтировали, сделав это 
на очень качественном уровне. И, что 
важно, под постоянным собственным 
контролем производящихся работ.

Сами Себе проблема
Вот тут-то и зарыта одна из главных 

ЖКХ-проблем современности. К сожа-
лению, активность собственников жилья 
не везде одинаковая. Есть дома, где нет 
ни старшего по дому, ни по подъездам. И 
именно в таком жилье постоянно возника-
ют проблемы по завышению начислений 
за коммунальные услуги, в частности, за 
ОДН (общедомовые нужды).

митета по жилищной политике, жилищно-
коммунальному хозяйству и энергетике 
Геннадий Антонцев.

Он вместе с заместителем министра 
строительства, ЖКК и транспорта региона 
Сергеем Носковым рассказали журнали-
стам о том, как работает данная группа.

Польза от такого общения налицо. Об-
суждаются проблемы единичных домов. 
Как, например, дом в Ульяновске по улице 
Луначарского. Плата по ОДН за электриче-
ство превысила плату за электроэнергию 
в квартирах собственников. Жители, по-

терпев безобразие пару месяцев, обра-
тились с коллективной жалобой к властям. 
Проверка же выявила то, что собственники 
частично сами в этом виноваты.

Главная причина - неравномерность сня-
тия показаний приборов учета. Ресурсники 
снимали показания 16-18-го числа месяца, 
собственники после 20-го вплоть до конца 
месяца. И вот эта разница и вытекала в 
ОДН. При этом в доме не выявлено случа-
ев воровства (те самые магниты на счет-
чиках). Но зато комиссией в ряде квартир 
обнаружено занижение предоставляемых 
к оплате показателей. Не попавшее в 
оплату электричество также попало в ОДН 
и было распределено среди всех жителей 
данного дома.

Во многих других частных случаях также 
выявляется в первую очередь неорганизо-
ванность самих собственников, нежелание 
их сотрудничать и общаться с управляю-
щими компаниями. Как показывает прак-
тика, где подобный контакт налажен, ОДН 
практически нулевой. Делайте выводы, 
наводите мосты общения. Лишь в диалоге 
можно что-то решить.

СПРАВКА «НГ»
Начиная с 2010 года ни один новый жилой 
дом не принимается в эксплуатацию, если 
в нем не установлены все необходимые 
приборы учета.

Собственники сами могут 
решать, когда, как  
и что ремонтировать.

В IV Международной IT-конференции «Стачка» примут участие более трех тысяч IT-
специалистов со всей страны. Мероприятие пройдет в Ульяновске 10-11 апреля.
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В регионе стартовал шестой этап акции «Роди патриота в День России» «Отец - звучит гордо».   ►
Особое внимание будет уделено вопросам формирования ответственного отцовства.
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Семь миллионов - 
общественникам
Андрей ТВОРОГОВ

Такую сумму субсидий получат 
ульяновские некоммерческие 
организации на реализацию 
социальных проектов в 2015 году. 
Эта информация была озвучена на 
брифинге заместителя губернатора 
Михаила Сычева и председателя 
региональной общественной палаты 
Тамары Девяткиной.

По словам заместителя губернатора, 
более 50% средств будет распределено на 
реализацию проектов в области профилак-
тики сиротства, поддержки материнства и 
детства, повышения качества жизни пожи-
лых людей, трудоустройства и социальной 
адаптации инвалидов, защиты прав и свобод 
человека и гражданина, предоставления нуж-
дающимся бесплатной юридической помощи 
и на другие общественно значимые цели.

 - Общий объем субсидий в этом году в 
3,5 раза превышает сумму, выделенную на 
данное направление в прошлом году - тогда 
субсидий было только 2 000 000 рублей, - со-
общил Михаил Сычев. - Мы также надеемся 
на получение федерального софинансиро-
вания. В этом году от Ульяновской области в 
Министерство экономического развития Рос-
сии была подана заявка для предоставления 
субсидий на реализацию программ поддерж-
ки социально ориентированных НКО. Объем 
запрашиваемых средств - 40 000 000 рублей. 
Итоги отбора будут известны в апреле.

В конкурсе грантов также предусмотре-
ны номинации в сферах дополнительного 
образования, научно-технического и ху-
дожественного творчества, краеведения, 
экологии, культуры, спорта, развития меж-
национального сотрудничества. Кроме 
того, в год празднования 70-летия Победы 
вниманием не будет обделена и номинация 
«Гражданско-патриотическое и духовно-
нравственное воспитание, сохранение и по-
пуляризация отечественного исторического 
и культурного наследия».

- На сегодняшний день наша основная 
цель - разнообразить виды и форматы под-
держки некоммерческих организаций, - со-
общила Тамара Девяткина. - Помимо этого, 
работе по всем направлениям развития 
НКО мы стремимся придать системный и 
сбалансированный характер. С 2011 года, к 
примеру, при региональной общественной 
палате функционирует центр развития НКО, 
задачами которого являются поддержание 
жизнестойкости и создание условий для 
развития профессионального и инновацион-
ного потенциала некоммерческого сектора 
региона, а также повышение социальной ак-
тивности населения Ульяновской области.

Также председатель общественной 
палаты рассказала о проекте создания ре-
гионального фонда целевого капитала для 
некоммерческих организаций Ульяновской 
области.

- Формирование в регионе такого фонда 
и передача его в доверительное управление 
для получения дохода и дальнейшего его 
направления на развитие некоммерческих 
организаций может стать очень эффектив-
ным механизмом поддержки НКО, - уверен 
Михаил Сычев. - Процедуру его создания в 
Ульяновской области планируется запустить 
уже в этом году.

Прием заявок на семь миллионов уже 
выделенных субсидий будет проходить с 
16 марта по 30 апреля. В этом году, кстати, 
планируется увеличить долю обществен-
ников в составе комиссии, которая будет 
принимать решение о выделении денег - их 
будет 2/3. Кроме того, в каждом муниципа-
литете заложены собственные средства для 
проведения конкурсов для НКО, а общий 
объем субсидий, выделяемых в дополнение 
к региональной госпрограмме, составит по-
рядка 10 000 000 рублей.

Трезвое село
Все рекомендации, кото-

рые чиновники могли бы дать 
мужчинам, и так хорошо им 
известны: больше заниматься 
спортом, меньше пить, прохо-
дить регулярные медосмотры 
и с уважением относиться к ин-
ституту брака... Так что главным 
вопросом заседания «Здоровый 
отец - здоровые дети» стал 
вопрос: «А как заставить?» - 
заставить беречь себя и свое 
здоровье.

- Демографические вопросы 
всегда были и будут в центре 
нашего внимания, - говорит гу-
бернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов. - Но сегодня 

следует обратить особое вни-
мание на более узкую тему - на 
проблемы мужского здоровья 
- и духовного, и физического. 
Это очень щепетильная тема, но 
от нее напрямую зависит бла-
гополучие семей. В мужчинах 
нужно воспитывать потребность 
следить за своим здоровьем, 
потребность быть отцами.

С мужским здоровьем ситуа-
ция не радужная, по большей 
части из-за вредных привычек и 
образа жизни. Они, по мнению 
губернатора, есть результат 
наплевательского отношения 
к себе.

Обычная пропаганда тут уже 
не помогает, однако положи-
тельные результаты имеются. 
Например, благодаря социаль-
ному проекту «Трезвое село» 
в Чувашской Кулатке Старо-
кулаткинского района удалось 
снизить потребление алкоголя 
почти на треть! Суть проекта - в 
создании на сельских терри-
ториях ячеек самоуправления 
вроде семейных советов и со-
ветов отцов и адресной работе 
с теми, кто катится по наклон-
ной. Как это ни банально, но 
алкоголизм - а значит, и все 

проистекающие из него болез-
ни - лечит небезразличие тех, 
кто рядом.

оТцовский инсТинкТ
Понятно, что и большинство 

проблем с репродуктивной 
сферой опять-таки связано 
или с алкоголем, или с не-
правильным образом жизни. 
Чтобы в корне переломить 
ситуацию, как отметил губер-
натор, пропаганду ответствен-
ного отцовства планируется 
развернуть с самого раннего 
возраста.

Для этого в школах региона 
уже сейчас возрождаются фа-
культативы этики и психологии 
семейной жизни. Психологи до-
ступны в каждом муниципаль-
ном образовании, открываются 
школы молодых отцов, школы 
подготовки к семейной жизни.

- У нас уже есть хорошие ре-
зультаты в Майнском, Радищев-
ском и Кузоватовском районах, 
- отметила начальник управле-
ния по семейной и демографи-
ческой политике Ольга Желтова. 
- Мужчины должны помнить, что 
счастливое отцовство влияет 
на самореализацию, на само-
оценку сильного пола. Однако 
никакого отцовского инстинкта 
в природе не существует, его 
нужно прививать.

Тут основная работа, как ни 
крути, должна лечь на родите-
лей, на родственников и друзей 
будущего отца. Они в первую 
очередь должны помочь ему 
сделать здоровый выбор.

Берегите мужчин!

Павел Дягтярь, заместитель председателя правительства -  
министр здравоохранения и социального развития Ульяновской области:

- Мужчины в шесть раз чаще, чем женщины, страдают от сахарного диабета,  
в три раза чаще - от ишемической болезни сердца. В целом продолжительность  
их жизни почти на 10 лет ниже. Причины - это алкоголь, табакокурение,  
неправильное питание, лишний вес.

Пропаганду  
ответственного 
отцовства плани-
руется развернуть 
с самого раннего 
возраста.

Андрей ТВОРОГОВ

Сильной половины человечества в Ульяновской 
области уже на 104 тысячи меньше, чем женщин. 
А все из-за безответственного отношения к себе. 
Здоровье защитников Отечества обсуждалось в 
преддверии 23 февраля на очередном заседании 
президиума совета по демографической и 
семейной политике.

Здоровье мужчины зависит от его близких.

Встречаем соотечественников
Андрей ТВОРОГОВ

Ровно год назад Ульяновская область 
присоединилась к государственной 
программе переселения 
соотечественников из-за рубежа. 
Тем, кто решил вернуться в Россию, 
наш регион пришелся по вкусу - этой 
возможностью воспользовалась почти 
тысяча человек.

Об этом сообщает управление федераль-
ной миграционной службы. Кстати, про-
грамма начала набирать популярность еще 
в прошлом году. По ее условиям, кандидат в 
граждане России должен быть совершенно-
летним, дееспособным и трудоспособным, 
обладать квалификацией и опытом работы, 
достаточными для осуществления трудовой 
деятельности на территории нашего государ-
ства, разумеется, владеть русским языком 
(устным и письменным) на высоком уровне... 
Но главное, естественно, желание!

Наибольшую популярность программа, 
что неудивительно, получила у пересе-
ленцев из Украины. В этом году с заяв-
лениями об участии в программе уже об-
ратилось 210 человек (вместе с членами 
семьи эта цифра составляет 446 человек). 
Многие из них по-прежнему выходцы из 
Украины, а также из таких стран, как Узбе-
кистан, Казахстан, Молдова, Киргизия, 
Германия. Ну а свидетельства в этом году 
получили 96 человек.

Новые участники госпрограммы пере-
селения имеют право на ряд преимуществ 
перед теми, кто иммигрирует в нашу 
страну в «штатном режиме». Разумеется, 
они могут оформить гражданство РФ в 
упрощенной форме, но, кроме того, они 
могут и получить компенсацию на опла-
ту проезда в Россию и провоза багажа 
- сразу после получения свидетельства 
участника программы по добровольному 
переселению.

Предполагается, что в 2015 году в про-
грамме по переселению соотечественни-
ков примут участие еще 990 человек.

Напомним, в соответствии с условиями 
госпрограммы новоиспеченный гражданин 
не должен покидать регион в течение двух 
лет. В противном случае вся выданная 
материальная помощь подлежит возврату. 
Ну а кроме того, миграционная служба вы-
плачивает подъемное пособие в размере 
20 тысяч рублей и по 10 тысяч на членов 
семей. Неплохо для начала новой жизни.
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Показатель болезненности наркоманией в регионе снизился по итогам прошлого года почти на 8%.  ►
В 2014 году с диспансерного учета с диагнозом наркомания снято 127 пациентов.
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Алена ТЮРГАШКИНА

Для определения инвалидности 
введена процентная 
классификация. Новую 
методику уже начали применять 
на практике.

Степень в процентах
Прежде чем ввести классификацию, 

специалисты провели большую работу. 
Нововведения испытывали два года на трех 
регионах, чтобы проследить все имеющие-
ся риски.

- Новая классификация принципиально не 
отличается от старых, - объяснила руково-
дитель главного бюро медико-социальных 
экспертиз Ульяновской области Нина Дол-
гополова. - То есть те же самые категории 
ограничения жизнедеятельности - ограни-
чение передвижения, обслуживания, кон-
троля за своим поведением, ориентации. 
Изменились только названия: были органы 
сердечно-сосудистой системы - стали 
называться просто сердечно-сосудистая 
система. Добавлена еще функция кожи.

Сам приказ о классификациях и критериях, 
используемых при осуществлении медико-
социальной экспертизы, небольшой, но к 
нему имеется колоссальное приложение. 

Практически большинство заболеваний с 
описанием их стадий, количеством обостре-
ний в год, степенью нарушений - все пропи-
сано в приложении. К примеру, стенокардия 
напряжения - второй функциональный класс 
и плюс некоторые другие показатели - это 
30%. До отметки 30% инвалидность не при-
сваивается. Если же процентная составляю-
щая заболеваний 40-60%, то это уже третья 
группа, 70-80% - вторая группа, 90-100% 
- первая группа инвалидности.

- Мне лично стало проще объяснять лю-
дям, почему инвалидность не определена 
или почему она определена 1-й или 2-й 
группы, - призналась Нина Долгополова. 
- У каждого на руках есть амбулаторные 
карты, заключения врача, где написан диа-
гноз. То есть, зная свое заболевание и его 
степень, можем посмотреть в приложении, 
сколько это будет в процентах. Также сразу 
заметно, что подход к онкобольным стал 
значительно шире.

Специалисты успокаивают: уже имею-
щиеся инвалидности пересматривать не 
будут. За первый месяц использования 
новой классификации сделан вывод 
- незначительно уменьшилось число 
инвалидов второй группы и увеличилось 
количество первой группы и третьей. По-
степенно новый документ будет совер-
шенствоваться.

ЛекарСтва за миЛЛиарды
Для тех, кому уже поставили инвалид-

ность, главным вопросом становится обе-
спечение лекарственными и техническими 
средствами. Как рассказал руководитель 
регионального министерства здраво-
охранения Павел Дегтярь, в этом году 
предусмотрено более одного миллиарда 
рублей на лекарственное обеспечение 
жителей Ульяновской области. Это деньги 
федерального бюджета и областного.

- Мы ежегодно увеличиваем финансиро-
вание по этому разделу, - отметил Павел 
Дегтярь. - Федеральным правительством 
принято решение о том, что с учетом 
реализации плана антикризисных мер на 
раздел «лекарственное обеспечение» до-
полнительно выделить 16 млрд. рублей. 
Эти средства пойдут на федеральных и 
региональных льготников, будут мето-
дологически распределены в масштабах 
страны.

Специалисты отмечают тенденцию - к 
сожалению, количество федеральных 
льготников, которые сохранили льготу в 
натуральном виде, ежегодно уменьшается. 
Если люди будут выбирать все же льготу в 
натуральном виде, это позволит решать 
многие проблемы, связанные с обеспече-
нием лекарствами.

Что касается технических средств реа-
билитации, для Ульяновской области фи-
нансирование на них увеличено почти в два 
раза. По статистике, в регионе чуть более 
43 тысяч людей нуждаются в обеспечении 
техническими средствами реабилитации.

Инвалидность  
по новым правилам

В конце прошлого года изменились критерии присвоения инвалидности 
- вступил в действие Приказ Минтруда № 664 от 29 сентября 2014 года. 
«Старых» инвалидов пересматривать не будут, а новым - легче объяснять, 
почему присвоили именно такую группу.

В Приволжском  
федеральном округе  
Ульяновская область 
по числу инвалидов  
занимает третье место.

Служили  
Отечеству
Кирилл МЕРЦАЛОВ 

Ко Дню памяти о россиянах, исполнявших 
служебный долг за пределами Отечества, 
в Ульяновске открыли мемориальную до-
ску и провели митинг.

Афганистан, Вьетнам, Ангола, Египет, Йе-
мен, Сирия и Алжир - это далеко не полный 
перечень государств, на территории кото-
рых пришлось исполнять свой долг нашим 
солдатам. И всюду с честью и мужеством 
наследники Великой Победы боролись са-
моотверженно, погибали героями. 

Особенно острой болью в сердцах россиян 
остается Афганистан. Прошло долгих 26 лет 
с момента вывода войск из этой республики. 
Более полумиллиона советских солдат и офи-
церов прошли через войну, 15 тысяч из них 
не вернулись. Среди жителей Ульяновской 
области призванных в Афганистан - 108 че-
ловек. Эти люди воевали за Родину, отдавали 
свои молодые годы на расстрел войне… Рос-
сиянам нужно помнить и никогда не забывать 
их подвиг. Вся прошедшая неделя в регионе 
была посвящена именно этому.

Воскресный митинг в городе собрал бо-
лее трехсот человек, минутой молчания они 
почтили память героев, которых уже нет в 
живых. К памятникам воинам, погибшим в 
Афганистане, на Северном Кавказе, и к мо-
нументу «Вечный огонь» возложили венки и 
корзины с цветами, дали троекратный залп.

- Многие хорошо помнят, как уходили на 
защиту нашей страны, на исполнение во-
инского долга наши земляки, - обратился к 
собравшимся глава региона. - Не все, к сожа-
лению, вернулись, принеся боль и страдание 
в свои семьи, кто-то пришел, покалеченный 
войной. Пройдя через эти страшные события, 
они стали настоящими мужчинами и являют 
собой живой пример для молодежи.

В регионе состоялось еще несколько зна-
ковых мероприятий, приуроченных к памят-
ной дате. Днями ранее в детском саду № 186 
«Волгарик» открыли памятную доску, посвя-
щенную Виктору Водянину, нашему земляку, 
погибшему при исполнении воинского долга 
в Афганистане. Это первый случай в регионе, 
когда мемориальная доска открывается в до-
школьном учреждении. Место было выбрано 
не случайно. Там, где сейчас располагается 
детсад, раньше была школа № 10, в которой 
учился Виктор Водянин.

- Мемориальная доска Виктору Петрови-
чу - один из многих памятных знаков, уста-
новленных на территории региона нашим 
землякам, исполнившим свой долг во имя 
мира, - рассказал депутат Законодательного 
собрания Ульяновской области, руководи-
тель региональной общественной приемной 
Василий Гвоздев. - Такие проекты позволяют 
узнать имена новых героев и не забыть ста-
рых. Мы должны помнить и знать, что герои 
могут жить среди нас.

Глава региона Сергей Морозов выделил 
время для встречи с матерями и вдовами 
солдат и офицеров, погибших в боевых 
действиях. Губернатор заявил о том, что го-
сударство и в дальнейшем будет оказывать 
им меры поддержки. Возможно, в регионе 
установят памятник «Скорбящая мать».

Цифра
3 947 человек, принимавших участие в боевых 
действиях в Республике Афганистан, прожи-
вают в регионе.
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Читайте людей
Кирилл МЕРЦАЛОВ

В Ульяновске на один день откроется 
«Живая библиотека». Вместо книг 
посетители смогут почитать… людей.

В необычной форме 22 февраля прой-
дет съезд волонтеров молодежного дви-
жения «Равный - равному». Представите-
ли волонтерских центров и объединений 
за здоровый образ жизни со всей области 
соберутся во Дворце творчества детей и 
молодежи.

Самой яркой и запоминающейся ча-
стью съезда станет, безусловно, проект 
«Живая библиотека». Это интерактивное 
мероприятие подчиняется правилам ра-

боты библиотеки. Но вместо книг здесь 
- реальные люди со своими жизненными 
историями, опытом преодоления труд-
ностей, зачастую непонятые большин-
ством.

В роли «книг» выступят темнокожий аф-
риканец, незрячий школьный учитель, жи-
тельница экопоселения, поддерживающая 
идеи естественного родительства, пред-
ставитель таджикской национальности, 
мама ребенка с ДЦП, бывший наркозави-
симый, тренер по йоге, практикующий сы-
роедение, борец за трезвый образ жизни, 
пожилая женщина, имеющая статус «Дети 
войны», студентка с ограниченными воз-
можностями передвижения. Они поделятся 
с «читателями» своим жизненным опытом, 

знаниями, объяснят свое мировоззрение и 
ответят на вопросы. Все это - чтобы прео-
долеть царящие в обществе предрассудки, 
дискриминацию определенных слоев на-
селения и предложить «читателям» пути 
самореализации, нетрадиционного выбора 
жизненного пути.

Вторая часть съезда волонтеров прой-
дет во Дворце спорта «Волга-Спорт-
Арена»,  где на льду состоится урок 
физкультуры. Волонтеры разучат танец 
по Международному проекту dance4life - 
«Танцуй ради жизни», направленному на 
объединение молодежи всего мира про-
тив СПИДа. Здесь же наградят победите-
лей VII Областного конкурса «Волонтер-
PROFI-2014».
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Верховный суд разъяснил - лишить права пользования жилым помещением бывшего родственника  ►
можно даже в том случае, если у него нет регистрации по другому месту жительства.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять через 
форму обратной связи на сайте право73.рф, по 
электронной почте: pravo.sovet73@yandex.ru, 
в блоге начальника государственно-правового 
управления администрации губернатора Улья-
новской области Алексея Преображенского 
alekseyzazakon.livejournal.com либо на адрес 
Ульяновского регионального отделения Ассо-
циации юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юридической 
помощи работает по номеру 8-800-100-13-84  
(с понедельника по пятницу с 9.00 до 17.00).

Нажми на кнопку - получишь помощь
Алексей Преображенский, начальник государственно-правового 
управления администрации губернатора Ульяновской области:

- Законодательное урегулирование системы бесплатной юрпомощи - 
принципиально новый шаг в формировании правового государства. 
Бесплатная юридическая помощь оказывается с использованием как го-
сударственных, так и частных ресурсов. Помощь предоставляется в виде 
юридических клиник и негосударственных центров бесплатной  
юридической помощи.

В Ульяновской области начал работу 
единый интернет-портал «Бесплатнаяюр-
помощь.рф». 

Для получения консультации юриста до-
статочно зайти на сайт и нажать кнопку «За-
дать вопрос». После того как специалист 
ответит на вопрос, на е-mail пользователя 
придет уведомление. Также бесплатную 
юридическую помощь можно получить, по-
звонив по номеру 8-800-100-13-84.

Кроме того, ежеквартально в области 
проходит единый день бесплатной юриди-
ческой помощи. В этот день за консульта-
циями, как правило, обращаются порядка 
800 жителей.

Совершенствование оказываемых услуг 
по бесплатной юридической помощи явля-
ется одной из приоритетных задач, постав-
ленных губернатором Сергеем Морозовым. 
Так, были приняты поправки в региональный 
закон «О бесплатной юридической помо-
щи», которые упростили список документов 

и расширили перечень граждан, имеющих 
право на получение безвозмездной право-
вой помощи. К слову, он не имеет аналогов 
в России. Например, данные услуги могут 
получать беременные женщины и женщины, 
находящиеся в отпуске по беременности и 
родам, граждане, ветераны труда Ульянов-
ской области, члены многодетных семей 
и одинокие родители, воспитывающие 

ребенка в возрасте до четырнадцати лет, 
инвалиды III группы и многие другие.

В рамках первого в этом году заседания 
правительственной комиссии по вопросам 
оказания бесплатной юридической по-
мощи, прошедшего 6 февраля, обсудили 
существующую систему и приняли решение 
разработать план по ее совершенствова-
нию на территории региона.

Квартира с браком
Нас обманули при покупке квартиры: по-
купали в морозную погоду, никаких протечек 
на потолках не было (последний этаж). Когда 
переехали, началась оттепель, текут потолки. 
Бывшая хозяйка квартиры все это скрыла, вид 
квартиры был отличный, она сделала косме-
тический ремонт. Как привлечь ее за обман? 

Марина Б., Димитровград

Согласно частям 1 и 2 статьи 475 и статье 
476 Гражданского кодекса РФ, если недо-
статки товара не были оговорены продав-
цом, покупатель, которому передан товар 
ненадлежащего качества, вправе по своему 
выбору требовать от продавца соразмерного 
уменьшения покупной цены, безвозмездного 
устранения недостатков товара в разумный 
срок, возмещения своих расходов на устра-
нение недостатков товара.

Продавец отвечает за недостатки товара, 
если покупатель докажет, что они возникли 
до его передачи. Вы должны доказать, что 
протечка крыши была и на момент продажи 
квартиры, продавец об этом знал и скрыл 
этот факт. Это могут быть свидетельские по-
казания, письменные обращения продавца 
о том, что крыша протекает, в управляющую 
компанию, заключение эксперта.

Вы можете обратиться в суд с исковым 
заявлением о расторжении договора купли-
продажи недвижимости, возмещении убыт-
ков и компенсации морального вреда или 
о взыскании в счет уменьшения покупной 
стоимости квартиры денежных средств, 
компенсации морального вреда. 

Если муж  
больше не муж…
Гражданский муж выгоняет из дома  
с 10-летним ребенком. Что можно сделать?

Алина К., Ульяновск

Согласно статье 31 Жилищного кодекса 
РФ, члены семьи собственника жилого поме-
щения имеют право пользования им нарав-
не, если иное не установлено соглашением 
между собственником и членами его семьи. 
К членам семьи собственника жилого поме-
щения относятся проживающие совместно с 
ним его супруг, дети и родители.

В соответствии с пунктом 2 статьи 292 
Гражданского кодекса РФ переход права 
собственности на жилой дом или квартиру к 
другому лицу является основанием для пре-
кращения права пользования жилым помеще-
нием членами семьи прежнего собственника, 
если иное не установлено законом.

Ваша общая с гражданским мужем дочь, 
зарегистрированная в квартире, принад-
лежащей ее отцу, имеет право пользования 
данным жилищем. Право сохранится за ней 
до тех пор, пока собственником квартиры 
будет являться ее отец. 

Вы в свою очередь не являетесь членом 
семьи собственника жилого помещения 
и можете быть сняты с регистрационного 
учета в судебном порядке, если ранее не 
сниметесь с регистрационного учета в до-
бровольном порядке. Если гражданский муж 
применяет в отношении вас либо вашего 
ребенка меры физического воздействия, 
рекомендуем обратиться к участковому 
уполномоченному полиции.

Бескрайняя «ЮрВолга» 
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РАзминкА 
О н а  п р о х о д и л а  1 2 - 1 4  ф е в р а л я  в 

санаторно-оздоровительном комплексе 
«Чайка» в Чердаклинском районе, где, 
собственно, пять лет назад и началась 
сама «ЮрВолга», ставшая уже визитной 
карточкой Ульяновской области. Напом-
ним, в прошлом году форум подрос еще 
и переехал на просторный берег в Старо-
майнском районе. 

- Когда мы создавали «ЮрВолгу», даже не 
предполагали, что она станет таким обще-
известным событием и приобретет статус 
международного форума, - поделился на-
чальник государственно-правового управ-
ления администрации губернатора Ульянов-
ской области Алексей Преображенский.

Зимняя школа отчасти стала небольшой 
разминкой перед большим форумом. 
Активные студенты из Ульяновска, Сама-
ры, Йошкар-Олы, Оренбурга, Саратова, 
Кирова и других городов участвовали в 

учебных занятиях по праву, тренингах, 
мастер-классах. Но все же центральным 
событием школы стало обсуждение про-
ведения главной, летней «ЮрВолги».

- Пятый форум будет проходить в августе 
также на берегу туристического комплекса 
«Русский берег» в формате палаточного 
лагеря. В этом году, кроме студентов и 
аспирантов, мы планируем расширить круг 
участников и пригласить молодых юристов, 
работающих в органах власти, - рассказал 
Алексей Преображенский.

День выбоРов
Решено точно, что один из дней «Юр-

Волги» будет посвящен избирательному 

Арина СОКОЛОВА

Чем удивит участников и гостей пятая юбилейная «ЮрВолга», 
обсуждалось в минувшую пятницу на совещании с 
руководителями региональных отделений Ассоциации юристов 
России в Приволжском федеральном округе. Первое новшество 
форума - зимняя школа для юных правоведов. 

праву и процессу и в нем будут задей-
ствованы все участники. Как сказал 
председатель избирательной комиссии 
Ульяновской области Юрий Андриенко, 
сроки проведения форума совпадают с 
активной фазой избирательного процесса 
- 13 сентября в России состоится единый 
день голосования. В стране пройдут вы-
борные кампании различного уровня. 
В Ульяновске предстоит голосование 
за депутатов городской думы пятого 
созыва. К слову, впервые думцы будут 
избираться по смешанной системе - 30 
депутатов по одномандатным округам и 
десять по партийным спискам. Как гово-
рят эксперты, такой подход в наибольшей 
степени позволяет учесть многообразие 
политических интересов и предоставить 
избирателям максимальные возможности 
для политического выбора. Есть надежда 
и на то, что смешанная система увеличит 
процент явки, в том числе среди молоде-
жи. Так что день избирательного права на 
«ЮрВолге» будет очень кстати. 

Студенты, в свою очередь, на мозговом 
штурме высказали предложение о про-
ведении на форуме парламентских и су-
дебных дебатов и просили ввести состя-
зательный элемент. Например, поощрять 
самую дружную команду поездкой на экс-
курсию в город. А еще высказали идею о 
ток-шоу типа «Сто вопросов к взрослому». 
Кто именно может стать собеседником 
для будущих юристов, пока неизвестно. 
Список VIP-гостей тоже только формиру-
ется, и, возможно, в нем появится пред-
седатель Центральной избирательной 
комиссии Владимир Чуров. 

План форума будет дорабатываться с 
учетом поступающих предложений. В бли-
жайшее время его организаторы объявят 
конкурс на гимн «ЮрВолги».

справка «НГ»
Международный летний молодежный фо-
рум «ЮрВолга» проводится в Ульяновской 
области ежегодно в августе по поручению 
губернатора. Его организаторы - региональ-
ное правительство и Ульяновское отделение 
Ассоциации юристов России. В форуме при-
нимают участие студенты и аспиранты юри-
дических факультетов из разных регионов 
России, зарубежных государств. В 2014 году 
он собрал свыше пятисот человек.

В ближайшее время стартует 
конкурс на гимн «ЮрВолги».
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Ульяновский государственный и технический университеты, сельхозакадемия вошли   ►
в «100 лучших университетов России» - рейтинг Европейской научно-промышленной палаты.

Игорь УЛИТИН

В конце января в ряде средств 
массовой информации стали 
появляться «страшилки» для 
студентов, якобы в 2015 году 
из-за падения рубля стоимость 
внебюджетных мест в вузах 
вырастет на 25 - 30%. 

Чтобы прояснить ситуацию, на прошлой 
неделе в областном правительстве, на 
совещании «К барьеру!», собрались пред-
ставители минобрнауки и региональных 
вузов. 

Представители вузов, а именно УлГТУ 
и УлГПУ, заявили: радикально поднимать 
стоимость обучения никто не будет. По 
одной простой причине - это невыгодно 
самим университетам. Если цена обучения 
действительно взлетит в том размере, в 
каком писали некоторые СМИ, то абитури-
енты просто не пойдут в эти вузы. 

Стоимость обучения студентов 
прописана в договоре. По закону 
об образовании рост цен не мо-
жет превышать инфляцию. То есть 
если с начала года она составила 3,9%, то 
на столько же может вырасти и цена обу-
чения. Для примера - если студент платил 
60 тысяч в год, то максимум, насколько для 
него может вырасти стоимость, это при-
мерно на 2 500 рублей. 

Что касается будущих первокурсников, 
по словам представителей университе-
тов, здесь произошли изменения. Рань-
ше цена внебюджета зависела от числа 
бюджетников на курсе: есть бюджетники - 
стоимость дороже, нет - дешевле. Сейчас 
бюджетники влиять на стоимость не будут. 
Цена станет равняться себестоимости  
обучения студента, не ниже - так поло-
жено по закону. Однако, как показывает 
практика, есть случаи, когда себестои-
мость кардинально снижается. 

Диплом не золотой 

Кто перспеКтивнее?
Мнение молодежи Рынок труда 

1-е место Инженерное и техниче-
ское направления 

Сфера продаж 

2-е место Экономические и 
финансовые специаль-
ности 

IT-сфера 

3-е место Строительные профес-
сии 

Сфера  
производства 

Пример такого кардинального снижения 
привела проректор по учебной работе 
УлГТУ Елена Суркова. Касается он двух 
специальностей, которые ранее были отне-
сены федеральным Минобрнауки в первую 
ценовую категорию, а с 2015 года перейдут 
во вторую. Это будущие айтишники - про-
граммисты, системные администраторы и 
прочие, а также специалисты по дизайну 
архитектурной среды. Если раньше стои-
мость их обучения была более 120 тысяч 
рублей в год, то с 2015 года она составит 
77 тысяч рублей. 

Глава регионального образовательно-
го ведомства Екатерина Уба объяснила 
это тем, что данные профессии сегодня 
востребованы российской экономикой. 

Стало быть, чем 
ниже стоимость 

их обучения, тем больше вероятность 
привлечения в них абитуриентов.

Озвучили в рамках совещания и еще один 
вариант снижения стоимости внебюджетно-
го места. Способ этот предполагает участие 
самого студента. Чтобы учащемуся меньше 
раскошеливаться, он может договориться 
со своим будущим работодателем о том, 
что тот будет оплачивать ему часть обу-
чения. Это своего рода вариант целевого 
набора, который практиковался в СССР, 
когда организации платили студентам 
стипендии. 

Также альтернативой дешевому обучению 
остается очно-заочная форма. Человек, 
обучаясь в вузе таким образом, может 
одновременно работать, а значит, сразу на 
практике применять получаемые в универ-
ситете знания. 

Опрос проведен компанией  ����������
�unt�r и порталом для молодых 
специалистов C�r��r.ru 13 января �  
2 февраля 2015 года. В нем приняли 
участие 235 студентов и молодых 
специалистов города Ульяновска.

По закону об образовании 
рост цен не может  
превышать инфляцию.

Списать не удастся
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Кирилл МЕРЦАЛОВ 

В 2015 году почти в 100 
аудиториях ульяновских 
учебных заведений установят 
видеонаблюдение для сдачи 
ЕГЭ. На эти цели предусмотрено 
порядка 8 млн. рублей.

Ульяновская область, как и все осталь-
ные регионы страны, активно готовится к 
проведению государственного экзамена. 
Главной задачей остается его объектив-
ность. Напомним, в прошлом году все 
пункты проведения ЕГЭ в регионе снабди-
ли системами видеонаблюдения. В этом 
году оснащение аудиторий необходимым 
оборудованием продолжится. В областном 

бюджете на эти цели предусмотрели около 
восьми миллионов рублей. Видеонаблю-
дение появится в 94 аудиториях.

Как рассказали в министерстве образо-
вания и науки, государственная экзамена-
ционная комиссия уже сформирована. В ее 
состав вошли 192 представителя органов 
госвласти и местного самоуправления, 
института повышения квалификации и 
переподготовки работников образования, 
а также преподаватели школ, учреждений 
профессионального образования и вузов.

По словам министра образования 
и науки Екатерины Убы, в настоящее 
время завершается работа по форми-
рованию региональной базы участников 
итогового государственного экзамена.

- На сегодняшний день зарегистрирова-
но 48 выпускников, которые будут сдавать 
ЕГЭ досрочно, и 5 983 участника итоговой 
государственной аттестации. Кроме того, 
мы проводим мониторинг интересов 
учащихся, который позволяет выстроить 
рейтинг учебных предметов, выбирае-
мых для прохождения ГИА и ЕГЭ. Как и в 
предыдущие годы, первое место занимает 
обществознание. Этот предмет был выбран 
практически каждым участником ЕГЭ. На 
втором месте - физика, на третьем - исто-
рия, их планирует сдавать почти каждый 
третий участник госэкзамена.

Городу нужны 
атомщики
Алена ТЮРГАШКИНА

Родителям ульяновских школьников 
рассказали, какие специальности в 
регионе более востребованны. А главное 
- где на них выучиться и куда после этого 
пойти работать.

В последние годы Ульяновская область 
значительно преуспела в области атомных 
технологий. В первую очередь это касается 
города Димитровграда.

- Сегодня Димитровград- динамично раз-
вивающийся город, - рассказал заместитель 
председателя правительства Ульяновской об-
ласти Александр Смекалин. - Его основой слу-
жит ядерно-инновационный кластер, на базе 
которого реализуется более 120 проектов на 
сумму около 65 миллиардов рублей. В числе 
первых из них - строительство федерального 
центра медицинской радиологии и открытие в 
Димитровграде филиала МИФИ, выпускающе-
го специалистов необходимого профиля.

Для того чтобы познакомить родителей 
будущих выпускников с деятельностью пред-
приятий атомной отрасли России и региона, 
а также с высшими учебными заведениями, 
готовящими специалистов этого профиля, 
в Ульяновской области организовали web-
конференцию по атомной энергии. Здесь со-
брались более 780 родителей старшекласс-
ников из 100 школ Ульяновской области.

По словам министра образования и науки 
Екатерины Убы, сейчас в регионе прово-
дится целый ряд мероприятий, направ-
ленных на вовлечение детей и молодежи 
в естественно-научную деятельность и 
научно-техническое творчество.

- Для привлечения юных ульяновцев к 
изучению атомной энергетики и ядерных 
технологий в Димитровграде создана дет-
ская ядерная медицинская академия. Дан-
ный пример профориентационной работы 
является одним из наиболее успешных. Уже 
более сотни школьников прошли в ней обу-
чение. И в планах этого года - провести для 
ребят профильные летние смены, где каж-
дый из них сможет заняться практическими 
научными исследованиями. Мы планируем, 
что в программу смены войдет изучение 
программирования, математики, физики, 
химии, биологии, конструирования, а также 
3D-моделирования. Итогом работы такой 
смены станет разработка собственных про-
ектов школьников.

Об условиях поступления, проживания, а 
также о льготах и дополнительных стимулах 
для обучения на конференции рассказала 
декан Димитровградского инженерно-
технологического института - филиала 
Национального исследовательского ядер-
ного университета Московского инженерно-
физического института Галина Брюхова.

- Выпускники поступают по результатам 
ЕГЭ. Предметы, которые учитываются, – 
химия или физика, математика и русский 
язык в зависимости от выбранного факуль-
тета. Для иногородних ребят, поступающих 
в институт и техникум, имеются места в 
благоустроенном общежитии. У них есть 
возможность заниматься спортом - для 
этого оборудовано три спортивных зала. 
Те студенты, которые достойно учатся и ак-
тивно участвуют в университетской жизни, 
получают хорошие стипендии. У некоторых 
она доходит до 20 тысяч в месяц, - сказала 
Галина Брюхова.

Это не последняя встреча с родителями 
ульяновских школьников, подобные онлайн-
трансляции будут проводиться каждый ме-
сяц в информационном центре по атомной 
энергии. Среди предприятий-смежников 
«Росатома», которые примут участие в 
следующих конференциях, будут предста-
вители сферы машино- и приборостроения, 
высокотехнологичных предприятий меди-
цинского и научно-технического кластеров, 
авиационной промышленности.

КСТАТИ
Ульяновские родители узнают об успевае-
мости своих детей по СМС. Такая услуга 
стала доступна в рамках реализации про-
екта «Сетевой город. Образование». Ее уже 
подключили более 250 семей.
Напомним, система SMS-информирования 
работает в Ульяновской области с конца 
2014 года. Подключить услугу может лю-
бой родитель, имеющий доступ в регио-
нальную систему электронных дневников 
и журналов «Сетевой город. Образование». 
Сотовый оператор выдает родителю уни-
кальный абонентский номер, или «школь-
ный номер», который нельзя получить 
обычным образом через салоны связи. 
SMS может быть отправлено как одному 
конкретному родителю, так и рассылкой - 
всему классу. Ежедневно с понедельника 
по пятницу в 20.00 родители получают 
текстовые сообщения об успеваемости 
ребенка и пропусках занятий.  Также 
классный руководитель информирует их 
о поведении школьника, предстоящих 
родительских собраниях, различных ме-
роприятиях. По субботам приходит полный 
отчет об оценках и посещаемости за про-
шедшую неделю. 
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На областном фестивале «Широкая Масленица» 22 февраля в Сенгилее будет работать «Блинный  ►
ряд». На нем представят блины от самых маленьких до самых больших размеров.
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Иван ВОЛГИН

На расширенном заседании 
коллегии министерства 
искусства и культурной 
политики Ульяновской области 
подвели итоги Года культуры-
2014, определили задачи на Год 
литературы-2015 и обсудили 
мероприятия, посвященные 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

- Большим успехом Года культуры и еще 
одним опережающим шагом я считаю 
принятие Стратегии культурной политики 
Ульяновской области до 2030 года, -  сказал 
губернатор Сергей Морозов. - Отмечу, что 
проект государственной культурной по-
литики еще только начал разрабатываться 
в федеральных ведомствах. Разумеется, в 
случае необходимости мы внесем коррек-
тивы в региональную стратегию. Но в то же 
время будем двигаться дальше и займемся 
разработкой проекта закона о культуре.

Говоря о задачах культурной политики на 
2015 год, глава региона отметил, что необ-
ходимо обозначить точки роста культуры в 
регионе, сформулировать перспективные 
темы, которые будут работать на имидж 
региона, а при разработке планов куль-
турной деятельности необходимо уделять 
большее внимание содержательной части 
мероприятий, а не их количеству.

Подводя итоги Года культуры, регио-
нальный министр искусства и культурной 
политики Татьяна Ившина отметила, что 
в 2014 году государственные областные 
учреждения культуры получили из феде-
рального бюджета 47,3 миллиона рублей 
(на 35 процентов больше, чем в 2013 году). 
Частично они были направлены на обнов-

ление материально-технической базы семи 
государственных учреждений культуры и 
одного муниципального - Майнского меж-
поселенческого центра культуры. Общий 
объем средств, выделенных на модерни-
зацию и укрепление материальной базы 
учреждений культуры, включая областной 
и муниципальный бюджеты, составил 79,48 
миллиона рублей.

Помним и гордимся
Среди приоритетных задач на 2015 год 

- поддержка и творческое развитие ода-
ренных детей, поддержка работников куль-
туры, творческих деятелей и коллективов, 
реализация мероприятий Года литературы, 
Года национальной памяти и славы. Одно из 
главных событий года - 70-летие Победы в 
Великой Отечественной войне.

 - Ульяновским региональным отделе-
нием Российского военно-исторического 
общества и правительством Ульяновской 
области запланированы ремонт и рестав-
рация памятников и мемориальных мест, 
связанных с Великой Отечественной вой-
ной, установка мемориальных досок Героям 
Советского Союза, уроженцам Ульяновской 
области, - сказал председатель Ульянов-
ского отделения Российского военно-
исторического общества Шарпудин Хау-
тиев. - Мы планируем проведение военно-
исторических фестивалей, посвященных 
подвигу советского народа. В частности, на 
территории Ивановского детского дома на 
21 февраля запланирован большой военно-
исторический фестиваль, прославляющий 
подвиг Александра Матросова.

Разнообразные мероприятия готовят к 
юбилею Победы театры, музеи, концертные 
организации, библиотеки. В Ульяновском 
театре юного зрителя уже стартовал ре-
гиональный творческий марафон искусств 
«Белорусский вокзал», который продлится 
до 6 мая 2015 года. В ТЮЗе готовят к юби-
лейной дате спектакль «Мир вашему дому» 
по стихам Владимира Высоцкого. В Улья-
новском театре кукол зрители увидят новые 
спектакли «Толстая тетрадь» по мотивам 
романа Агаты Кристоф и «Военная тайна» 
по Аркадию Гайдару. Премьеры спектаклей 
«Играем детям о войне» по документальным 
материалам участников Великой Отече-
ственной войны и «Прощай, конферансье!» 
по драме Григория Горина пройдут в Улья-
новском драматическом театре.

Новые выставки готовят в ульяновских 
музеях. В краеведческом откроется ста-
ционарная экспозиция «Великая Победа», 
в художественном - выставка работ студии 
военных художников им. М.Б. Грекова при 
Министерстве обороны Российской Феде-
рации. В Ленинском мемориале создадут 
стационарную экспозицию «Оружие По-
беды». Из фондов Центрального военно-
морского музея Санкт-Петербурга к нам 
приедет выставка «Курсом доблести и 
славы», из фондов Военно-исторического 
музея артиллерии, инженерных войск и 
войск связи Санкт-Петербурга - выставка 
«Свидетели Победы».

Традиционные ульяновские фестивали 
тоже пройдут под знаком 70-летия Победы. 
Среди них - международный музыкальный 
фестиваль «Мир. Эпоха. Имена», междуна-
родный музейный фестиваль передвижных 
выставок на Волге «Помним и гордимся», 
региональный фестиваль авторской патрио-
тической песни «Юловские зори», посвящен-
ный памяти Героя Советского Союза Ю. Ала-
шеева, VII Международный фестиваль кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра 
имени В. Леонтьевой «От всей души», межре-
гиональный казачий фестиваль «Двенадцать 
жемчужин», VII Областной конкурс «Лучший 
кинозал», областной фестиваль любитель-
ских фильмов «Военный корреспондент» (по 
результатам областного конкурса любитель-
ских фильмов «Кинолюбитель»), межрегио-
нальный фестиваль солдатской песни «Когда 
поют солдаты». Цикл концертных программ, 
посвященных юбилею Победы, представят 
Ульяновский государственный академиче-
ский симфонический оркестр «Губернатор-
ский», Ульяновский государственный оркестр 
народных инструментов и государственный 
духовой оркестр «Держава».

 И в течение всего года во всех муници-
пальных образованиях Ульяновской области 
будет действовать сетевой культурно-
образовательный проект «Читаем о войне».

Из Санкт-Петербурга  
приедут  
«Свидетели Победы».

В Ульяновском драмтеатре  
к юбилею Победы  
готовят премьеру  
«Прощай, конферансье!».

Музыка поможет 
диалогу
Иван ВОЛГИН

В Ульяновской области стартует 
региональный проект «Музыкальные 
диалоги: культура региона». Его открыл 
Тереньгульский район.

«Музыкальные диалоги: культура региона» 
- это культурный портрет каждого района 
области, его традиций, исторического насле-
дия. Цель проекта - продвижение талантли-
вой молодежи, развитие и реализация твор-
ческого потенциала сельских территорий.

Старт проекту был дан в минувшую субботу 
в Ульяновской областной филармонии. Здесь 
состоялся праздничный концерт с участием 
творческих коллективов Тереньгульского 
района, в фойе развернулись фотовыставка и 
творческая галерея работ тереньгульцев.

Тереньгульская земля богата культурными 
традициями. Это один из районов Ульянов-
ской области, который ведет активную му-
зыкальную жизнь и где созданы комфортные 
условия для развития творчества. Ежегодно 
здесь проводятся многочисленные традици-
онные фестивали различного уровня, среди 
которых фестиваль семейного творчества 
«С песней по жизни», конкурс детского во-
кального и хореографического искусства, 
фестиваль патриотической песни «Мы этой 
памяти верны», «Две звезды», фестиваль 
детского творчества «Восходящая звезда», 
«Виват, Россия!», «Ритмы улиц», межрегио-
нальный фестиваль-конкурс гармонистов, 
баянистов, аккордеонистов имени А.Ф. Да-
нилова «Тереньгульские переливы».

Сохраняя и развивая традиционную на-
родную культуру, в районе действуют 93 кол-
лектива художественной самодеятельности, 
среди них четыре музыкальных коллектива 
носят звание «Народный» - это хор  етера-
нов войны и труда, хор русской песни, муж-
ская вокальная группа «Добры молодцы», 
ансамбль народной музыки «Частушка». А 
юные музыканты - учащиеся Тереньгульской 
детской школы искусств - в прошлом году 
заняли призовые места в международном 
детском и юношеском конкурсе-фестивале 
«Волга в сердце впадает мое!».

- Знакомство жителей и гостей областного 
центра с культурой сельских районов - это 
культурный диалог, который поможет открыть 
привлекательность каждого муниципально-
го образования, - отметила региональный 
министр искусства и культурной политики 
Татьяна Ившина.

Креатив на воздухе 
В рамках проекта «Арт-пространство «Сквоз-
няк» в селе Карлинское создадут креативное 
пространство под открытым небом. 

Оно представляет собой настил, припод-
нятый над землей на несколько уровней. 
Часть территории будет крытой. Здесь 
установят скамейки, конструкции для вы-
ставочных проектов, для гамаков, место для 
лежаков. В пространстве разместят «скво-
речники» для открытой библиотеки, тумбу с 
мобильной библиотекой и оборудуют терри-
торию бесплатной точкой доступа WI-FI.

Итоги, задачи, планы



Народная газета 21Районные вести. Центр

20 февраля в Чердаклинском районе пройдет единый день профилактики правонарушений.   ►
В его рамках планируется антитабачная акция «Меняем сигарету на конфету».
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Наталия ШИШОВА

В районном Доме культуры 
села Большое Нагаткино 
еженедельная газета 
Ульяновской области «Канаш», 
издающаяся на чувашском 
языке, отметила 25-летие со 
дня выхода первого номера.

Ее первые страницы увидели свет в 
1989 году. Газета вышла тиражом 2 000 
экземпляров как орган Ульяновского об-
кома КПСС, областного совета народных 
депутатов и Чувашского областного про-
светительского общества имени Ивана 
Яковлева. Сегодня газету знают и любят 
многие, поэтому в юбилейный день рож-
дения зал РДК едва ли мог вместить всех 
желающих. 

- За 25 лет газета заняла свою нишу 
среди СМИ Ульяновской области. «Канаш» 
стал центром культуры чувашей нашего 
региона. К нам приходят писатели, поэты, 

представители творческих профессий. 
Они сдружились благодаря нашей газе-
те, - рассказал главный редактор газеты 
«Канаш» Николай Ларионов.

На сцене звучали поздравления в адрес 
редакции, а самым лучшим и преданным 
мастерам пера вручали награды. Глав-
ное событие праздника: редакционный 
коллектив «Канаша» стал обладателем 
медали Дружбы народов Ульяновской 
области.

- Эта награда заслуженная, посколь-
ку «Канаш» уникален тем, что является 
первой чувашской газетой, изданной 
за пределами Республики Чувашия, и 
единственным полноценным еженедель-
ным печатным изданием на чувашском 
языке в области. Газета была и остается 
носителем позитивной, ответственной 
и объективной информации, за что за-

служенно пользуется доверием своих 
читателей. Это результат упорного и 
настойчивого труда редакционного кол-
лектива, а также его многочисленных 

добровольных помощников, - отметил 
губернатор Сергей Морозов. - Мы 

искренне заинтересованы, чтобы 
голос правды и государственное 

слово доходили до каждой 
семьи в любой глубинке. 

Через месяц мы встре-
тимся с редакцией 

«Канаша» и обсу-
дим совместные 

проекты, чтобы га-
зета активно развивалась дальше и с 
каждым годом тираж издания увели-
чивался.

Поздравления и подарки в этот день 
были переданы и от имени главы Рес-
публики Чувашия, который искренне 
пожелал труженикам редакции твор-
ческого вдохновения, новых дости-
жений и дальнейшего плодотворного 
сотрудничества.

Хозяева праздника встречали го-
стей в национальных костюмах, на-
циональными песнями, плясками и пивом 
собственного приготовления.

- Рецепт чувашского пива прост, - отме-
тили работники «Канаша». - Единственный 
секрет: весь процесс нужно сопровождать 
народными песнями и вкладывать в дело 
душу.

Тут же на месте был организован мо-
бильный пункт подписки на всеми люби-
мую газету. И надо сказать, что от желаю-
щих не было отбоя.

- Я с радостью подписываюсь на эту 
газету каждый год. Мы ее читаем всей 
семьей. Прежде чем сюда приехать, я 
перечитывала старые номера «Канаша»: 
наполняла свое сердце родным чуваш-
ским словом. Мне очень нравятся все 
рубрики, особенно те, где авторы пишут 
о людях: как они живут, чем занимаются, 
как растут их дети, - для меня это самое 
ценное, - рассказала «Народной газете» 
постоянная читательница «Канаша» Ирина 
Мещанова.

Все гости праздника единогласно от-
метили, что за 25 лет существования 
газета прочно вошла в общественно-
политическую и культурную жизнь чуваш-
ской диаспоры, проживающей в Ульянов-
ской области. Она ярко пропагандирует 
национальную культуру, язык, традиции 
чувашского народа. 

Сегодня праздник  
у чувашей…

Первый номер «Канаша» 
вышел тиражом  
2 000 экземпляров.

Чувашская газета  
стала обладателем медали 
Дружбы народов  
Ульяновской области.

Чуваши чтят и хранят свои традиции.

Гостей праздника угощали не только 
хлебом и солью...

Евгений ДЕрБЕНКо:  
Гармонь -  
профессиональный 
инструмент
В воскресенье, 22 февраля, заслуженный 
деятель искусств рФ, известный композитор, 
исполнитель и педагог Евгений Дербенко 
выступит с концертом в Ульяновске.

- Вы много гастролируете в России и за 
рубежом. Где публика восприимчивее?
- Я выезжаю с сольными концертами, вы-

ступаю с оркестрами. У нас в России, слава 
богу, есть много поклонников русской музы-
ки, концерты проходят успешно. Но, оказы-
вается, это не только для нас важно, но и для 
зарубежных слушателей, потому что музыка 
открывает для них душу русского человека. 
Мы для них открываемся с другой стороны - 
образованной, культурной нации.

Я исполняю музыкальные произведения 
разных направлений и жанров - классику, 
народную музыку, популярную. На наших 
зарубежных концертах публика по-другому 
начинает воспринимать русских людей. Они 
видят, что мы - нормальные, с открытой ду-
шой, не бесталанны, нам есть что показать. 
Полтора часа прослушать концерт и стоя апло-
дировать - это больше значит, чем все слова и 
политические заявления. Мы чувствовали себя 
посланцами российской культуры. На россиян 
начинали смотреть другими глазами.

- Какой инструмент вам ближе: гар-
монь или баян?
- Я преподаю гармонь как профессиональ-

ный инструмент уже 22 года, хотя окончил 
музыкальный педагогический институт им. 
Гнесиных (в настоящее время - Российская 
академия музыки. - Ред.) по классу баяна и 
композиции. Это ближе, так как я, так полу-
чилось, явился пионером профессиональной 
музыки для гармони. Мне пришлось «пахать 
целину», но удалось сделать из гармони про-
фессиональный инструмент.

У меня есть музыка легкая, доступная. Из-
вестные пьесы «Пингвин», «Петухи» навеяны 
впечатлениями из детства. Это фрагменты 
из сюит, адресованных детям. Но я пишу и 
серьезную музыку - для взрослых. В моем 
авторском багаже - поэма «Памяти Андрея 
Рублева», балет для ансамбля «Березка», 
опера «Звезда России», циклы «Перезвоны», 
«Картины Древней Руси», кантата «Солдатам 
России». В данный момент заканчиваю сбор-
ник пьес для домры. Сегодня у меня лежат 
пьесы, партитуры, которые надо доработать.

- Есть ли сейчас достойные испол-
нители?
- Павел Фомин - один из самых талант-

ливых учеников, настоящий, титулованный 
музыкант. Лауреат 1-й премии конкурса 
«Гармоника - душа России», очень перспек-
тивный, играет с народными и симфониче-
скими оркестрами. Павел Уханов - играл с 
оркестром русских народных инструментов, 
Евгения Федорова в Ульяновске. Лия Браги-
на, Михаил Коломыцев, Михаил Морозов… 
Много хороших ребят, молодых, целеустрем-
ленных. Это наше будущее, наша смена.

СПРАВКА «НГ»
Российский композитор и исполнитель Евгений 
Дербенко работает в жанре музыки для русских 
народных инструментов. Лауреат международ-
ных и всероссийских конкурсов, заслуженный 
деятель искусств. Автор более 3,5 тысячи му-
зыкальных произведений, которые издаются и 
исполняются в России и за рубежом.

Вернут долги
В Ульяновской области продолжается 
активная работа по ликвидации за-
долженностей в консолидированные 
бюджеты региона и муниципалитетов.

По поручению губернатора Сергея Мо-
розова ее ведет областная рабочая груп-
па по увеличению поступлений налога 
на доходы физических лиц в консолиди-
рованный бюджет области и межведом-
ственные комиссии по увеличению нало-
говых поступлений в консолидированные 
бюджеты муниципальных образований. 
Работа группы и комиссий проходит с 
участием представителей министерства 
финансов, департамента занятости на-
селения, труда и развития социального 
партнерства, государственной инспекции 

по труду, межрайонных инспекций ФНС 
России по нашему региону.

Одно из недавних заседаний группы 
прошло в Сенгилеевском районе. На со-
вещании в муниципальном образовании 
обсуждались меры по погашению задол-
женности по НДФЛ, земельному налогу 
и арендной плате. Среди приглашенных 
были руководители крупных организаций 
и предприятий: Сенгилеевского техноло-
гического техникума, ООО «Ташлинский 
ГОК», ОАО «Кварц», СПК им. Гая, ООО 
«Возрождение».

Причины образовавшейся задолжен-
ности у каждого предприятия свои. Так, 
например, основная причина образовав-
шейся задолженности ООО «Ташлинский 
ГОК» - рост дебиторской задолженности 

за поставленную продукцию. Из-за слож-
ной экономической ситуации останавли-
ваются многие стекольные заводы, что 
вынуждает руководство предприятия 
снижать объемы поставляемого сырья.

По итогам заседания принято несколько 
важных решений. Для ООО «Ташлинский 
ГОК» составлен график поэтапного по-
гашения задолженности. Сенгилеевский 
технологический техникум оставшуюся 
часть задолженности в сумме 511 тысяч 
рублей должен проплатить до 1 апреля. 
СПК им. Гая ежемесячно будет гасить за-
долженность по НДФЛ и полностью смо-
жет рассчитаться после посевной. ООО 
«Кварц» до 1 марта планирует погасить 
задолженность в сумме 1 миллион 590 
тысяч рублей.
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В регионе проживает более 100 тысяч детей войны. Проект памятника, посвященного их подвигам,   ►
уже утвержден, заказана фигура и определено место установки - у обелиска Славы. 

Миллионы - детям войны
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Иван СонИн

Празднование 70-летия Победы в 
Великой Отечественной войне будет во-
истину масштабным. О том, что ждет наш 
регион на юбилейную дату, говорили на 
прошлой неделе на выездном заседании 
оргкомитета «Победа» в Старой Кулатке. 

Площадь Преобразилась
Одним из центральных событий станет 

открытие обновленной площади 30-летия 
Победы. Торжества по этому поводу на-
значены на 7 мая. Хотя то, что она преоб-
разилась, можно увидеть уже сейчас. На 
площади заменили плитку, отремонтирова-
ли подземный переход, установили новую 
подсветку у Вечного огня. Так что даже но-
чью площадь будет выглядеть по-другому. 

Планируется, что до мая на ней будут 
установлены плиты с именами урожен-
цев Ульяновской области, которые были 
награждены званием Героя Советского 
Союза, а также стали кавалерами ордена 
Славы за участие в Великой Отечественной 
войне. Отдельный постамент планируется 
посвятить генералу Ивану Тюленеву, по-
тому что наш земляк был не только Героем 
Советского Союза, но еще и полным геор-
гиевским кавалером. 

Коснутся изменения и Поста № 1, ко-
торый после реставрации снова начнет 
действовать на площади. Чтобы несущие 
вахту школьники не мокли под дождем и 
не мерзли от ветра, для них будут установ-
лены кабинки. 

Здесь же, на площади 30-летия Победы, 
планируют установить и памятник детям 
войны. Но, как мы писали ранее, на него 
пока собрано слишком мало средств - лишь 
около 300 тысяч из нужных трех миллионов. 

Однако на заседании комитета губернатор 
Сергей Морозов заявил, что на изготовле-
ние монумента будет выделено два мил-
лиона рублей, по половине из бюджетов 
области и города. Глава региона призвал 
также всех руководителей муниципальных 
образований принять участие в финанси-
ровании установки памятника. 

Пламя Победы
Массу мероприятий в районах области 

приурочат ко Дню Победы. Одно из них - 
акция «Вечный огонь». По схеме она будет 
похожа на эстафету олимпийского огня. 
Только старт ей будет дан в Москве, а имен-
но от Вечного огня у Могилы Неизвестного 
Солдата в Александровском саду. Там будет 
зажжен факел, от которого, в свою очередь, 
зажгут Вечный огонь на той же площади 
30-летия Победы. От него пламя Победы 
должно будет разъехаться во все муници-
палитеты региона. Причем речь не только о 
районных центрах. 

- Ни один населенный пункт Ульянов-
ской области не должен остаться без этой 

святыни, - подчеркнул Сергей Морозов. - 
Прийти он должен в каждое село, рабочий 
поселок, город. 

Еще одна инициатива, которая также 
должна будет объединять все районы, - это 
передача копии Знамени Победы. Города и 
поселки и так к празднику украшают крас-
ными флагами, однако часто это происхо-
дит в каждом муниципальном образовании 
на свой манер. Да и Знаменем Победы мо-
гут назвать просто полотнище с серпом и 
молотом. Чтобы такой разрозненности не 
было, глава региона предложил передать в 
районы именно единообразные копии Зна-
мени Победы - знамени 150-й стрелковой 
дивизии, которое водрузили на Рейхстаг 
Егоров и Кантария. 

Вечный огонь от Могилы 
Неизвестного Солдата в 
Москве разойдется по всей 
Ульяновской области.

Кстати 
27 000 ветеранов войны, проживающих в Ульяновской области, будут награждены памятной 
медалью «70-летие Победы в Великой отечественной войне». Вручать их начнут с 20 февраля 
после первого награждения ветеранов в Кремле. 

Отдельный постамент  
планируется посвятить  
генералу Ивану Тюленеву.

Бессмертный 
ульяновский
Андрей ТВоРоГоВ 

С этого года наша область официально 
присоединяется к всероссийской акции 
памяти «Бессмертный полк». Истории и 
фотографии родственников-  
фронтовиков, жителей региона, отныне 
будут публиковаться в специальном раз-
деле всероссийского портала акции. 

Разумеется, «Бессмертный полк» не ис-
черпывается сбором биографий и иллю-
стративных материалов. Кульминацией ак-
ции, как и в прошлом году, станет шествие 
колонны с портретами родственников-
фронтовиков прямо в День Победы.

В Ульяновске координаторами про-
екта стали педагоги гимназии № 1 имени  
В.И. Ленина. Основной состав «полка» - 
это школьники и их родители, которые по 
крупицам собирают информацию о своих 
прадедах, делают посвященные им инстал-
ляции в красных уголках и несут стенды 
с портретами на праздничном, победном 
шествии 9 Мая. В прошлом году, например, 
стендов было 244 - их пронесли от гимназии 
до обелиска. 

- Раньше «Бес-
смертный полк» 
был нашей лич-
ной, внутришколь-
ной инициативой, 
к тому же мы ни-
как не могли за-
регистрировать-
с я  у ч а с т н и к а м и 
на официальном 
сайте акции, - рас-
сказывает коорди-
натор акции в Улья-
новске и области 
Ольга Ванюшкина. 
- Но мне все-таки 
удалось связать-
ся с руководством 
в с е р о с с и й с к о г о 
«Полка», а, кроме 
того, в преддверии 70-летия Победы нас 
решили поддержать и управление образо-
вания, и администрация области. 

Об авторах ульяновского «Бессмертного 
полка» НГ писала в прошлом году. Несмотря 
на это, акция была проведена на доброволь-
ных началах, выглядела достойно. 

В ульяновском разделе портала истории 
фронтовиков начали публиковаться 7 фев-
раля. Их, правда, пока мало (всего пять): 
педагоги говорят, что виноват карантин, 
однако добавляют - «полки соседей» удастся 
догнать и перегнать в ближайшее время.

Информацию о младшем лейтенанте 
Иване Анастасине, к примеру, его правнук, 
шестиклассник Артем Павлов, собирал вме-
сте с папой. Вместе им удалось не только 
выяснить, как погиб герой их семьи - а он 
пал от пули за каких-то несколько месяцев 
до конца войны в Польше, - но и найти ме-
сто его захоронения. В мае 2013 года Артем 
вместе со своими родителями отправился 
в Польшу, чтобы посетить кладбище совет-
ских воинов. На могилу прадеда Павловы 
привезли горсть русской земли. 

Число городов России, жители которых 
заявили о желании встать в «Полк» в юби-
лей Победы, увеличивается каждый день. 
Сейчас география акции, помимо России, 
охватывает Казахстан, Белоруссию, Кирги-
зию, Украину, Израиль. Несколько человек 
в прошлом году провели акцию в Коста-
Рике. Ранее стало известно, что к акции в 
2015 году присоединится Монголия. А еще 
акция пройдет также в городе Силламяэ 
на северо-востоке Эстонии. Вообще же 
акцию придумали еще в 2012 году томские 
журналисты - и ее моментально подхватили 
другие регионы и страны. В прошлом году 
в шествиях «Бессмертного полка» приняли 
участие более полумиллиона человек! 
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Кадеты равняются на Победу
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Приволжский федеральный округ 
принимает XIII Международный слет 
юных патриотов «Равнение  
на Победу».

Мероприятие стартовало в пятницу,  
13 февраля, и продлится до 22 февраля на 
базе Пермского кадетского корпуса ПФО 
имени Героя России Федора Кузьмина. Это 
один из четырех окружных кадетских кор-
пусов, созданных в рамках проекта «КаДет-
ство», который реализуется под патронатом 
полномочного представителя президента 
России в ПФО Михаила Бабича и поддержи-
вается Министерством обороны РФ.

В слете принимают участие команды 
воспитанников всех четырех кадетских 
корпусов ПФО, а также суворовских училищ 
и военно-патриотических клубов из субъек-
тов РФ и стран ближнего зарубежья (Арме-
ния, Казахстан, Киргизия) - всего около 40 
делегаций. Впервые на мероприятие при-
были воспитанники Донецкого областного 
лицея-интерната имени Г.Т. Берегового и 
Луганского республиканского кадетского 
корпуса имени героев «Молодой гвардии».

Торжественное открытие слета прошло 
14 февраля. Участников от имени Михаила 
Бабича поздравил начальник департамента 
по взаимодействию с органами государ-
ственной власти субъектов РФ и местного 
самоуправления аппарата полномочного 
представителя Андрей Пономаренко. Каж-
дая команда выступила с презентацией 
своего региона.

С 15 по 20 февраля в рамках слета прохо-
дит пятидневный полевой выход с проведе-
нием соревнований по военно-прикладным 
видам спорта. Несколько дней подростки 
будут проживать в условиях палаточного 
лагеря, состязаться в практических заня-
тиях по огневой и тактической подготовке, 

пожарному делу, военной топографии, 
общевойсковой тактике и криминалистике. 
Также для участников слета будут орга-
низованы встречи с ветеранами войны и 
труда, руководителями силовых ведомств 
и правоохранительных органов.

В среду, 18 февраля, пройдет военно-
прикладная эстафета, по результатам кото-
рой определятся победители соревнований. 
А 21 февраля после обзорной экскурсии по 
Перми состоится торжественное закрытие 
слета и награждение победителей.

В настоящее время в Ульяновской об-
ласти пока нет кадетских корпусов фе-
дерального уровня. На данный момент в 
регионе действует Карсунская кадетская 
школа-интернат имени генерал-полковника  
В.С. Чечеватова «Симбирский кадетский 
корпус юстиции». По поручению губернато-
ра Сергея Морозова ее филиал будет соз-
дан в Вешкаймском районе, в дальнейшем 
планируется открыть аналогичные структу-
ры в ряде школ региона. Как отмечают про-
фильные специалисты, в перспективе на 
базе Карсунской школы может быть создан 
федеральный кадетский корпус.
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Неделя добра и дарения «Твори добро другим во благо» началась в Ульяновской библиотеке для детей   ►
и юношества имени С.Т. Аксакова - принимаются в дар книги разных жанров.

Андрей Дементьев:  

мы свободны как никогда!
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бильными телефонами и планшетами. Сама 
по себе электронная книга - это хорошо, 
однако многие ли именно читают с экрана 
литературу, а не переписываются или играют 
в игры? - рассуждает Андрей Дмитриевич. - 
Владимир Владимирович Путин сказал, что 
40% населения страны не брали в руки книгу. 
К сожалению, наверное, больше.

По мнению Дементьева, необходимо 
вернуться и к старой издательской системе, 
когда произведения оценивало профессио-
нальное сообщество и издавало их, имея на 
то собственные средства.

- Союз писателей сейчас и в советское 
время - это совершенно разные понятия, 
- ответил на вопрос «НГ» о творческих 
объединениях поэт. - Сейчас в Москве их, 
например, пять. И что? Им тоже нужно помо-
гать, причем помогать на государственном 
уровне. Мне постоянно пишут авторы со 
всех уголков нашей страны, многие живут 
в чрезвычайно сложных условиях - помощь 
нужна и им. Наше государство должно 
делать все возможное для того, чтобы про-
двигать молодых авторов. А издательствам 
нужно продвигать больше народных серий и 
не бояться издавать тех, кто еще не популя-
рен. А иначе как же он станет популярным? 
Замкнутый круг.

Не стесНяйтесь патриотизма
Поэт старой школы, советский классик не 

смог обойти в беседе стороной и тему па-
триотизма, который, по его мнению, сейчас 
важен как никогда.

- В мире происходит что-то странное, 
- уверен Андрей Дмитриевич. - Кто-то го-
ворит, что нам не надо праздновать День 
Победы, нам говорят, что в Украинском 
фронте воевали одни украинцы…Мир ду-
реет, причем дуреет сверху, как в случае 

Журнал «Юность»  
под руководством Андрея 
Дементьева выходил 
тиражом до 3 миллионов 
экземпляров.

мысль Андрея Дементьева о том, что молодым авторам должна помогать 
местная власть, в Ульяновской области реализуется уже несколько лет. 
выходит издание «Симбирскъ», в том числе с работами молодых авторов, 
проходит конкурс «Первая роса», в районах выпускают сборники местные 
литературные объединения.

Андрей ТВОРОГОВ

Дорогу нужно открыть молодым 
авторам из глубинки - уверен 
советско-российский поэт 
Андрей Дементьев. творец 
известных всей стране песен 
и стихов провел в Ульяновске 
поэтический вечер и встретился  
с журналистами.

Литература жива
Напомним, Андрей Дементьев - первый из 

гостей приоритетного регионального проек-
та Года литературы «Академия литературы». 
Серьезную русскую прозу и поэзию делом 
прошлого он не считает, более того, уверен: 
в России и сегодня живет множество талант-
ливых авторов.

- Только за последние месяцы я сделал не-
сколько предисловий к хорошо написанным 
книгам, - рассказал поэт, - среди них есть 
работы из глубинки, а есть произведения 
всем известных государственных деяте-
лей, например, Сергея Лаврова - он пишет 
действительно замечательные стихи. Из 
писателей-профессионалов можно выде-
лить и Захара Прилепина, и многих других. 
К сожалению, ситуация с изданием книг и 
журналов не столь радужная.

В издательском деле, по словам Демен-
тьева, изменилось практически все, при-
том в худшую сторону: к примеру, журнал 
«Юность», который издавался под руковод-
ством поэта до 1993 года, имел в свое время 
тиражи до 3 миллионов экземпляров. Сейчас 
таких тиражей нет. Причем - у литературных 
журналов - даже суммарно. Да и с книгопе-
чатанием ситуация такова, что многие поэты 
и прозаики пишут в стол.

- Тем не менее мы все равно живем в за-
мечательное время, - считает Дементьев, - у 
нас есть свобода писать все, что мы захотим. 
Свободны как никогда!

верНуть Любовь к чтеНию
Первым шагом к восстановлению утра-

ченных позиций Андрей Дмитриевич считает 
пропаганду любви к чтению.

- Когда я раньше входил в метро - видел 
людей с газетами и книгами. Теперь - с мо-

Издательствам нужно  
не бояться продвигать тех,  
кто еще не популярен.

Этой фотографии 20 лет. в 1994 году в Улья-
новск с антрепризными спектаклями при-
езжал популярный актер Андрей Соколов. в 
этого красавца мужчину, героя «маленькой 
веры», зрительницы тогда влюблялись по-
головно. 

На экраны в то время вышел фильм Эльдара 
Рязанова «Предсказание», где Соколов играл 
одну из главных ролей, а его партнершей 
была французская актриса Ирен Жакоб. А 
шикарных фотоафиш гигантских размеров в 
те годы еще по провинциальным кинотеатрам 
не рассылали. Так что в каждой киноточке был 
свой художник, который и рисовал афиши 
в меру своих способностей. Был такой и в 
кинотеатре «Художественный». И если с бук-
вами он справлялся умело, то с «картинками» 
дело шло туже. Особенно не повезло рекламе 
фильма «Предсказание». 

И надо же такому случиться: шел мимо 

афиши Андрей Соколов и... себя не признал! 
Когда ему намекнули, что это он собственной 
персоной, посмеялся и не отказался сфото-
графироваться, чем и воспользовался наш 
фотокорреспондент Сергей Ершов. Актер 
долго пытался приблизиться к своей копии 
хотя бы выражением лица. Хорошо еще, что 
француженка Ирен Жакоб себя в таком виде 
не лицезрела...

с польским министром иностранных дел. 
Поэтому патриотизм сейчас особенно 
важен. Не нужно стесняться слова «па-
триотизм», он был всегда - и в Российской 
империи, и в Советском Союзе. Я много 
езжу по миру, но у меня и в мыслях не было 
уехать из России навсегда. Я люблю свою 

страну - этим патриотизм отличается от на-
ционализма, который есть исключительно 
ненависть.

А патриотизм начинается с литературы, 
с культуры… и со стихов Андрея Дмитрие-
вича, которые большинство из нас знает 
с детства.

Фотоархив

Узнай себя! Симбирские эсперантисты
Анна ГРИГОРЬЕВА

Ульяновский клуб эсперанто 
обратился в региональный 
департамент по культурному 
наследию с предложением 
увековечить память первых 
эсперантистов Симбирска.

Торжественная церемония открытия 
Симбирского общества эсперантистов 
состоялась 31 января 1910 года. Первым 
председателем стал известный врач  
В.А. Колосов. В его состав входили 
известные люди: врач, надворный со-
ветник Н.И. Портнягин, городской глава  
Л.И. Афанасьев, статский советник, 
председатель губернской земской упра-
вы Н.Ф. Беляков, купец Н.П. Пастухов, 
князь С.М. Баратаев, юрист и краевед 
П.Л. Мартынов и многие другие. В.А. Ко-
лосов и С.Н. Яковлев представляли Сим-

бирск на первом Всероссийском съезде 
эсперантистов в Санкт-Петербурге в 
апреле 1910 года, а Н.И. Портнягин даже 
был делегатом Всемирной эсперанто-
ассоциации.

По архивным данным, первые собра-
ния Симбирского общества эсперанти-
стов проводились в здании гимназии, где 
в 1879-1880 гг. учился Владимир Ульянов. 
Ульяновский клуб эсперанто предлагает 
установить на этом здании мемориаль-
ную доску. Научный экспертный совет по 
охране объектов культурного наследия 
рекомендовал представить несколько 
проектов мемориальной доски.

На всякий случай, тем, кто не знает: 
эсперанто - самый распространенный 
искусственный язык, основывающийся 
на материале самых распространенных 
европейских языков, созданный вар-
шавским окулистом Лазарем Заменго-
фом в 1887 году.
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Собаки по-прежнему широко востребованы, несмотря на технический прогресс, в системе МВД  ►
России. В ведомстве насчитывается более 12 тысяч служебных собак.

Алекс МИТРИЕВ

Нюх у собак в сто раз лучше, 
чем у человека. Это качество 
прекрасно используется 
при охране правопорядка. 
Например, в транспортной 
полиции, которой, кстати, 
сегодня, 18 февраля, 
исполняется 96 лет со дня 
образования, с чем «Народная 
газета» ее и поздравляет.

Как идет служба сотрудников транспорт-
ной полиции? Мы обратились в Ульяновский 
линейный отдел МВД России на транспорте 
и встретились с прапорщиком Ильей Ива-
щенко, который рассказал о своей работе 
и двух воспитанниках - собаках Джесси и 
Мэй.

Илья Иващенко родился в селе Кара-
сай Оренбургской области. Уже школь-
ником помогал матери ухаживать за до-
машними животными. После школы по-

ступил в Покровский 
сельскохозяйствен-
ный колледж, получил 
диплом фельдшера-
ветеринара. Отслужив 
в армии,  решил попро-
бовать себя в должно-
сти кинолога в уголов-
ном розыске ЛОВД на 
станции Ульяновск. И 
это оказалось его про-
фессией.

Дипломник мэй
Поначалу у Ильи не все шло гладко. Ему, 

начинающему кинологу, дали служебную со-
баку с небольшим опытом работы. Мэй, так 
звали немецкую овчарку и нового напарника 
Ильи, мало что умел, да и характер у пса был 
непростой. Почти никто из руководства не 
верил, что они сработаются. Но уже через 
несколько месяцев стало ясно: служебный 
дуэт удался.

Основная работа у собак в транспортной 
полиции - это поиск наркотиков и взрывча-
тых веществ. Мэй проявил себя отличным 
«нюхачом»-поисковиком. Вот лишь один 
случай. Изобретательные наркокурьеры 

везли контейнеры со смертельной на-
чинкой в виде героина в собственных 
желудках. Они были уверены, что их трюк 
удастся. Но за дело взялся Мэй - он все 
равно учуял запах запрещенного веще-
ства. Далеко не каждая собака способна 
на такое.

Свои способности дуэт Иващенко - 
Мэй отлично продемонстрировал в 2011 
году на Всероссийских соревнованиях 
специалистов-кинологов МВД России, ко-
торый прошел в городе Ханты-Мансийске. 
По результатам конкурса ульяновцы заняли 
третье место, набрав 459 баллов из 500 воз-
можных.

- В Ханты-Мансийск мы с Мэем добирались 
пять суток, - вспоминает Илья. - Выехали 
заранее, чтобы собака успела привыкнуть к 
новому климату. Соревнования состояли из 
нескольких этапов: обыск транспорта, по-
мещения, багажа, ручной клади, человека 
в одежде со спрятанными наркотиками, а 
также общий курс дрессировки. По итогам 
конкурса Мэй защитил диплом первой сте-
пени, отрыв от второго места составил всего 
шесть баллов.

На счету кинолога и его воспитанника 
много и других достижений. Но главное - их 
и сегодня можно встретить на Ульяновском 

железнодорожном вокзале проверяющими 
пассажирские составы.

олимпиец Джесси
Сегодня у Иващенко уже двое воспитан-

ников. Не так давно он занялся подготовкой 
молодой немецкой овчарки Джесси. Вместе с 
ней в прошлом году Илья ездил в длительную 
командировку на Олимпийские игры в Сочи. 
Их работа с Джесси так понравилась, что по-
просили остаться и на Паралимпийские игры. 
Домой вернулись только в конце весны.

- База нашего отряда находилась в окрест-
ностях Сочи, - рассказывает кинолог. - На 
службу ездили каждый день на специальных 
машинах. Вместе с другими сотрудника-
ми мы охраняли общественный порядок в 
аэропорту Адлера. Приезжали рано утром, 
а уезжали поздно вечером. Начинали день 
с досмотра закрепленных участков воз-
душного вокзала. Вместе с Джесси внима-
тельно проходили по территории в поисках 
запретных веществ. К счастью, за несколько 
месяцев работы все было спокойно.

За работу на Олимпийских играх Илья 
Иващенко награжден памятным знаком 
МВД за обеспечение правопорядка на со-
ревнованиях.

СПРАВКА «НГ»
История советской транспортной полиции 
берет свое начало в 1919 году. В это время в 
СССР началось интенсивное строительство 
железных дорог. 18 февраля ВЦИК издал 
декрет об учреждении особого структурного 
подразделения МВД - межведомственной 
комиссии, занимающейся вопросами охраны 
железнодорожного транспорта. Спустя 10 
лет на основе комиссии была сформирована 
федеральная структура с широкой сетью 
региональных отделений по всей стране. С 
начала 30-х годов в ведомстве транспорт-
ной полиции - обеспечение безопасности 
грузовых и пассажирских перевозок на всех 
видах транспорта, в том числе воздушном и 
морском.

Защитники вокзалов и аэропортов

Собачье дело - охранять порядок.

На Олимпийских играх  
в Сочи Илья и Джесси  
охраняли порядок  
в аэропорту.

Мэй проявил себя отличным 
«нюхачом»-поисковиком.

Наталия ЧУМАЧЕНКО 

В Ульяновской области про-
шла 4-я зимняя спартакиада 
работников средств массовой 
информации, посвященная 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

Шесть команд вышли на старты 
в спорткомплексе «Заря», чтобы 
определить лучшего в соревнова-
ниях по биатлону, зимнему мини- 
футболу, конькобежному спорту, 
стритболу, в саночной эстафете. 
Борьба с первых секунд развер-
нулась не на шутку.

Первый старт - биатлонная эста-
фета. Лучшее время здесь по-
казала наша команда «Чемпион», 
состоящая из журналистов и фото-
коров «Ульяновской правды», «Чем-
пиона» и «Народной газеты». Одна-
ко уже во втором виде - стритболе 
- первое место уверенно взяла 
сборная «Мозаики». В челночном 
беге на коньках удача не изменила 
лидеру - «Чемпиону», сумевшему 

обыграть ближайших соперников 
- «Мозаику», которая оказалась на 
втором месте, и «Сити Симбирск», 
ставший третьим.

Многое в общекомандном зачете 
решал мини-футбол. В напряжен-
нейшем матче, продемонстриро-
вав железную волю к победе, «Чем-
пион» сумел обыграть «Мозаику». 
В итоге от полной победы нашу 
команду отделял один шаг. Точку 
в споре поставили санки. Сумев 
правильно расставить игроков по 
этапам, заранее отработав технику 
передачи саней и быструю замену 
участников, «Чемпион» вырвал по-
беду в общекомандном зачете 4-й 
зимней спартакиады работников 
средств массовой информации.

- Наша команда неоднократно 
становилась чемпионом спартакиад: 
на зимних - побеждала четыре раза 
из четырех прошедших, на летних - 
три раза из пяти. С каждым годом 
победа дается все тяжелее. Однако, 
несмотря на возраст, готовимся се-
рьезно, - говорит капитан команды 
«Чемпион» Юрий Ощепков. - Думаю, 

что, выходя на старт, надевая лыжи, 
коньки, беря мяч в руки, журнали-
сты доказывают, что про спорт мы 
можем не только писать, но и сами 
популяризируем его и показываем 
неплохие результаты.

Команда «Мозаики» по итогам 

всех видов взяла «серебро», ГТРК 
«Волга» - «бронзу». Кубки и меда-
ли участникам соревнований от 
имени главы региона вручил заме-
ститель губернатора Ульяновской 
области Михаил Сычев. Отличная 
игра, достойная победа! 
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«Чемпион» стал снова чемпионом



25Народная газета Среда / 18 февраля 2015 / № 7Культпоход

Народный ансамбль танца «Сонет» Cиликатненской ДШИ примет участие в творческом туре   ►
«Весенняя Европа. 2015», который пройдет по Беларуси, Польше, Чехии, Франции, Австрии.

Ульяновские театры готовят 
новые спектакли, посвященные 
70-летию Победы.

Творческий проект попечительского со-
вета Ульяновского драматического театра 
имени И.А. Гончарова получил грант в 
сфере социально-культурной деятельности 
«Ульяновская область - творческий регион» 
в номинации «Культура и инновации». Про-
ект, посвященный 70-летию Победы, носит 
название «Живая Победа». На сцене оживут 
истории военного времени, реальные доку-
менты эпохи: письма, дневниковые записи, 
воспоминания участников войны, газетные 
публикации о подвигах и героизме ульянов-
цев. К поиску и отбору неопубликованных 
краеведческих материалов, к процессу 

создания спектакля будут привлечены сту-
денты Ульяновского училища культуры, для 
которых такой опыт станет уникальной по-
исковой и режиссерской практикой в про-
фессиональном драматическом театре.

Проект «Живая Победа» включает также 
акцию «Мои герои». Накануне празднования 
юбилея будет объявлен сбор материалов 
для традиционной выставки в фойе театра, 
а в праздничные дни пройдут театрали-
зованные чтения, на которые пригласят 
жителей Ульяновска и области.

В «Nebolshoм театре» начались репе-
тиции нового спектакля, посвященного 
70-летнему юбилею Великой Победы. 
Это рассказ о фронтовых концертных  
бригадах, о выдающихся артистах, кото-
рые поддерживали дух солдат, выступая 
на передовой, и дарили уставшим от 

боев и смертей бойцам хорошее на-
строение. За годы войны артисты про-
вели для советских воинов 1 миллион 350 
тысяч спектаклей, концертов, творческих 
встреч - на палубах военных кораблей, на 
аэродромах, в землянках, в блиндажах, на 
вокзалах, в агитпунктах, в медсанбатах, на 
лесных полянах.

Основой для «Концерта фронту» послу-
жили архивные документы о фронтовых 
бригадах и документальные воспоминания 
певцов и актеров. Старшее поколение с 
удовольствием вспомнит, а молодое по-
коление узнает такие имена, как Клавдия 
Шульженко, Лидия Русланова, Николай 
Крючков, Леонид Утесов, услышат песни 
и стихи военных лет. Режиссер спектакля 
- заслуженный артист РФ Эдуард Терехов, 
премьера спектакля - в конце апреля.

О подвигах, доблести и славе

Татьяна ФОМИНА

Есть спектакли, которые совсем 
не хочется рецензировать. 
Проще говоря, раскладывать 
на «запчасти» режиссуру, 
сценографию, музыку, 
костюмы, анализировать, как 
они «подогнаны» друг к другу, 
про что вот эта мизансцена и 
зачем на сцене вот этот стул.

Хочется просто окунуться в мир, пред-
лагаемый нам драматургом, режиссером и 
актерами, испытать удовольствие, взгруст-
нуть, посмеяться, вытащить из закоулков 
памяти забытые вещи и истории, «спро-
воцированные» увиденным в спектакле. 
Они вроде бы невпопад, вроде из другой 
жизни, но почему-то так легко вливаются в 
поток эмоций.

Потому не буду рецензировать спектакль 
Ульяновского драмтеатра «Солнечные 
мальчики». Это - впечатление, только впе-
чатление. Мне кажется, публика не очень 
любит смотреть спектакли об актерах, 
точнее, относится к ним с некоторой про-
хладцей, если только это не убойная коме-
дия, в которой, собственно, неважно, кто и 
зачем шутит. Может, зрителям сложновато 
уловить подтексты, подводные течения, 
полутона актерского закулисья? А они 
«рассыпаны» по всему спектаклю, который 
поставил Максим Копылов.

«Солнечные мальчики» - насквозь актер-
ская пьеса, вроде бы очень американская, 
к тому же бродвейская классика, созданная 
известным американским драматургом Ни-
лом Саймоном. Вы бывали на Бродвее? Мне 
тоже не довелось. Не знаю, над чем смеялись 
и грустили их зрители на тамошних «Солнеч-
ных мальчиках». У нас - свои звезды, свои 
слезы, свой смех. И даже отсыл к «Америке» 
(фильм «Новые времена» с Чарли Чаплиным, 
демонстрирующийся перед спектаклем на 
занавесе, пронизывающие весь сюжет джа-
зовые композиции в живом исполнении и 
знаменитые песни, исполняемые актерами), 
который создает ауру, погружает в атмосфе-
ру, не самое главное в этом действе.

История списана с реальности. В первой 
половине ХХ века жил и процветал леген-
дарный комический дуэт The Sunshine Boys 
- Алан Льюис и Вилли Кларк. Их скетчи и 

выступления были очень популярны. Они 
продержались на сцене 42 года - безумная 
цифра для вечно ругающегося и публично 
скандалящего шоу-бизнеса. Но ничто не 
вечно. Партнеры состарились. Льюис решил 
уйти на покой и бросил партнера. У него 
семья, дети, внуки. А у Кларка - только пле-
мянник Бен Сильвер. Он хоть и продюсер, 
но все, что может сделать для дяди, - прийти 
раз в неделю с продуктами и непременным 
журналом со звездными сплетнями.

А для Кларка жизнь превратилась в свер-
бящее, саднящее душу ожидание. Чего? 
Роли, конечно, и только роли! Но выясняет-
ся, что спустя 10 лет Бен может предложить 
ему всего лишь выступление на телевиде-
нии в ретрошоу. Со своей лучшей репризой 
из прошлого. Но непременно с Льюисом. И 
тут-то начинается борьба двух тщеславий. 
Двух капризных, хоть и списанных звезд. 
Двух безработных актеров, все еще жи-
вущих прошлым успехом и не верящих в 
его невозвратимость. Двух друзей, кото-
рым и вместе - сплошные раздоры (одно 
слово становится причиной грандиозного 
скандала), и друг без друга невозможно. 
Так невозможно, что того и гляди сердце 
разорвется.

Все это скорее грустная, чем озорная 
история. Но в ней хватает и юмора, и умо-
рительных актерских находок. И все же 
центр притяжения, пульс, восторг спекта-
кля - актеры Сергей Кондратенко (Кларк) и 
Михаил Петров (Льюис). Таких ролей, тако-
го дуэта можно ждать всю актерскую жизнь. 
Вложить в эту вроде бы смешную историю 
все свои неудачи и несбывшиеся мечты, 
мгновения счастья и сладость признания, 
страсть и опустошение.

Много лет знаю этих актеров - и на сце-

не, и в жизни. Но здесь порой не узнавала. 
Что творит на сцене Сергей Кондратенко! 
Прожиты-прочувствованы и - блестяще 
СЫГРАНЫ! - каждый жест, шаг, взгляд, 
интонация, улыбки, секунды хулиганского 
торжества и пронзительного недоумения - 
ничего уже не поправить? Как тонко, смеш-
но и грустно играет Михаил Петров трудные 
шажочки приближения к другу - или воз-
вращения к самому себе? Они живут, когда 
играют. Они играют, чтобы жить.

Давно не видела на сцене такого бе-
зоглядного, глубокого, искрящегося при-
знания в любви к Театру и Актеру. У них 
все - через край, такая профессия. Только 
актеры так остро и отчаянно переживают 
годы одиночества, забвения, ненужности, 
разлуки со зрителем. Только актеры ради 
возвращения на сцену могут переломить в 
себе гордость и несгибаемость, заглушить 
неприязнь и желание мстить - лишь бы 
вернуться туда, где ослепительный свет 
рампы, и аплодисменты, аплодисменты... 

Где жизнь обретает краски и плоть, и вкус, 
и смысл, только когда ты надеваешь чужие 
маски, когда погружаешься в мир неиспы-
танных чувств, непережитых ощущений.

Потому и цепляет, и тормошит душу эта 
история о немыслимой, беспощадной и 
безнадежной любви актеров к своей про-
фессии. О жизни, в которой казнит и милует 
Театр. И о моей жизни, впрочем, тоже, кото-
рая прошла - пусть и рядом - с театром...

Нет жизни без игры
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Только актеры так остро  
и отчаянно переживают  
годы забвения и разлуки  
со зрителем.

Они живут, когда играют. 
Они играют, чтобы жить. 

«Дышу родным 
городом»
Анна ГРИГОРЬЕВА

«Поющие акварели» можно увидеть в 
Музее-мемориале В.И. Ленина. Вчера 
здесь состоялось открытие выставки, 
посвященной 130-летию со дня рождения 
художника Дмитрия Архангельского. 

Дмитрия Ивановича Архангельского на-
зывают первым художником-летописцем 
Симбирска, он оставил нам на память непо-
вторимые, удивительные зарисовки старого 
Симбирска, многие из которых остались 
только в акварелях художника. А еще он был 
настоящим поэтом Волги, ставшей для него 
истинным отдохновением и вдохновением. 
В его пейзажах - Волга из другого времени, 
Волга, полная жизни: барки, паромы, букси-
ры, плоты...

Архангельский родился 22 февраля 1885 
года в Симбирске. Рисованием увлекся с 
детства. В 1913-м сдал экзамен при Ака-
демии художеств в Санкт-Петербурге на 
звание учителя рисования. После окончания 
духовной семинарии преподавал рисование в 
гимназиях, участвовал в симбирских выстав-
ках. В Первую мировую войну ушел на фронт. 
После возвращения опять начал преподавать, 
занимался краеведением и историей архи-
тектуры города. В 1934 году уехал из Улья-
новска. Участвовал в создании графического 
альбома «На родине В.И. Ленина» в 1938 году, 
вел работу над серией «Ленинские места в 
Симбирске-Ульяновске» с 1930 по 1960-е 
годы. С 1935-го постоянно участвовал в на-
учных экспедициях по Поволжью. 

С 1941 года жил в поселке Родники Мо-
сковской области. Но постоянно вспоминал 
родной город: «Я с головой ушел в тему 
«Симбирск». Как хорошо по нему «путе-
шествовать», ведь у меня огромный мате-
риал. Вот что значит жадность художника-
коллекционера! Работаю упорно и с радо-
стью, словно я и не уезжал никуда из милого 
Симбирска», - писал художник.

Художник и писатель Борис Жутовский 
вспоминал об Архангельском: «Он учил Люб-
ви. Нет, не учил. Сам любил, и рядом с ним 
по-другому было нельзя. Показывая этюды, 
он гладил деревья, рассказывал, как «лежит» 
вода или заваливается небосвод. Счастли-
вый, собирал в папки рисуночки, акварели 
- все неумеки своих учеников, которые рои-
лись вокруг него, как кутята, радостные его 
любовью. Теперь, вспоминая его все чаще и 
чаще, я понимаю, что это был Главный Учи-
тель в моем ремесле и жизни - любить цвет, 
линию, пространство, деревья, небосвод - 
все, на чем остановился глаз и что захотелось 
оставить. Нежно укладывать это на бумагу 
или холст. Знать и помнить, что Искусство - 
это и видеть, и суметь. И это две разницы, 
два умения, два счастья. И что надо хвалить. 
И что надо дарить. И любить. Заразно любить. 
Чтобы после тебя они уже не могли не любить. 
Великий Человеческий Учитель». 

Художник прожил долгую, насыщенную 
жизнь. Умер 13 января 1980 года. В фондах 
Музея-мемориала В.И. Ленина хранится 
самая большая коллекция произведений 
Дмитрия Архангельского - свыше 1 300. По 
материалам его архива сотрудники музея 
выпустили книгу «Живу и дышу родным го-
родом». На выставке «Поющие акварели» 
большая часть работ экспонируется впер-
вые. Приходите!
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В Ульяновске пройдет расширенное заседание совета собственников в жилищном и коммунальном хозяйстве.  ►
Мероприятие состоится 18 февраля в администрации Заволжского района.

Кто не успел, тот опоздал?

Бесплатная приватизация жилья заканчивается 1 марта. Сроки ее  
завершения отодвигались трижды. Последний закон об этом был принят  
в феврале 2013 года. 

Алена ГОНДЫЛЕВА

По федеральному 
законодательству до окончания 
бесплатной приватизации 
жилых помещений осталось 
десять дней. Чтобы все 
желающие смогли успеть 
перевести муниципальные 
квартиры в частную 
собственность, специалисты 
будут работать и в выходные.

СобСтвенноСть = 
ответСтвенноСть

С начала приватизации, которая началась 
1 декабря 1992 года, в Ульяновске перевели 
в частную собственность 165 128 жилых по-
мещений. Это 85% от общего количества 
муниципального жилищного фонда.

Те, кто решился приватизировать свою 
квартиру, должны помнить - собственник 
может распоряжаться своим имуществом, 
менять его, продавать, завещать. Но при 
этом он несет ответственность по содер-
жанию общего имущества собственников 
многоквартирного дома и по участию в 
капитальном ремонте. 

- Важно, чтобы граждане, которые на-
мерены воспользоваться правом на прива-
тизацию, выразили свое желание привати-
зировать жилое помещение по 28 февраля 
2015 года включительно, - отметила пред-
седатель комитета по управлению город-
ским имуществом, земельными ресурсами, 
архитектуры и градостроительства Ульянов-
ска Татьяна Горюнова. - При этом необходи-
мо в указанные сроки подать заявление с 
необходимым пакетом документов.

Те, кто не пожелал воспользоваться 

правом на приватизацию, будут продолжать 
занимать жилье по договору социального 
найма, который является бессрочным.

туманное будущее
Тот факт, что срок окончания приватиза-

ции откладывался несколько раз, некоторым 
людям дает право предполагать - привати-
зацию снова продлят. В Госдуму на этот счет 
внесено сразу несколько законопроектов. 
Варианты предлагаются очень разные. 

Во-первых, перенести дату окончания 
приватизации жилья еще на три года, 
до 1 марта 2018 года. Соответствующий 
законопроект уже находится в Госдуме. 
Формулировка в официальном документе 
такая: «значительная часть граждан, за-
нимающих жилые помещения в аварий-
ном и ветхом жилье и ожидающих рассе-

ления, лишатся после 1 марта 2015 года 
возможности воспользоваться своим 
правом на бесплатную приватизацию».

Во-вторых, предлагается продлить 
приватизацию для тех, кто не смог вос-
пользоваться своим правом в срок «по 
уважительным причинам». Имеются в виду 
те люди, которые сейчас доказывают свое 
право на приватизацию жилья в судебном 
порядке, но уже не успеют это сделать до 
1 марта. Есть и другое предложение - при-
ватизацию закончить, но впредь позволить 
местным властям предоставлять жилье из 
муниципального жилого фонда не только 
внаем, но и в собственность. 

Какое именно решение будет принято, 
пока неизвестно никому. Поэтому, если вы 
желаете приватизировать жилплощадь, 
медлить не стоит.

ВажНо зНать
- Подать заявление о приватизации жилья можно в многофункциональный центр Ульяновской 
области по будням с 8.00 до 20.00, по субботам с 8.00 до 14.00. Адреса: улица Льва Толстого, 
36/9; улица Промышленная, 54г и проспект Созидателей, 116.
- Прием граждан для окончательного заключения договоров передачи жилой площади в соб-
ственность проводится по будням с 8.00 до 17.00. Адрес: улица Гончарова, 38/8, кабинеты  
№ 35 и 36, телефоны для справок: 8 (8422) 44-10-93 и 44-11-02. В связи с приближением сро-
ка окончания приватизации жилья в КУГИГ отдел приватизации недвижимости по обработке и 
подготовке представленных гражданами документов будет работать и по выходным дням.

С 1 декабря 1992 года  
в Ульяновске  
приватизировано  
165 128 жилых помещений 
- 85% от всего муниципаль-
ного жилищного фонда.

СрОчНЫй АВТОВЫКУП 
автомобилей отечественного и зарубежного производства  

в любом состоянии, после ДТП. 
Тел.: 89510927070, 89278335464.

 ИНфОрмАцИОННОЕ СООбщЕНИЕ 
 о приеме заявлений о предоставлении 

земельных участков
В соответствии со ст. 34 Земельного 

кодекса РФ, п. 2 ст. 10 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения»  
№ 101-ФЗ от 24.07.2002 г., ст. 26 Закона 
Ульяновской области «О регулировании 
земельных отношений в Ульяновской обла-
сти» № 059-ЗО от 17.11.2003 г. комитет по 
управлению муниципальным имуществом 
и земельным отношениям администрации 
муниципального образования «Николаев-
ский район» Ульяновской области сообщает 
о приеме заявлений о предоставлении в 
аренду для сельскохозяйственного произ-
водства земельного участка с кадастровым 
номером 73:09:011401:415 по адресу: 
Ульяновская область, Николаевский 
район, в 2 350 м на юго-восток от с. Ка-
насаево, площадью 368 135 кв. м.

Тренер машиностроителей
Андрей ТВОрОГОВ

Ирфан Микеев, сотрудник Ульяновского 
моторного завода, признан одним из 
лучших внутренних тренеров «Группы 
ГАЗ» по итогам корпоративного конкурса 
«Тренер года-2014». Он выступал в 
секции «Производственная система» и 
победил в номинации  
«За эффективное вовлечение». 

Конкурсная программа состояла из 
двух этапов - презентации собственных 
программ обучения, производственных 
проектов и проведения теоретического и 
практического обучения. Сотрудник Улья-
новского моторного выступил в секции 
«Производственная система», представив 
направление «Визуализация процессов». 

Ирфан Микеев рассказал об инстру-

ментах визуализации, применяемых на 
Ульяновском моторном заводе с целью 
повышения эффективности работы 
производственных команд, увеличения 
выработки, снижения простоев оборудо-
вания. Затем внутренний тренер провел 
мастер-класс по отработке навыков ви-
зуализации в форме игры, имитирующей 
производственный процесс. Так, участни-
кам нужно было сложить пазл, используя 
инструмент визуализации для ускорения 
работы.

Компетенции внутренних тренеров 
жюри оценивало по пяти основным кри-
териям: навыки преподавания, комму-
никации и обратной связи, управление 
содержанием тренинга, управление по-
ведением участников, презентационные 
навыки. Ведущий специалист по про-
изводственной системе Ульяновского 
моторного завода продемонстрировал 

высокую профессиональную подготовку 
и был признан победителем.

Ирфан Микеев является сертифициро-
ванным внутренним тренером «Группы ГАЗ» 
с 2014 года, ежегодно он обучает до 200 
человек. В их числе - руководители первой 
ступени (бригадиры и мастера), которым 
преподаются инструменты производствен-
ной системы «ГАЗ» в рамках проекта «Школа 
лидера производства».

Также Ирфан Микеев является одним из 
ведущих тренеров проекта по профориента-
ции молодежи «Неделя машиностроения», 
который ежегодно проводится предприяти-
ем для учащихся и студентов Ульяновской 
области. Он ведет практические тренинги, 
имитирующие процессы на производстве, 
доступно и интересно в игровой форме, на-
ряду с другими тренерами команды проек-
та, объясняет молодым людям суть работы 
представителей различных профессий. 

Вклады сирот  
застрахуют
Андрей ТВОрОГОВ

В Ульяновской области будут страховать 
вклады детей-сирот. Соответствующий 
законопроект был принят на этой неделе. 
Теперь даже если у банка наступят тяже-
лые времена, деньги ребятам выплатят в 
полном объеме.

Денежные вклады, как следует из законопро-
екта, теперь подлежат страхованию на основа-
нии договора банковского вклада или договора 
банковского счета, включая проценты на сумму 
вклада. Ну а страховым случаем является от-
зыв (аннулирование) у банка лицензии Банка 
России на осуществление операций. 

Необходимость страхования связана с 
тем, что за последние три месяца были ото-
званы лицензии на осуществление банков-
ских операций сразу у двух банков: «Волга-
кредит-банк» и «Банк «Симбирск». 

Ранее вклады можно было открывать только в 
государственном банке, сейчас - и в коммерче-
ских, которые не всегда надежны и устойчивы. 
А на счетах в этих банках меж тем копятся не 
только госвыплаты, но и алименты. Таким обра-
зом, законопроект был принят, чтобы исключить 
риски. В Ульяновской области, правда, еще не 
было случаев, когда деньги сирот сгорали, но 
таких случаев много по стране.

Напомним, при наступлении страхового 
случая агентство по страхованию вкладов 
выплачивает застрахованному лицу всю 
сумму вклада путем выдачи его из других 
банков, но не более 1 400 000 рублей. Таким 
образом, это обеспечит защиту прав и за-
конных интересов детей-сирот, являющихся 
вкладчиками банков России. 

В настоящее время на территории Улья-
новской области функционируют 8 об-
ластных государственных образовательных 
учреждений для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, в которых 
воспитываются 442 несовершеннолетних.

 В 2015 году из таких учреждений выпуска-
ются 88 несовершеннолетних. Как правило, 
эти дети поступают на обучение в професси-
ональные образовательные организации. 

При выпуске из профессиональных обра-
зовательных организаций студенты-сироты 
получают денежную компенсацию в размере 
28 тысяч 174 рублей. Компенсация выплачи-
вается один раз. Эти деньги выпускники мо-
гут израсходовать на приобретение одежды, 
обуви, мягкого инвентаря. Денежная ком-
пенсация перечисляется на счет, открытый 
на имя выпускника в отделениях банка.
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В августе 2007 года Артур Чилингаров вместе с семью другими исследователями опустился на дно  ►
океана в районе Северного полюса, где со своей командой водрузил флаг России.

Полярный  
Артур

Площадь, полная хаски
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На прошлой неделе  
в Ульяновске побывал 
Артур Чилингаров - 
человек, которого можно 
назвать полярником №1.

Есть мнение, что в начале XXI 
века великих исследователей и 
путешественников уже не оста-
лось. Мол, все, что можно было 
открыть, уже открыли, а что ис-
следовать - исследовали. Но это 
не так. И подтверждением тому 
служат такие люди, как Артур Чи-
лингаров - легендарный полярный 
исследователь, побывавший на 
обоих полюсах мира. И не просто 
побывал, а, можно сказать, жил 
на них. Ко всему прочему один из 
четырех человек, имеющих звание 

и Героя Советского Союза, и Героя 
России. В прошлый четверг Артур 
Николаевич побывал в Ульянов-
ске. Он подписал соглашение о 
сотрудничестве Русского геогра-
фического общества с областным 
правительством, пообщался со 
студентами педуниверситета и во-
обще успел за день сделать много 
дел, в том числе и пообщаться с 
журналистами «Народной».

Ульяновские 
полярники

- Артур Николаевич, как вы 
можете оценить перспективы 
сотрудничества РГО и Улья-
новской области?
- Руководители у вас активные, 

помощники у них тоже. Попечи-
тельский совет возглавляет губер-
натор, так что с сотрудничеством 
Ульяновской области и РГО все бу-
дет нормально. Я со своей стороны 
всегда могу обеспечить полярную 

- Возможно, удастся кого-то из 
ваших земляков отправить с по-
лярной экспедицией на «Академи-
ке Трешникове». Нужно смотреть, 
кого и когда будут отправлять в 
рейсы. Так что, если будут достой-
ные люди и у них будет интерес, 
вполне можно взять в экспедицию. 
И если у местного отделения Рус-
ского географического общества 
будут свои программы, связанные 
с Арктикой, то мы будем активно 
помогать. Главное, чтобы это и 
правда была инициатива во благо, 
а не для своего пиара. Потому что 
таких проектов к нам приходит 
много, но мы их отклоняем. 

- А как можно попасть в экс-
педицию?
- Честно говоря, я организацией 

экспедиций не занимаюсь, для 
этого есть профессионалы. К тому 
же нужно смотреть, кто этот чело-
век, собирающийся в экспедицию? 
Если это, к примеру, журналист - то 
одно дело. Ведь участвовать в по-
лярной экспедиции непросто, там 
за людей нужно отвечать. 

вперед, в АрктикУ
- Вы не занимаетесь органи-
зацией полярного туризма?
- Нет, хотя такие поездки осущест-

вляются. Я касался этого только 
после 13 лет нашего отсутствия в 
Арктике. Чтобы поддержать науку, 
мы привлекли туристов, от которых 
шли деньги. Сейчас тоже с финанси-
рованием непросто, но планируем, 
что нам удастся весной запустить 
работу станции, которая будет дрей-
фовать у Северного полюса. 

- То есть сейчас отношение к 
арктическим исследованиям 
меняется?
- Да, сейчас руководство страны 

понимает, что Арктика нам нужна. На 

днях был подписан указ президента о 
создании государственной комиссии 
по развитию Арктики. Создать такую 
комиссию - это мое предложение. 
И хорошо, что на Арктику стали об-
ращать внимание не только пред-
ставители Русского географического 
общества. Но, кстати, и обычные 
люди стали больше стремиться в Ар-
ктику. Я расцениваю это как желание 
больше знать свою страну. 

Мы вернУлись!
- Вопрос о личном опыте - 
какую самую низкую темпе-
ратуру вам приходилось вы-
держивать?
- Около -70 градусов. Только ды-

шать приходилось через шарф, что-
бы легкие не отморозить. Но самую 
низкую температуру на планете я на 
себе не испытал - это на станции 
«Восток» в Антарктиде, которая на-
ходится в высокогорье. Последние 
измерения показали -90,6 градуса. 

Кстати, в прошлом году в это 
время я ночевал в точке Южного 
полюса. Американцы не пустили 
нас на свою станцию переночевать, 
поэтому легли спать в палатках на 
льду. Прожили там двое суток. Со 
мной были министр природных 
ресурсов, замминистра образо-
вания, президент академии наук, 
помощник президента. Поездка 
состоялась по поручению руковод-
ства страны. Я собрал такую «бри-
гаду» и отправился в Антарктиду. 

Такая хорошая практика есть у 
американцев. Они на Рождество 
отправляют чиновников в те места, 
где их соотечественники находятся 
в самых ужасных условиях. А труд-
нее условий, чем жизнь на станции 
«Восток», в мире нет - высота четыре 
километра, среднегодовая темпера-
тура -55 градусов. Люди, живущие 
там, полностью оторваны от мира, 
раз в год к ним приходит трактор, 
который привозит топливо, припасы. 
Так вот было принято решение, что-
бы большие чины во главе со мной 
слетали в Антарктиду и встретились 
с коллективом «Востока». 

- Можно ли говорить, что Рос-
сия окончательно вернулась в 
Антарктиду?
- Можно, хотя полностью мы не 

уходили. Правда, три станции были 
закрыты. Но сейчас мы вернулись. 

составляющую, учитывая то, что 
знаменитый полярный исследова-
тель, мой учитель Алексей Трешни-
ков - ваш земляк. И возможно, что 
после моих сегодняшних встреч у 
вас появятся новые Трешниковы. 
Ведь один раз земля не должна 
родить таких выдающихся людей. 

К тому же я надеюсь, что в честь 
Трешникова в Ульяновске будет на-
звана улица. Корабль в честь него 
уже назван - сейчас это флагман 
Антарктического флота. 

- А каким образом вы будете 
помогать воспитывать новых 
ульяновских полярников?
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В воскресенье в центре Улья-
новска взрослые и дети гоняли 
на собачьих упряжках. Гонки, на 
которые собрались посмотреть 
несколько сотен ульяновцев, 
проходили в рамках проекта 
Volga quest. 

Реализуется проект уже третий 
год, и главным идеологом его яв-
ляется Артур Чубаркин - уроженец 
Чукотки, который уже тридцать лет 
живет в Тольятти, но не забывает 
о ездовых собаках. И не просто не 
забывает, а активно продвигает ез-
довое собаководство в Поволжье. 

До нашей области Volga quest 
добирается уже второй год под-
ряд. В прошлом году это была 
масштабная гонка по льду Волги, 
стартовавшая в Тольятти и завер-
шившаяся в Казани. В Ульяновской 
области каюров тогда принимал 
Сенгилей, а региональный центр 
остался в стороне. Но в этом году 

формат Volga quest изменился. 
От концепции длительной гонки 
пришлось отказаться. И Артур Чу-
баркин не скрывает причины - фи-
нансовые проблемы, связанные со 
сложной экономической ситуацией 
в стране. В 2015 году Volga quest 
стал однодневным спортивным 
праздником, который было решено 
провести сначала на родине про-
екта - в Тольятти, а затем в Улья-
новске. Правда, у нового формата 
проекта были и свои плюсы - бла-
годаря этому он, можно сказать, 
стал ближе к народу. 

К полудню 15 февраля на пло-
щади Ленина собрались сотни 
жителей Ульяновска. Абсолютное 
большинство из них были про-
сто зрителями, которые пришли 
полюбоваться на одну из самых 
красивых пород собак - сибирских 
хаски. Благо любоваться было на 
кого. Десятки собак этой породы 
прогуливались по площади на по-
водке у своих хозяев. Благодаря 
своей природной доброте они ста-

ли радостью как для детей, которые 
в прямом смысле кидались собакам 
на шею, так и для взрослых, многие 
из которых не преминули сфотогра-
фироваться с милыми псами. 

А в половине первого началось 
то, ради чего на центральной пло-
щади Ульяновска собрались как 
местные хозяева ездовых собак, 
так и гости из Тольятти, Самары и 
Новоульяновска, - сами гонки. В 
качестве ездовых в этот день ис-
пользовались не только специально 
выведенные породы, но и овчарки, 
и маламуты, и лабрадоры. Правда, 
они возили своих хозяев в таком 
виде гонок , как скиджоринг, - когда 
собака тянет лыжника. А вот упряж-
ки с нартами возили уже только 
хаски. При этом как на лыжах, так 
и на упряжках по эспланаде гоняли 
взрослые и дети. 

Как пояснил Артур Чубаркин, 
победивших и проигравших в этих 
соревнованиях не было, потому 
что призовых мест не вручалось, а 
гонки были показательными. При 

этом в том, что прежний формат 
Volga quest будет возрожден, он не 
сомневается. 

- Мы еще доедем до Ульянов-

ска на упряжках и поднимемся от 
Волги на площадь по вашему за-
мечательному склону, - пообещал 
Артур Владимирович. 

К финишу стремились и собаки, и хозяева.

При температуре 
минус 70 градусов 
дышать приходилось 
через шарф, чтобы 
легкие не отморозить.

В США чиновников 
отправляют на  
Рождество к людям,  
находящимся  
в экстремальных 
условиях. 
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Более шести тысяч жителей Ульяновской области приняли участие в мероприятиях,   ►
проводимых в нашем регионе в рамках Всемирного дня больного.

Иван СонИн

В Ульяновске стартовала акция 
«Шаги к здоровью», в рамках 
которой приятная прогулка 
сопровождается полезными 
советами.

Не просто прогулка
Известное и бесспорно правильное выра-

жение «Движение - это жизнь» подразуме-
вает в первую очередь то, что чем активнее 
живет человек, тем здоровее его организм. 
В Ульяновской же области врачи решили 
добавить к простому движению еще и по-
лезные беседы о том самом здоровье. На-
звали эту инициативу «Шаги к здоровью».

Идея по проведению прогулок-бесед заро-
дилась у ульяновских врачей в начале этого 
года. Своего рода толчком для этого послу-
жила акция «10 000 шагов к жизни», которая 
проходила под эгидой «Лиги здоровья на-
ции» по всей России осенью прошлого года. 
Правда, всероссийская акция была скорее 
своего рода эстафетой - человек совершал 
10 000 шагов, регистрировал это расстояние 
на шагомере, фотографировал и предлагал 
пройти тот же путь своим знакомым.

Ульяновские «Шаги к здоровью» отлича-
ются от федерального проекта, во-первых, 
тем, что они ограничены не расстоянием, 
а временем. В холодный период прогулки 
будут длиться полчаса, с 12.30 до 13.00, а 
летом их могут продлить еще на 30 минут - 
начинать будут с 12.00. Во-вторых, главное 
отличие - именно наличие медика на про-
гулке, которому можно задать интересую-
щие вас вопросы.

первопроходцы
Первая прогулка в рамках акции «Шаги к 

здоровью» прошла 6 февраля. Проводил ее 
идеолог акции - руководитель областного 
центра медпрофилактики Павел Смирнов. 
Погулять с врачом по Новому Венцу в тот 
день собралось около 70 человек. Причем, 
что примечательно, самых разных возрас-
тов.

- Здесь были и студенты, и люди средне-
го возраста, и пенсионеры, - рассказывает 
Павел Сергеевич. - Это был диалог с теми, 
кому небезразлично свое здоровье.

Вопросов создателю акции была мас-

са. Причем, учитывая широкий профиль 
врача-первопроходца, касались они самых 
разных аспектов. Однако дальнейшая кон-
цепция «Шагов к здоровью» подразумевает 
то, что каждая отдельная прогулка будет 
проходить в компании конкретного спе-
циалиста. К примеру, в ближайшей из них, 
что пройдет уже в эту пятницу, 20 февраля, 
планируется участие врача-кардиолога. 
Учитывая, что 2015 год объявлен в России 
Годом борьбы с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями, прогулка эта будет более 
чем полезной.

- В дальнейшем мы планируем привле-
кать к нашей акции врачей разного про-
филя, чтобы люди, интересующиеся своим 
здоровьем, могли иметь более детальный 
диалог, - рассказывает Павел Смирнов.

волга впереди
Реализовывать проект врачи планируют в 

течение всего этого года. На вопрос о том, 
стоит ли перенести проведение акции на 
выходные - тогда она собирала бы в разы 
больше участников, ее инициатор ответил, 
что пока об этом речи не идет. Как сказал 
Павел Смирнов, проект только запущен, и 
нужно оценить, насколько он будет рабо-
тать в дальнейшем.

К слову, Ульяновская область стала одной 
из первых в стране, кто решил проводить у 
себя акцию такого рода. По словам заве-
дующей редакционно-издательским отде-
лом областного центра медпрофилактики 
Светланы Милашиной, нечто подобное, 
только под другим названием, проводится 
в Чувашии. Так что, можно сказать, что по-
волжские регионы в плане популяризации 
здоровья впереди России всей.

Гуляйте на здоровье
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Идем по-скандинавски
Участники акции «Шаги к здоровью»  
решили добавить к прогулке  
еще один элемент -  
скандинавскую ходьбу. Участниками акции  

в будущем станут врачи 
разных профилей

Целевая  
половина
В УлГУ 50% бюджетных мест на медфаке 
планируют сделать целевыми.

Среди майских указов, подписанных пре-
зидентом России Владимиром Путиным, 
есть документ, согласно которому в регионах 
нужно решить проблему нехватки медицин-
ских кадров. К сожалению, она продолжает 
оставаться актуальной, однако постепенно 
решается. В частности, благодаря тому, что 
на медицинском факультете классического 
университета и в профильных вузах с каж-
дым годом стараются увеличивать число 
целевых мест из разряда бюджетных. 

На прошлой неделе такая хорошая но-
вость пришла из УлГУ. Представители вуза 
сообщили, что в следующем учебном году 
доля бюджетных мест, относящихся к ка-
тегории целевых, будет доведена до 50%. 
Кроме ульяновского вуза, число целевых 
мест для студентов из нашего региона будет 
увеличено и в Самарском государственном 
медицинском университете. 

Собственно, то, что эти места будут це-
левыми, означает следующее. Во-первых, 
студенты должны будут заключить договор 
с региональным минздравом. Во-вторых, 
каждый из них, закончив обучение, будет 
обязан проработать не менее пяти лет в 
государственном медучреждении. При этом 
если они выберут в качестве трудоустрой-
ства не городскую, а сельскую больницу, 
то у них будут некоторого рода поощрения. 
Например, если молодой медик согласится 
принимать участие в программе «Земский 
доктор», то он получит единовременную вы-
плату в размере миллиона рублей плюс еже-
месячно - по тысяче рублей к зарплате. Есть 
у сельских докторов и другие поощрения. 
Например, им причитается компенсация за 
оплату жилищно-коммунальных услуг в раз-
мере 325 рублей. Получают они и единов-
ременные ежегодные выплаты по принципу 
«20 - 40 - 60» за первые три года работы в 
селе соответственно. Кроме того, «земские 
доктора» могут получить выплату на 50% 
первоначального взноса ипотеки. Правда, 
не более 150 тысяч рублей. 

Что же касается потребности в медпер-
сонале, то тех самых «земских врачей» в 
2015 году планируют принять 60 человек. 
Они войдут в число 220 врачей, которые 
на сегодняшний день требуются в отрасли 
здравоохранения региона. Также медицин-
ским учреждениям Ульяновской области не 
хватает 200 представителей среднего мед-
персонала - медсестер и фельдшеров. 

До субботы  
на карантине
Карантин в школах региона продлили по 
21 февраля.

Около 13 тысяч жителей региона на конец 
прошлой недели болели ОРВИ, а 15 человек 
гриппом. Причем значительная часть при-
ходилась на школьников. По этой причине в 
школах региона был объявлен карантин. Эта 
мера, как отмечают в региональном минз-
драве, помогла снизить рост числа заболев-
ших. Правда, именно снизить, так как оста-
новить рост заболеваемости, к сожалению, 
пока не удалось. Для того же, чтобы борьба 
с ОРВИ была еще более результативной, 
карантин в школах решено было продлить 
по 21 февраля. 

Кроме этой меры, принят и ряд других. 
Например, на период выходных дней в улья-
новских больницах увеличат число дежурных 
врачей. Больных с подозрением на ОРВИ и 
грипп осматривают в отдельных кабинетах, 
чтобы не подвергать опасности заражения 
других пациентов. Также решено больных 
с температурой и беременных временно 
осматривать только на дому. 

Грипп и ОРВИ - в чем разница? 
Иван ПоРФИРЬЕВ

Словосочетанием «заболел гриппом»  
народ частенько называет  
любые болезни с повышенной темпера-
турой. И нередко люди так  
именуют ОРВИ. 

В чем же разница между этими болез-
нями? Самое простое объяснение - в 
возбудителях. Однако простому пациен-
ту это ничего не скажет. а потому еще 
одно важное отличие - это симптомы и 
протекание болезни. Если у вас сначала 

появляется насморк, начинают слезить-
ся глаза, потом вы чихаете, кашляете, 
а наутро просыпаетесь с температурой 
38 градусов - у вас ОРВИ. Скорее всего, 
температура выше у вас вряд ли под-
нимется - проболеете три-четыре дня 
и встанете на ноги. Больше - не такие 
частые случаи. 

С гриппом же все хуже. Если у вас 
или, не дай бог, у вашего ребенка резко, 
буквально за два-три часа поднимается 
температура, причем переваливая за 38, 
а то и за 39, и сопровождается ознобом, 
то это уже подозрение на то, что вы забо-
лели гриппом. Если в следующие часы у 

вас начинается сильный грудной кашель, 
болит голова и ломит все тело - то это 
грипп с вероятностью в 99%. Восстано-
виться после него гораздо сложнее. Еще 
около месяца у больного могут быть про-
блемы с аппетитом, перепады давления, 
общая слабость и тому подобные прояв-
ления хвори. Дело в том, что удар вируса 
гриппа по организму гораздо сильнее, 
нежели удар возбудителя ОРВИ. 

Но даже если вам кажется, что вы за-
болели ОРВИ, в любом случае обрати-
тесь к врачу. Самолечение до добра не 
доведет. 
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Русский хоккей  
и в АфРике хоккей

Тем временем в Хабаровске завершился 
чемпионат мира в группе Б, в котором при-
няли участие 9 команд. Победителем стала 
сборная Латвии, переигравшая в финале 
сборную Эстонии со счетом 8:3.

- Чемпионат мира в группе Б показал пол-
ную готовность Хабаровска - и оргкомитета, 
и руководства региона - к соревнованиям, 
- рассказывает президент ФХМР Борис 
Скрынник. - Все проработано до мелочей. 
На финальном матче было около 8 тысяч бо-
лельщиков, на играх сборной Сомали - около 
4 тысяч. Отмечу, что в Хабаровске на всех 
соревнованиях этого сезона, на Кубке и Су-
перкубке России, трибуны заполнены, про-
ведено много телевизионных трансляций. 
Так что организаторы имеют доходы, чего до 
того не было ни на одном из турниров ХСМ, 
ни в одном из наших городов. Знаю, что уже 
сейчас на полуфинал и финал в группе А, 
который пройдет в апреле, на 10-тысячную 
арену «Ерофей» билетов практически нет.

- Сборная Сомали и Китая на хоккейной 
карте - это, по-вашему, серьезно?
- Сборная Сомали принесла для нашего 

вида спорта больше рекламы, чем все вме-
сте взятые чемпионаты мира. Четыре теле-
компании постоянно за ними ездили, о них 
много писали в прессе даже в тех странах, 
где нет русского хоккея. Может, и они станут 
чемпионами... А с Китаем Россия еще в 2001 
году подписала договор, что у нас в стране 
будем развивать ушу, а у них - хоккей с мя-
чом. Радует, что какое-то движение пошло. 
Япония достаточно активно работает, зани-
мается искусственными катками. Так что в 
международном плане перемены заметны: 
если несколько лет назад у нас было шесть 
сборных на чемпионатах мира, то сейчас 
дошли до 18-20 команд.

ответственность  
несут клубы

- А вот в российской суперлиге команд 
все меньше... Что делать?
- К сожалению, утрачены позиции русского 

хоккея в нескольких городах Сибири. Наша 
федерация постоянно ведет переговоры с 
Сыктывкаром, Мурманском, Оренбургом, 
Санкт-Петербургом - лоббируем, провоци-
руем, посылаем на встречи с региональны-
ми лидерами нашего тяжеловеса Николая 
Валуева. Все равно мы не потеряли наш вид 
спорта - это уже здорово.

- В Казани с 1 по 6 марта пройдет пер-
вый этап турнира за 9-13-е места, в ко-
тором будет участвовать «Волга». Воз-
можно ли проведение второго этапа с 
16 по 19 марта в «Волга-Спорт-Арене»?
- Почему бы и нет? Несмотря на то что  

команды не будут бороться за высокие ме-
ста, у них появится возможность продлить 
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Хоккейная «Волга» одержала первую долгожданную победу в сезоне - в Казани со счетом 6:2 победила  ►
местное «Динамо»! Голы забили Цыцаров, Кичеев - дважды, Степанов и Барашков.
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Лада БЕЛОЗЕРОВА

«Чемпионат мира 2016 года, 
можно сказать, на носу. По 
меркам подготовки к такому 
событию год - это немного». 
Эти слова произнес на встрече 
с ульяновскими журналистами 
президент Международной 
федерации бенди и 
Федерации хоккея с мячом 
России Борис Скрынник, 
посетивший Ульяновск 
с трехдневным рабочим 
визитом.

На встрече c губернатором Сергеем Моро-
зовым, заместителем губернатора Алексан-
дром Якуниным, с президентом хоккейного 
клуба «Волги» Сергеем Дементьевым об-
суждали вопросы развития хоккея с мячом 
в регионе и будущее хоккейного клуба 
«Волга». Борис Скрынник подчеркнул, 
что готов оказывать помощь региону 
в решении организационных вопро-
сов по проведению ЧМ по хоккею 
с мячом-2016 в Ульяновске. В 
марте делегация Ульяновской 
области во главе с губерна-
тором отправится в 
Хабаровск, где нам 
по традиции будет 
передан флаг чем-
пионата мира.

хоккей, спидвей, кАРтинг!
В те же дни в рамках рабочей встречи в 

Москве министр спорта России Виталий 
Мутко и губернатор Сергей Морозов при-
няли решение, что чемпионат мира по хок-
кею с мячом в Ульяновской области откроет  
I Зимний фестиваль национальных и неолим-
пийских видов спорта. А значит, ульяновцы и 
гости города смогут увидеть экзотические для 
наших краев, хотя и популярные в прошлом со-
ревнования по зимнему картингу и спидвею.

На встрече были утверждены формат и 
сроки проведения чемпионата мира. Турнир 
стартует 6-7 февраля 2016 года.

- Я очень порадовался тому, что министру 
очень хорошо известны как проблемы, так 
и положительные моменты, связанные с 
подготовкой этих соревнований, - отметил 
Сергей Морозов. - Мы с Виталием Леон-
тьевичем договорились, что чемпионат 
мира 2016 года будет обязательно внесен в 

единый календарный план (ЕКП) Министер-
ства спорта России, а в нашем регионе все 
будет подготовлено для большой культурно-
досуговой программы.

Заметим, что включение чемпионата мира 
в ЕКП означает, что мы можем рассчитывать 
на федеральное софинансирование мирово-
го хоккейного турнира. Пока же цифры тако-
вы. Из областного бюджета на реконструк-
цию стадиона «Труд» планируется выделить 
77 миллионов рублей, димитровградского 
стадиона Строитель» - 58 миллионов. На 
реконструкцию стадиона «Волга» из муни-
ципального бюджета будет выделено 44 
миллиона рублей.

сезон, а болельщики смогут увидеть еще 
несколько матчей.

- В хоккее с мячом остро стоит пробле-
ма подготовки молодых игроков для 
национальной сборной...
- Федерация бьет в набат несколько лет. 

В том же Ульяновске: посмотрите - сколько 
здесь играло чемпионов мира, членов на-
циональных сборных по разным возрастам? 
Как выходят на взрослый уровень, куда-то те-
ряются, пропадают. Та же ситуация и в других 
клубах. На данный момент единицы молодых 
могут принести пользу сборной. Ответствен-
ные за воспитание, развитие игроков, под-
готовку кандидатов сборной - клубы, это их 
проблема. Важно все: какие задачи ставит 
руководство клуба, каких тренеров выбирает. 
Федерация давно говорит об этом, но клубы 
у нас самостоятельные, они считают, что все 
делают правильно. Вот «Волга» - сколько лет 
в суперлиге? Вы определитесь политически, 
решите, какую вы хотите видеть команду? 
Это в первую очередь зависит от местных 
руководителей, бизнеса, прессы, которая 
или вешает лапшу на уши, или пишет о той 
команде, которая готова решать большие 
задачи и приносить радость болельщикам. 
Мы должны видеть на поле не политическую 
борьбу, а борьбу тренеров, игроков. Это не 
должна быть борьба с самим собой: будем - 
не будем, сделаем - не сделаем, пять рублей 
дадим или пять тысяч. Надо определяться 
на месте. Нужно, чтобы те руководители, 
которые отвечают за спорт, были профес-

сионалами и несли ответственность, не 
разговоры вели, а занимались делом.

- Заметили ли вы перемены в ульянов-
ском хоккее?
- Может быть, в вашем регионе долго не 

было профессионального подхода к хоккею, 
был скорее подход эмоциональный. Сейчас 
я вижу заинтересованность и власти, и гу-
бернатора, и президента клуба в развитии 
хоккея и ульяновской команды. Надо рабо-
тать и с болельщиками, проводить больше 
турниров разного уровня. Почему бы не про-
вести международный детский турнир или 
Кубок мира среди студенческих команд?

ветеРАны не подвели
На льду «Волга-Спорт-Арены» прошел пер-

вый международный турнир по хоккею с мя-
чом среди ветеранов. В поединке за пятое-
шестое места сошлись ветераны Самарской 
области и команда Ульяновской федерации 
хоккея с мячом. Основное время заверши-
лось вничью - 3:3, а в серии пенальти точнее 
были самарцы. Самая возрастная и самая 
интересная для болельщиков команда - фин-
ская «Вейтеря» (на снимке вверху) - уступила 
в поединке за третье место сыктывкарскому 
«Строителю» - 4:9. Финны не сильно расстро-
ились, отметили хороший уровень организа-
ции турнира. В финальной встрече ветераны 
«Волги» со счетом 5:3 обыграли гостей из 
Санкт-Петербурга. При этом ульяновцы не 
реализовали три 12-метровых!

В составе «Волги» выступали все знакомые 
болельщикам лица - Сергей Евдокимов, Дмит- 
рий Маланин, Рамис Хабибуллин, Андрей 
Котачев, Николай Синьков. За команду «Вей-
теря» играли один из видных членов Между-
народной федерации хоккея с мячом Лео 
Сегерман, Артур Федоров, который много 
лет живет в Финляндии и тренирует сборную 
Эстонии, 77-летний Суло Куисма, 75-летние 
Эско Хеттола и Сеппо Сарима - этот «дуэт» 
принимал участие в первом в истории тур-
нире на призы газеты «Советская Россия», 
проходившем в Ульяновске в 1972 году.

Отметим, что все участники нынешнего 
турнира высказали пожелание - провести 
такой же и в следующем году. А разве 
кто-то против?

Почему бы не провести 
международный детский 
турнир или Кубок мира среди 
студенческих команд? 

75-летние Эско Хеттола и 
Сеппо Сарима принимали 
участие в первом в истории 
турнире на призы газеты 
«Советская Россия»,  
проходившем в Ульяновске 
в 1972 году.

Нужно  
определиться

Борис Скрынник: «Мы не потеряли 
наш вид спорта».
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Вниманию фанатов «Народной газеты» и телеканала «ТНТ»! Предлагаем вам новый призовой 
сканворд. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите ответы в редакцию лично. Правильно ответившему – 
приз от телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 1 марта (по штемпелю).  
Участвуйте в наших кон курсах. Радуйтесь жизни с нами и лучше нас!
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Овен
В душе загорится пламя страстей. Не 
стоит строить амбициозных планов, 

лучше придерживайтесь стабильности, ба-
ланса потребностей и возможностей. Стоит 
задуматься о том, чтобы упорядочить свои 
отношения и выбрать самое главное из них.

Телец
Проявите гибкость в принятии реше-
ний. Именно от этого сейчас будет 

зависеть ваша успешность в делах. Ни в коем 
случае нельзя проявлять ветреность, а тем 
более менять своего партнера. Время требу-
ет стабильности в любви и в отношениях.

Близнецы
Возможны противоречия и конфлик-
ты. Поэтому важно искать консенсус в 

понимании своих интересов и других. Ставьте 
перед собой цели, выполнение которых не 
будет отнимать 100% времени. Проявите му-
дрость в отношениях со своим партнером.

Рак
Вы столкнетесь с подводными тече-
ниями на вашем пути к цели - пона-

добятся силы для их преодоления. Не стоит 
оглядываться при движении вперед. Приняли 
окончательное решение - действуйте. Не все, 
что было раньше, стоит тащить в будущее.

Лев
Вы сможете раздуть маленький ого-
нек своих планов и воплотить их в 

большое дело. Ищите для себя надежных по-
мощников и поделитесь с ними уверенностью 
в своих силах. Не останавливайтесь на полпути 
- все в ваших руках. Не доверяйте сплетням.

Дева
Ваши интересы будут надежно за-
щищены, но не решайтесь на не свой-

ственные вам поступки. Стабильность в работе 
под угрозой из-за желания познать что-то 
новое. Выбирайте спокойный путь и поддержку 
того, кто готов плыть с вами в одну сторону.

Весы
События будут чередоваться от хо-
рошего к плохому и обратно. Сохра-

няйте терпение. Не слушайте чужих советов. 
Лучше чувствуйте сердцем и доверяйте своей 
интуиции, иначе можете попасть на крючок 
тех, кто воспользуется вашей наивностью.

Скорпион
Не пытайтесь доказать значимость, 
иначе вы будете находиться в зоне 

риска. Важны спокойствие и стабильность - 
и дела будут упорядочены, а результат пред-
сказуемым. Если нет уверенности в себе, то 
будут неприятности на личном фронте.

Стрелец
Возможны ситуации, за которые по-
том будет стыдно. Сначала подумай-

те, как это расценят окружающие. Если воз-
никнет желание сделать по-своему, то можете 
потерять многое. Любой опыт полезен, даже 
если он негативен. Но нужно ли это вам?

Козерог
Вы будете встречать в штыки все но-
вое, хотя многое будет по душе. Стоит 

прислушаться к критике и сделать выводы. 
Стабильность - всегда плюс в близких отно-
шениях, но не хватает новых эмоций. Пришло 
время, чтобы добавить новое в отношения.

Водолей
Стоит продумать систему ценностей, 
иначе не договоритесь с нужными 

людьми. Противопоказаны все авантюры - 
лишь продуманные действия и их пошаговая 
реализация. В любви не пускайте все на само-
тек, иначе будете решать чужие проблемы.

Рыбы
Если вы спрячетесь от перемен, то 
не заметите их. Самое неприятное, 

что придется догонять тех, кто убежал впе-
ред. На это могут уйти все силы. В любви не 
стоит переживать из-за того, кто покинул вас 
- ищите того, кто хочет быть рядом.

Астрологический прогноз  
с 18 по 24 февраля

Правильно отгадал сканворд  
от 4 февраля Д.В. Еремеев  
(г. Ульяновск). Поздравляем 

победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.
Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Отдохни

Американская писательница Харпер Ли спустя 55 лет после выхода романа   ►
«Убить пересмешника» выпустит новую книгу с теми же героями - «Пойди поставь сторожа».

ОТВЕТЫ на СКанВОРД ОТ 4 фЕВРаля
По горизонтали: Клинкова. Сустав. Шарада. Срок. Фал. Идол. Метис. Лавр. Аав. «Арома». 

Литр. Кража. Ритм. Орава. Три. «Века». Филе. Убор. Колли. Комок. Даша. Апис. Фтор. Аркан. 
Ринг. Нар. Ость. Акын. Панина. «Ка». Цитата. 

По вертикали: Половина. Видеоклип. Ободок. Рака. Лава. Шпора. Вилка. Шора. Овца. 
Вика. РСФСР. Фиакр. Так. Анкара. Лари. Паинька. Долма. Инна. Судак. Латекс. Гренц. Тли. 
Триумф. Сари. Бот. Око. Вахрушев. Мэр. Равнина. 

КНижНый Клуб

конкурс «НГ» +

СКанВОРД пО маТЕРиалам 
шОу «ДОм-2» 

1. Работница из Иванова. 2. Доносит в 
органы. 3. См. фото. 4. «Кошки-мышки» в 
детсаду. 5. Инженю или любовник. 6. Юве-
лирная техника. 7. См. фото. 8. Высшая 
точка славы. 9. Тоска зеленая и рок-группа.  
10. Плата за свободу. 11. Преграда 
на пути ветра. 12. Колея для поезда.  
13. Мечта Остапа Бендера. 14. «Соперник» 
Моськи. 15. «Слушаю!» в трубку. 16. Блеск 
после маникюра. 17. Бунт заговорщиков.  
18. Жестокий царь (библ.). 19. Байковое 
или ватное. 20. «Зонтик» на грядке. 21. Во-
дяная ящерица. 22. Судно-контейнеровоз. 
23. Гибкая талия красавицы. 24. Гласный 
или согласный. 25. «Наполеон» к чаю. 
26. Диапазон радиоволн. 27. Каракуль-
ская овца. 28. Жизненное пространство.  
29 .  4-местная карета.  30 .  Горы в  
Южной Америке. 31. Колбаса из требухи. 
32. Охлопья от очистки льна. 33. Товары 
массового спроса. 34. Блатной обыск.  
35. Античное одеяние. 36. Парусник о двух 
мачтах. 37. Единица фотопленки. 38. По-
пугай величиной с сороку. 39. Начало шах-
матной партии. 40. Колесо машины (разг.).  
41. «Аида» или «Хованщина». 42. Весен-
ний знак Зодиака. 43. Учет долгов и посту-
плений. 44. Въезд, что ночью на засове. 
45. «Авиатор» из мифов. 46. Классность 
дзюдоиста. 47. Молодой бычок (разг.). 
48. Крестьянский сарай. 49. Диплома-
тический чин. 50. Взнос в общее дело.  
51. См. фото. 52. Детсад до детсада.  
53.  Гибнущее озеро-море. 54.  Все  
обитатели хлева. 55. Впадает в Волгу.  
56. Шведский курорт. 57. См. фото.  
58. Вшитый цветной шнурок. 59. Лесото 
по отношению к ЮАР. 
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Что вы читаете?
Сергей морозов,  
художественный  
руководитель  
ульяновского  
драматического  
театра имени  
и.а. Гончарова

- Скучаю по нормальному про-
цессу чтения. Советская школа 
привила привычку к книге, к вни-
мательному вдумчивому чтению, 
открыла невероятное количество 
литературы, в которую хочется 
погружаться, а затем - возвра-
щаться к прочитанному. Отчасти 
тягу к перечитыванию любимых 
книг я удовлетворяю и сегодня. 
Связано это с тем, что мой сын 
знакомится сейчас с важными 
произведениями русской ли-
тературы. Чтобы обсуждать их, 
приходится многое перечиты-
вать. Воспитание сына - хороший 
стимул. Если в школьное время 
я читал эти книги скорее ради 
оценок, то теперь получаю на-
стоящее удовольствие от того, 
какими неожиданными гранями 
они раскрываются. Откровением 
последнего времени для меня 
стали «Записки охотника» Турге-
нева - стиль, владение словом, 
атмосфера! Если бы по случаю 
не взялся перечитывать, никогда 
не назвал бы эту книгу своей  
литературой. То же можно ска-
зать и о хрестоматийном «Герое 

нашего  времени»  Лермонтова.
Однако в целом я попадаю в 

то печальное большинство лю-
дей, которые из-за своей заня-
тости читают преимущественно 
специальную литературу, свя-
занную с работой. Для меня это 
пьесы, рецензии на спектакли 
прошлого или настоящего. Ча-
сто приходится читать в дороге, 
но я так и не привык к электрон-
ной книге, люблю бумажные 
книги или хотя бы распечатан-
ный текст, если это пьесы. Ритм 
жизни лишил меня возможности 
обращаться к поэзии, которую я 
высоко ценю: даже при наличии 
свободного времени сложно 
поймать соответствующий вну-
тренний настрой.

Когда удается выкроить вре-
мя на чтение для души, стара-
юсь открывать новые для себя 
имена. Недавно прочитаны 
Александр Барикко «Легенда 
о пианисте», «Город», Питер 
Хегг «Смилла и ее чувство сне-
га», Ричард Бах «Иллюзии». 
Кроме того, стоит упомянуть 
Эрика-Эмманюэля Шмитта, 

с кем имею честь быть лично 
знакомым. Мы пересекались 
в творческих проектах, и я, 
естественно, слежу за его ли-
тературной деятельностью. В 
«золотую копилку» радующих 
меня книг попали его новые 
романы «Женщина в зеркале» и 
«Попугаи с площади Ареццо».

В русской современной ли-
тературе, к сожалению, мало 
нахожу того, что захватило бы 
всерьез. Отдохновением, до-
сугом, свободным от сложных 
философских или социальных 
тем, для меня являются мемуа-
ры деятелей искусства. Из не-
давнего - книги Георгия Данелии 
«Тостующий пьет до дна», «Без-
билетный пассажир», книга Ильи 
Олейникова «Жизнь как песТня». 
В них есть и юмор, и грусть, 
судьба творческого человека, 
интересные истории создания 
всем известных произведений, 
встречи с другими деятелями 
искусства - все это пропущено 
сквозь призму авторского взгля-
да, сдобрено неповторимым 
юмором и жизнелюбием.
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Спектакли
концерты

Афиша

В преддверии Масленой недели вместе с городами из 55 стран мира   ►
в креативном пространстве «Квартал» в Ульяновске прошел ресторанный день.

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

19 февраля, 18.00 
- концертная программа ан-
самбля песни и танца «Вол-
гари» и ансамбля русской 
песни.
21 февраля, 17.00 
- в малом зале концерт-
вечеринка Around JAZZ с 
участием студии джаза «Ка-
раван» (г. Ульяновск), фьюжн-
группы «Зебра» (г. Самара).
22 февраля, 18.00 
- концерт Николая Носкова.

Дом музыки 
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

22 февраля, 14.00 
- в рамках проекта «Филар-
мония - детям» «Большой 
оркестр и маленькие звезды» 
(концерт одаренных детей 
Ульяновской области).

22 февраля, 16.00 
- «Русская гармонь» (твор-
ческий вечер заслуженного 
деятеля искусств России 
Евгения Дербенко).

23 февраля, 17.00 
- «Слава и доблесть России». 
УГДО «Держава». Дирижер - 
Николай Булатов. 

24 февраля, 18.30 
- в рамках проекта «Вечерний 
Симбирск» «Свеча горела …» 
(концерт к 125-летию Бориса 
Пастернака).

БЗЛМ 
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

18 февраля, 19.00 
- концерт Валерии.

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

18 февраля, 18.00 
- У. Шекспир «Ромео и Джульетта» (игра любви 
и смерти).

19 февраля, 18.00 
- Ф. Шиллер «Коварство и любовь» (сюита для 
флейты и двух влюбленных).

20 февраля, 18.00 
- Н.М. Карамзин «Бедная Лиза» (ПРО(чтение) в 
одном действии).

21 февраля, 17.00 
- И. Тургенев «Месяц в деревне» (вихрь любви 
с одним антрактом).

22 февраля, 18.00 
- Н. Саймон «Солнечные мальчики» (комедия).

МаЛая Сцена

22 февраля, 13.00 
- А. Усачев «азбука хорошего поведения» 
(интерактивный спектакль).

24 февраля, 18.00 
- Р. Тома «Восемь любящих женщин» (семей-
ный детектив).

Димитровградский драмтеатр имени 
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

20 февраля, 18.00, 21 февраля, 17.00 
- премьера. К. Манье «Оскар» (комедия).

22 февраля, 11.00 
- М. Супонин «Рыжая плутовка» (сказка).

22 февраля, 17.00 
- Э. Филиппо «цилиндр, или Полмиллиона за 
жену» (комедия).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

21 февраля 17.00 
- А. Мардань «антракт» (театральный роман).

22 февраля, 17.00 
- премьера. Ж.-Б. Мольер «Тартюф» (комедия).

Ульяновский театр  
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

18 февраля, 11.00, 13.30 
- «Сто фантазий» (лекарство от скуки для детей 
от 6 до 83 лет).

19 февраля, 11.00, 13.30 
- «Малыш и Карлсон» (по мотивам повести  
А. Линдгрен).

21 февраля, 18.00 
- «Человекообразные» (по рассказам А. Авер-
ченко, Н. Тэффи, А. Бухова - девять анекдотов 
из их жизни).

Ульяновский областной театр кукол 
имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

20 февраля, 18.00 
- А. Пушкин «Пиковая дама».

21 февраля, 10.30, 13.00 
- И. Рудич, Е. Костоусова «Три поросенка».

22 февраля, 10.30, 13.00 
- В. Лившиц «аленушка и солдат».

Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапро-
ект «НГ» и радио ГТРК «Волга» «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
представляем песню «Ой, мороз-мороз».

Время вспомнить, наверное, самую зимнюю 
песню. Трудно найти того, кто ни разу не слы-
шал или сам не пел: «Ой, мороз, мороз, не мо-
розь меня...». Эта песня - классический случай, 
когда текст и музыка долго считались народ-
ными, а потом нежданно-негаданно объявился 
автор - Мария Морозова, жительница Липецка. 
И вот уже не один десяток лет она доказывает 
авторство песни. 

Несколько лет назад Мария Морозова напи-
сала книгу, посвященную созданию «Ой, мороз, 
мороз». Как призналась сама, «в пику той лжи, 
которая окружает знаменитую песню». «Ой, 
мороз, мороз» я записала вместе с супругом 
Александром Михайловичем Уваровым на 
Апрелевском заводе грамзаписи в ноябре 1956 
года, - рассказывает Морозова. - Хотя есть 
люди, которые говорят, что исполняли песню 
еще во время Великой Отечественной войны. 
Это неправда. То же самое относится к словам 
Валерия Золотухина, заявившего, что он за-
писал песню в какой-то алтайской деревне, а 
потом исполнил в фильме «Хозяин тайги».

«Морозную песню», точнее два ее первых 
куплета, Морозова услышала случайно: их 
исполнила на прослушивании пришедшая по-
ступать в хор некая Нина Тарасова (дальше она 
просто слов не помнила). Морозовой песня так 
понравилась, что она дописала еще три куплета 
и стала исполнять ее на выступлениях хора в 
дуэте с мужем Александром Уваровым. А в 1956 
году во время гастролей в Москве эта песня в 
числе других была записана для радио и пла-
стинок. Народ и подхватил! Между тем на пла-
стинке написали «народная», даже не спросив 
авторство. А авторы в то время по скромности 
не стали возражать.

А вот когда песню якобы из алтайской дерев-
ни спел в «Хозяине тайги» Валерий Золотухин, 
композитор фильма Леонид Афанасьев, не 
вникая в детали, издал сборник с рубрикацией 
«Напев В. Золотухина, обработка Л. Афанасье-
ва», тут Уварова обиделась. И много лет певица 
пыталась доказать в суде свое авторство, в 
частности, в 2010-м она подала иск к Воро-
нежскому народному хору, заявляя, что он на-
рушает ее авторские права, объявляя во время 
концертов песню как русскую народную. Суд не 

признал ее автором народного хита. 
Кстати, исследователь народных песен Юрий 

Бирюков утверждает: многие считают, что песня 
эта родилась в XIX веке, когда в народе запели 
так называемые «ямщицкие» песни. Близкие 
по словам и сюжету варианты «Мороза» около 
ста лет известны в бывших Олонецкой и Архан-
гельской губерниях. Есть версия песни, истоки 
которой следует искать на Кубани или Украине. 
На Дону ее считают исконно своей, казачьей.

Еще факт. В 1890 году в рамках деятельности 
этнографического отдела Императорского 
русского географического общества был издан 
сборник материалов исследователя Дмитрия 
Булгаковского, включающий песни, загадки, по-
словицы, а также описания обрядов белорусско-
го народа, - «Пинчуки». Есть в нем и песня «Ой, 
мороз, мороз, не зморозь мэне». Это вариант 
отдаленно напоминает известный нам текст.

Так что куда ни кинь - а истоки песни «Ой, 
мороз, мороз» следует все же искать в народе. 
А время уже дописывает свои строчки. 

Кто только не исполнял эту песню! От мужско-
го хора Московского патриархата «Пересвет» 
до Екатерины Шавриной и Вики Цыгановой. На 
концертах ее по-прежнему называют народной. 
Конечно, немного жаль, что вокруг замечатель-
ной песни возник такой скандальный ореол. Но 
народ поет ее, невзирая ни на что. Потому что 
любит. И, кажется, своей мелодичностью, напев-
ностью и бесхитростными строчками она греет в 
самый лютый мороз. 

Программа «Песня - душа народа» идет на 
ульяновском радио по вторникам в 7.45, автор и 
ведущий - руководитель службы радиовещания 
ГТРК «Волга» Николай Сенчев. А какие народные 
песни вы считаете своими любимыми?  
Что интересного можете рассказать о них?  
Ждем ваших писем по адресу: 432017, Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru

Ой, мороз, мороз,
Не морозь меня.
Не морозь меня,
Моего коня.

Не морозь меня,
Моего коня,
Моего коня
Белогривого.

Моего коня
Белогривого...
У меня жена,
Ох, ревнивая.

У меня жена,
Ох, красавица,
Ждет меня домой,
Ждет, печалится.

Я приеду к ней
На закате дня.
Обниму жену,
Напою коня.вы
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Выберем богатыря города
В воскресенье, 22 февраля, провожаем зиму и лакомимся блинами. 

Площадь Ленина: 11.00 - концертная программа «Встречай 
Масленицу!», бои для настоящих мужчин на «молодецкой площади», 
конкурсы, покорение ледяного столба на «ловком месте»; дворовые и 
уличные детские игры, мальчишечьи бои и соревнования на ловкость 
в «детском городке»; масленичные стрельбища и эстафеты в «потеш-
ном тире»; 12.00 - молодежная симбирская вечерка-келья, большой 
турнир по борьбе на русских опоясках на звание главного русского 
богатыря города; мастер-классы и студии для детей и взрослых на 
«улице мастеров», кулинарное шоу «Накорми народ блинами!» в 
«блинном месте»; 13.00 - кулачные бои «Стенка на стенку», показа-
тельные бои дружины «Сокол»; 13.45 - шоу настоящего ярмарочного 
Петрушки, проводы Масленицы.

Парк «Винновская роща»: 14.00 - областной чувашский народный 
праздник «Саварни» (участие ряженых, коробейников, выступление 
национальных коллективов, конкурсы, дегустация блинов и т.д.).

Праздничные гулянья пройдут во всех парках города. Начало - 
11.00.
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Ой, мороз, 
мороз

ДК «Строитель» 
(ул. Ефремова, 5, тел. 63-34-21)

19 февраля, 14.00 
- «Чтобы знали и помнили 
всех героев блокады Ле-
нинграда» (концертная про-
грамма и встреча клуба «Ве-
теран»).

21 февраля, 16.00 
-  « С и л ь н ы е  д у х о м » 
(конкурсно-игровая програм-
ма, а также выступление 
творческих коллективов ДК 
«Строитель», приуроченные 
к празднованию Дня защит-
ника Отечества).

ДК имени 1 Мая 
(ул. Ленинградская, 4,  
тел. 53-85-02)

19 февраля, 12.30 
- «Я буду помнить» (художе-
ственный фильм ко Дню за-
щитника Отечества (Россия, 
2010 г.).
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«Нет неизлечимых  
заболеваний,  

есть недостаток знаний».
В.И. Вернадский

Ходим, бегаем, стоим, танцуем - все это благо-
даря тому, что у нас есть суставы. Почти 200 су-
ставов позволяют нам двигаться. Но со временем 
изнашиваются любые механизмы, в том числе и 
биологические. Появляются артриты, артрозы и 
другие болезни суставов, которые значительно 
снижают качество жизни человека. Постоянная 
болезненность, ограниченность движений мешают 
выполнять элементарные функции - обслуживать 
себя в быту, передвигаться...

Но суставные болезни - не приговор! Для 
успешного избавления от артритов, артрозов, 
остеохондроза, бурсита, подагры рекомендуют 
применять магнитотерапевтический аппарат, 
действующий бегущим импульсным маг-
нитным полем, - АЛМАГ-01. Он обладает 
свойствами, которые нужны для лечения 
суставных болезней. Например:

- обезболивающее;
- противовоспалительное;
- противоотечное;
- усиливающее обмен веществ и вос-

становление тканей.

В чем особенности  
бегущего магнитного поля?

Бегущее импульсное поле используется в круп-
ных лечебных учреждениях. Но у стационарных 

магнитотерапевтических аппаратов 
есть один недостаток - они слишком 
громоздки и занимают много про-
странства. Поэтому перед учеными-

конструкторами Елатомского приборного завода 
встала задача реализовать данный метод лечения 
в компактном варианте. Так появился АЛМАГ-01. 

Он состоит из 4 магнитных индукторов, соеди-
ненных гибкими перемычками. Бегущее поле не-
обходимо при лечении заболеваний с широкой ло-
кализацией: варикоз, атеросклероз, остеохондроз 
и др. С АЛМАГом-01 уже не нужно двигать рукой 
по пораженной области, достаточно расположить 
линейку, согласно инструкции, или обернуть боль-
ной сустав. И этим он также отличается от других 
магнитотерапевтических аппаратов.

чем отличается  
импульсное магнитное поле  
от других магнитных полей?

Импульсное магнитное поле по своим харак-
теристикам схоже с колебательными явлениями 
молекулы воды. А наш организм на 60% состоит 
из воды. Другими словами, импульсное поле яв-
ляется биотропным. Организм не успевает привы-
кнуть к лечебному воздействию АЛМАГа-01. А вот 
к постоянным и неподвижным магнитным полям 
организм быстро привыкает, потому что организм 
воспринимает их как стрессовый фактор и быстро 
адаптируется к нему.

Аппарату АЛМАГ-01 отводится большая роль в 
комплексе мероприятий по профилактике реци-
дивов и поддержанию длительной ремиссии. Он 
дает возможность не только остановить развитие 
болезни, но и восстановить функции сустава. 
АЛМАГ-01 - результат доказан медициной!

АЛМАГ удобен и прост в применении. Лечение 
аппаратом можно проводить в домашних услови-
ях. Пользоваться им могут практически все члены 
семьи.
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Адрес для заказа наложенным платежом: 
391351, Рязанская обл., Касимовский р-н,  

р.п. Елатьма, ул. Янина, 25,  
ОАО «Елатомский приборный завод»,  

ОГРН 1026200861620 www.elamed.com.

в аптеках 

«ВИТА»,  
«АПТЕКА НИЗКИХ ЦЕН», 

«ДОБРОЕ СЕРДЦЕ»,
тел. справочной (8422) 46-03-03.

в аптеках 

«УЛЬЯНОВСКФАРмАЦИЯ»,
тел. справочной (8422) 36-36-14.

Бесплатный тел. завода  

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Как вылечить артрит и артроз? АЛМАГ знает ответ на вопрос!
Внимание!  

Праздничные цены!
Приобретайте  

АЛМАГ-01 и МАВИТ  
с 18 по 23 февраля  

в магазинах  

«ДОмАшНИй ДОКТОР»
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 
(рядом с «Домом быта»).  
Тел. (8422) 22-04-25;

- ул. Минаева, д. 40/1(остановка 
«Речной порт»). Тел. (8422) 32-32-01;

- ул. Рябикова, 20а (напротив ТЦ 
«Вертикаль»). Тел. (8422) 58-19-20.

и в других аптеках и в магазинах медтехники 
Ульяновска и области.

показания  
к применению:
- Артриты
- Артрозы
- Подагра
- Радикулит
- Остеохондроз
- Переломы,  
ушибы и др.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

          МАВИТ - тройной удар по простатиту!
Есть боль, о которой не всем расскажешь. Есть бессон-

ные ночи из-за постоянных позывов к мочеиспусканию. 
Есть неуверенность из-за сексуальных проблем. При-
чина - ПРОСТАТИТ.

МАВИТ - медицинское устройство для лечения за-
болеваний предстательной железы. В его основе тепло, 
магнитное поле и вибрация.

- Благодаря тройному действию МАВИТ дает возмож-
ность устранить воспаление и восстановить функции 
простаты в полном объеме.

- Помогает нормализовать работу простаты даже на 
фоне аденомы.

- Способствует более полному усвоению лекарств, а 
значит, и повышению результативности лечения, что по-
зволяет в некоторых случаях отказаться от операции.

- Подобная техника является обязательной при осна-
щении больниц.

- Применяется в лечебной практике более 10 лет.
МАВИТ дает возможность мужчине решить проблемы 

со здоровьем!

ПОКАЗАНИЯ: 
хронический простатит, 
простатовезикулит, 
уретропростатит, 
эректильная дисфункция.

Вас здесь  
не было
Не каждый может попасть  
на предприятие, где варят 
пиво. А посмотреть любо-
пытно: что же это за про-
цесс и что это за профессия 
- пивовар? Корреспондент 
«НГ» вместе со специали-
стами прошел по произ-
водственной цепочке и узнал секреты запаха, вкуса и 
цвета пенного напитка. 

Джунгли у вас дома
Как ухаживать за экзотическими растениями? Какие 
фрукты можно вырастить дома на подоконнике и 
стоит ли опылять фейхоа самостоятельно? На эти 
и другие вопросы ответит кандидат биологических 
наук.
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Жужа Лямуровна из Ульяновска такое 
почетное имя получила из-за своей стра-
сти от души помурлыкать. Жужка, как 
пишет ее хозяин Дмитрий, настоящая 
красотка, но скромная и очень ласковая, 
дружелюбная, крайне чистоплотная и 
любознательная. Кошка никого в жизни 
никогда не исцарапала и не искусала. 
Любит поспать, изредка поиграть и даже 
склонна к чтению и просмотру газет и 
журналов! Не лишена аристократических 
манер, умная, сообразительная. Ну и 
как настоящая аристократка, никогда и 
никуда не торопится.      

Любимца семьи Каракозовых Басю 
из Инзенского района нашли на улице 
еще маленьким котенком. Ему пришлось 

пережить несколько операций после 
ранения, но он по-прежнему очень ла-
сковый и веселый кот. Особенно он любит 
своего хозяина Женю. Когда Евгений был 
в командировке в Чечне (он служит в по-
лиции), Бася все шесть месяцев скучал, 
ждал его и спал, свернувшись калачиком, 
на его одежде, оставленной на диване.

Питомцы Евгения Губина из села 
Пятино - кошка Люся и ее сын Рыжик 
обладают разными характерами. Люся - 
очень подвижная, активная, хорошо ло-
вит мышей. Рыжик - любитель поспать, 
может уснуть где угодно. Но в одном 
они солидарны: когда мама Жени, Ната-
лия Ивановна, приглашает всех к столу, 
они появляются первыми!

Любимица Дениса Губина - зелено-
глазая красавица Цыганка. Она всегда 
ждет маленького хозяина из школы - 
Денис учится во 2-м классе, - никому не 
позволяя включать его компьютер.

Мурлыкать, так от души!
«НГ» продолжает публиковать фото пушистых любимцев, которые в редак-
цию присылают наши читатели. Итак, знакомьтесь - новые очаровательные 
участники конкурса «Кот согреет в холода». 

Присылайте фото питомца по адресу:  
432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11. Фото можно присылать 
также на электронную почту: glavrednarod@
mail.ru. Не забудьте указать в письме ФИО, 
ваши контакты, как зовут вашего кота или 
кошку и написать пару слов про любимца. 

Люся и РыжикБася

Цыганка

Жужа
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Старокулаткинской центральной библиотеке присвоили имя Габдуллы Тукая, поэта, заложившего  ►
основы татарского стихосложения. Праздничная церемония состоялась на прошлой неделе.

День любви - в библиотеке
В центральной библиотеке Николаевского 
района прошел день семейного отдыха, 
приуроченный ко Дню святого Валентина, - 
«Все начинается с любви». Его организаторы 
- местный клуб «Маленькая страна».

 Юных жителей муниципального образова-
ния научили своими руками делать валентинки 
и сердечки из салфеток, а их родителям рас-
сказали историю ставшего привычным для 
России праздника. Завершила день семейно-
го общения игра «Собери сердечко», а также 
танцы, конкурсы и оригинальные признания в 
любви - от тех, кто постарше, разумеется. 

Мы - Маленькие гражДане!
На прошлой неделе в Николаевской детской 
школе искусств состоялся третий районный 
фестиваль песни о родном крае «Мы малень-
кие граждане Ульяновской области».

 В конкурсе приняли участие ребята из 
Баевской, Барановской, Головинской, Слав-
кинской, Канадейской, Чирклейской школ, 
а также из воскресной школы при храме 
Архистратига Михаила.

 - Такие фестивали, - отметил глава адми-
нистрации Александр Ризаев, - воспитывают 
у детей патриотизм, любовь к своей малой 
родине, учат их чувствовать себя частицей 
великой державы.

Номинаций в этом году снова было три: 
эстрадный вокал, народное пение и акаде-
мическое пение. В каждой из них дети, по 
словам организаторов, продемонстриро-
вали хорошие вокальные данные, и в итоге, 
в конце конкурса, все были награждены 
дипломами лауреатов.

Преподавателям, подготовившим юных 
участников конкурса, в свою очередь, были 
вручены благодарственные письма.

ПаМять о войне
В межпоселенческом культурно-досуговом 
центре Николаевки состоялась тематическая 
программа «А память сердце бережет», по-
священная 26-летию вывода советских войск 
из республики Афганистан.

 На мероприятие были приглашены участ-
ники локальных войн, а также родственники 
погибших в афганской и чеченской войнах. 
Кроме того, в мероприятии приняли уча-
стие глава администрации муниципального 
образования Александр Ризаев и предста-
вители местного отделения общественной 
организации «Боевое братство». Открыла 
вечер памяти минута молчания. Затем участ-
ники боевых действий возложили цветы к 
памятнику воинам-интернационалистам, 
погибшим в Афганистане и Чечне. 

Слово о Пушкине
В Николаевке прошел литературный час 
«Душа в заветной лире», посвященный твор-
честву Александра Сергеевича Пушкина. Он 
был приурочен ко дню гибели великого поэта. 
На мероприятие были приглашены учащиеся 
местных школ.

Коллектив центральной библиотеки под-
готовил для них видеоролик «Жизнь и твор-
чество поэта», а потом собравшиеся вместе 
читали золотую классику русской поэзии. 
Приняли участие в литературном часе, 
кстати, и члены николаевского литературно-
поэтического клуба «Муза». Галина Крючкова, 
к примеру, прочитала ребятам стихи «Смерть 
поэта», «Зимнее утро» и «Няне». Завершила 
литературный час книжная выставка.

Итоги, задачи, планы
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Иван ВОЛГИН

На расширенном заседании 
коллегии министерства 
искусства и культурной 
политики Ульяновской области 
подвели итоги Года культуры-
2014, определили задачи на Год 
литературы-2015 и обсудили 
мероприятия, посвященные 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

- Большим успехом Года культуры и еще 
одним опережающим шагом я считаю 
принятие Стратегии культурной политики 
Ульяновской области до 2030 года, -  сказал 
губернатор Сергей Морозов. - Отмечу, что 
проект государственной культурной по-
литики еще только начал разрабатываться 
в федеральных ведомствах. Разумеется, в 
случае необходимости мы внесем коррек-
тивы в региональную стратегию. Но в то же 
время будем двигаться дальше и займемся 
разработкой проекта закона о культуре.

Говоря о задачах культурной политики на 
2015 год, глава региона отметил, что необ-
ходимо обозначить точки роста культуры в 
регионе, сформулировать перспективные 
темы, которые будут работать на имидж 
региона, а при разработке планов куль-
турной деятельности необходимо уделять 
большее внимание содержательной части 
мероприятий, а не их количеству.

Подводя итоги Года культуры, регио-
нальный министр искусства и культурной 
политики Татьяна Ившина отметила, что 
в 2014 году государственные областные 
учреждения культуры получили из феде-
рального бюджета 47,3 миллиона рублей 
(на 35 процентов больше, чем в 2013 году). 
Частично они были направлены на обнов-

ление материально-технической базы семи 
государственных учреждений культуры и 
одного муниципального - Майнского меж-
поселенческого центра культуры. Общий 
объем средств, выделенных на модерни-
зацию и укрепление материальной базы 
учреждений культуры, включая областной 
и муниципальный бюджеты, составил 79,48 
миллиона рублей.

ПоМниМ и горДиМСя
Среди приоритетных задач на 2015 год 

- поддержка и творческое развитие ода-
ренных детей, поддержка работников куль-
туры, творческих деятелей и коллективов, 
реализация мероприятий Года литературы, 
Года национальной памяти и славы. Одно из 
главных событий года - 70-летие Победы в 
Великой Отечественной войне.

 - Ульяновским региональным отделе-
нием Российского военно-исторического 
общества и правительством Ульяновской 
области запланированы ремонт и рестав-
рация памятников и мемориальных мест, 
связанных с Великой Отечественной вой-
ной, установка мемориальных досок Героям 
Советского Союза, уроженцам Ульяновской 
области, - сказал председатель Ульянов-
ского отделения Российского военно-
исторического общества Шарпудин Хау-
тиев. - Мы планируем проведение военно-
исторических фестивалей, посвященных 
подвигу советского народа. В частности, на 
территории Ивановского детского дома на 
21 февраля запланирован большой военно-
исторический фестиваль, прославляющий 
подвиг Александра Матросова.

Разнообразные мероприятия готовят к 
юбилею Победы театры, музеи, концертные 
организации, библиотеки. В Ульяновском 
театре юного зрителя уже стартовал ре-
гиональный творческий марафон искусств 
«Белорусский вокзал», который продлится 
до 6 мая 2015 года. В ТЮЗе готовят к юби-
лейной дате спектакль «Мир вашему дому» 
по стихам Владимира Высоцкого. В Улья-
новском театре кукол зрители увидят новые 
спектакли «Толстая тетрадь» по мотивам 
романа Агаты Кристоф и «Военная тайна» 
по Аркадию Гайдару. Премьеры спектаклей 
«Играем детям о войне» по документальным 
материалам участников Великой Отече-
ственной войны и «Прощай, конферансье!» 
по драме Григория Горина пройдут в Улья-
новском драматическом театре.

Новые выставки готовят в ульяновских 
музеях. В краеведческом откроется ста-
ционарная экспозиция «Великая Победа», 
в художественном - выставка работ студии 
военных художников им. М.Б. Грекова при 
Министерстве обороны Российской Феде-
рации. В Ленинском мемориале создадут 
стационарную экспозицию «Оружие По-
беды». Из фондов Центрального военно-
морского музея Санкт-Петербурга к нам 
приедет выставка «Курсом доблести и 
славы», из фондов Военно-исторического 
музея артиллерии, инженерных войск и 
войск связи Санкт-Петербурга - выставка 
«Свидетели Победы».

Традиционные ульяновские фестивали 
тоже пройдут под знаком 70-летия Победы. 
Среди них - международный музыкальный 
фестиваль «Мир. Эпоха. Имена», междуна-
родный музейный фестиваль передвижных 
выставок на Волге «Помним и гордимся», 
региональный фестиваль авторской патрио-
тической песни «Юловские зори», посвящен-
ный памяти Героя Советского Союза Ю. Ала-
шеева, VII Международный фестиваль кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра 
имени В. Леонтьевой «От всей души», межре-
гиональный казачий фестиваль «Двенадцать 
жемчужин», VII Областной конкурс «Лучший 
кинозал», областной фестиваль любитель-
ских фильмов «Военный корреспондент» (по 
результатам областного конкурса любитель-
ских фильмов «Кинолюбитель»), межрегио-
нальный фестиваль солдатской песни «Когда 
поют солдаты». Цикл концертных программ, 
посвященных юбилею Победы, представят 
Ульяновский государственный академиче-
ский симфонический оркестр «Губернатор-
ский», Ульяновский государственный оркестр 
народных инструментов и государственный 
духовой оркестр «Держава».

 И в течение всего года во всех муници-
пальных образованиях Ульяновской области 
будет действовать сетевой культурно-
образовательный проект «Читаем о войне».

Из Санкт-Петербурга  
приедут  
«Свидетели Победы».

В Ульяновском драмтеатре  
к юбилею Победы  
готовят премьеру  
«Прощай, конферансье!».



Народная газета 21Районные вести. Юг

Девять детей-сирот Николаевского района стали новоселами. Ключи от новых домов   ►
на улице Яблоневой, что в Николаевке, они получили из рук губернатора Сергея Морозова. 
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Островки детства 
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В Радищевском районе  
за две недели открылись 
две дошкольные группы. 

Иван ПорфИрьев 

Будущий 2016 год, к которому 
должны быть выполнены 
майские указы президента, не 
за горами. Одним из наиболее 
важных среди них можно назвать 
ликвидацию очередей в детсады. 
На прошлой неделе навстречу 
решению этой проблемы был 
сделан огромный шаг. Сразу 
несколько сотен малышей 
Кузоватовского, Новоспасского 
и Радищевского районов 
получили возможность посещать 
дошкольные учреждения. 

ОбнОвленный «СветлячОк»
Первым, еще в самом начале прошлой 

недели, областному руководству был пред-
ставлен обновленный кузоватовский дет-
ский сад «Светлячок». По словам родителей 
детей, которые будут его посещать, еще не-
сколько месяцев назад садик представлял 
печальное зрелище. У него прогнили окна, 
полы, была беда с кровлей. В общем, на-
ходиться в нем детям было просто опасно 
для здоровья. 

Осенью прошлого года в «Светлячке» на-
чался масштабный ремонт. Все недочеты 
были полностью устранены. Также замени-
ли все коммуникации, электропроводку. на 
сегодня учреждение выглядит как новое. От 
старого детсада, не знавшего ремонта 30 
лет, остались только стены. Потрачено на 
этот ремонт было немало - с учетом феде-
ральных и местных средств израсходовано 
43 миллиона рублей. 

Теперь в садик смогут ходить 140 малы-
шей из Кузоватова. По словам родителей, 
когда они и их старшие дети ходили сюда 
же, они не могли и мечтать о том, что сей-
час получают их младшие чада. Помимо 
ремонта в садик завезли новое обору-
дование, например, детские тренажеры. 
мальчишки и девчонки смогут заниматься 
в музыкально-игровом зале. Для каждой 

группы оборудованы групповые, спальные, 
буфетные комнаты. В общем, «Светлячок» 
теперь поистине светится. 

бОльшОй «Южный ОСтрОв»
Днем позже во вторник в новоспас-

ском районе проходило событие, которое 
можно назвать едва ли не центральным 
для всей программы «Детсады - детям» в 
Ульяновской области. Там открывался уни-
кальный для региона детский сад, который 
правильнее было бы назвать детским цен-
тром. Огромное здание, на строительство 
которого ушло более полутора лет, сможет 
вместить 260 малышей. 

Что же касается финансирования, то 
можно сказать, что на каждого ребенка 
было потрачено почти по миллиону рублей 
- детсад обошелся в 216 миллионов. но оно 
того стоило!

Кроме того, что «Южный остров» (имен-
но так называется новый детсад) стал 
более чем вместительным, в нем есть и 
ряд особенностей, которые и делают его 
уникальным. В первую очередь - это плава-
тельный бассейн. нужен он для того, чтобы 
дошколята с раннего детства переставали 
бояться воды и научились плавать. Так что, 
возможно, из новоспасского в будущем 
будут выходить олимпийские чемпионы по 
плаванию. 

Смогут воспитанники «Южного острова» 
осваивать и азы работы с компьютером 
- для этого оборудована специальная 
комната. Есть и все те же тренажеры, и 
комната для занятий музыкой. В общем, 
в школу из этого детсада будут выходить 
всесторонне развитые дети. Первым 28 из 

них уже были вручены путевки в «Южный 
остров». 

радОСть в калинОвке
Еще одним дошкольным учреждением, 

которое также открывалось на прошлой 
неделе, стала дошкольная группа в школе 
села Калиновка Радищевского района. Она 
стала уже третьей по счету в этом селе. 
Ранее там были открыты две аналогичные 
группы на 15 и 16 человек. В новой смогут 
заниматься еще 15 малышей. Пожалуй, эту 
школу с ее тремя дошкольными группами 
тоже можно назвать особенной. Потому что 
не в каждом селе такого рода учреждения 
принимают у себя почти 50 детей. К слову, 
неделей ранее дошкольная группа была 
открыта и в соседнем с Калиновкой селе 
Ореховке. 

Как и все дошкольные учреждения, ка-
линовская группа оборудована всем необ-
ходимым для пребывания в ней малышей. 
Приехавшие на открытие руководители 
области не оставили детишек без внима-
ния. От губернатора им был вручен детский 
спортивный комплекс из серии «Карусель», 
а от председателя законодательного со-
брания области - качели. 

Самый экономный

Детский сад в Новоспасском 
за его масштабы было бы 
правильнее назвать  
центром. 

Андрей ТвороГов

По итогам 2014 года Павловский район 
был признан самым энергоэффективным 
в Ульяновской области. Такие данные 
содержатся в исследовании, проведен-
ном по поручению губернатора Сергея 
Морозова и опубликованном на про-
шлой неделе.

Другие районы юга области показали 
себя значительно хуже. Так, у новоспасско-
го района, лидера области по социально-
экономическому развитию, второе место 
с конца. Хуже, чем там, экономят только 
в городе Ульяновске. Остальные муници-
пальные образования южного куста заняли 
средние позиции рейтинга.

По информации заместителя министра 
строительства, ЖКК и транспорта Сергея 
носкова, сразу за Павловским районом в 
рейтинге идут новомалыклинский и город 
Димитровград. 

При составлении рейтинга учитывались 
два основных параметра энергоэффек-
тивности: экономический и социальный. 
Экономическая составляющая включала 
количество используемых энергетических 
ресурсов и воды, динамику изменения 
расходов, размер экономии, в том чис-
ле полученной в результате исполнения 
энергосервисных контрактов, и подробные 
технические показатели.

Социальные параметры - это оснащен-
ность приборами учета, отсутствие в поме-
щениях отклонений от норм температурно-

го режима, а также наличие программы по 
энергосбережению.

- мероприятия по сбережению энер-
гии позволяют уменьшить затраты на 
коммунальные ресурсы, это очень важ-
но, - отметил депутат законодательного 
собрания Геннадий антонцев, - ну а при-
борный учет - это первый шаг в энерго-
сбережении. за ним должен последовать 
следующий шаг - мониторинг качества 
коммунальных услуг, что дополнитель-
но увеличит экономию на ЖКУ. и тогда 
можно будет говорить о логическом за-
вершении мероприятий по энергосбе-
режению. 

С полным рейтингом можно ознакомить-
ся на сайте министерства строительства, 
ЖКК и транспорта Ульяновской области.

ждем инициатив
На прошлой неделе в Радищевском 
районе стартовала местная пятилетка по 
благоустройству муниципального об-
разования. Администрация района обе-
щает поддержать инициативы жителей 
населенных пунктов, направленные на 
благоустройство своих территорий.

Решение о старте пятилетки по всей об-
ласти было принято губернатором Сергеем 
морозовым. Ее основная цель, как отмечают 
в администрации района, - кардинальным 
образом изменить отношение жителей 
муниципального образования к состоянию 
общественных пространств. Сейчас идет 
работа над созданием дорожной карты бла-
гоустройства.

Планируется и активизация работы в 
сфере взаимодействия с предприятиями и 
организациями различных форм собствен-
ности. Работа с бизнес-сообществом района 
уже началась.

штраф за мОлчание
Такое наказание грозит главе админи-
страции Калиновского сельского поселе-
ния Наталье Калининой. Об этом сооб-
щила прокуратура Радищевского района. 
Руководителя изобличили в нарушении 
требований законодательства о порядке 
рассмотрения обращений граждан.

Прокуратурой установлено, что наталья 
Калинина более полутора месяцев игнори-
ровала заявление одного из калиновцев по 
вопросу газификации населенного пункта. 
Оно поступило еще в конце 2014 года, от-
вета не было до сих пор.

При этом, согласно закону, орган государ-
ственной власти либо местного самоуправ-
ления обязан обеспечить объективное, все-
стороннее и своевременное рассмотрение 
поступившего заявления в течение 30 дней 
со дня регистрации.

Как результат были грубо нарушены права 
гражданина, лишенного руководством орга-
на местного самоуправления возможности 
своевременной защиты своих интересов.

В этой связи прокурор Радищевского 
района возбудил в отношении натальи Кали-
ниной дело об административном правона-
рушении. Проверки продолжаются.

миграции - бОй!
Об одной из самых значительных 
проблем удаленных районов области 
- миграции молодых образованных 
специалистов - на прошлой неделе вновь 
заговорили в Радищевском районе. 

В малом зале администрации была прове-
дена встреча радищевцев - студентов вузов 
и молодых специалистов с представителями 
органов местного самоуправления. Цель - 
мотивировать их вернуться после получения 
образования в родные края.

С приветственным словом к выпускни-
кам обратились и глава администрации 
муниципального образования александр 
Белотелов, и глава муниципального об-
разования «Радищевский район» Вячеслав 
Родионов. Кроме того, перед выпускника-
ми выступили начальник отдела образо-
вания, представители центра занятости 
населения, главный врач центральной 
районной больницы, директора школ и дет-
ских садов, а также другие потенциальные 
работодатели. Они рассказали ребятам 
о мерах социальной поддержки молодых 
специалистов на селе, озвучили програм-
мы обеспечения жильем молодых семей, а 
также то, что в муниципальном образова-
нии продолжает расти заработная плата. 
Так что возвращения своих студентов в 
районе ждут не с пустыми руками.
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В Димитровграде начался прием заявок от волонтеров, желающих работать во время чемпионата мира  ►
по хоккею с мячом в 2016 году. Подробности по телефону (8235) 26123. 

Спелись вместе
Алена ГОНДЫЛЕВА

Димитровград и Ульяновская 
филармония договорились о совместном 
сотрудничестве.

Этот год для димитровградцев станет 
особенным. Помимо того, что запланирова-
но множество мероприятий и праздников, 
посвященных Году литературы, ожидается 
наладить более тесное сотрудничество с 
Ульяновской филармонией.

- Мы давно уже плотно работаем с дими-
тровградским музыкальным училищем, НКЦ 
имени Славского, часто привозим концерты 
в ЦКид «Восход», - рассказала директор и 
художественный руководитель Ульяновской 
филармонии Лидия Ларина. - Совместная 
работа активно ведется уже на протяже-
нии нескольких лет. Но в настоящее время 
достаточно устойчиво сформировалась 
обоюдная потребность Ульяновского дома 
музыки и творческой составляющей дими-
тровграда в развитии наших отношений. 
Настало время расширять границы.

В чем же отразится совместное сотрудни-
чество? Как поясняют ульяновские специали-
сты, сейчас основной задачей филармонии 
является эстетическое воспитание населе-
ния. Чтобы достигнуть такой высокой цели, 
будут использоваться весьма приятные ме-
тоды - классическая, народная и симфониче-
ская музыка. Уже разработан цикл программ 
с учетом самой разнообразной аудитории.

Такой живой интерес к димитровграду 
у филармонии возник не случайно. Успехи 
коллег из второго по величине города Улья-
новской области вдохновили ульяновцев: 
реализация проекта «Театральный Атом-
Град», участие творческих коллективов во 
всероссийских и международных фестива-
лях, личные победы воспитанников музы-
кальных школ в конкурсах различного уровня 
и многое-многое другое. Именно поэтому и 
возникло смелое решение художественного 
руководителя Ульяновской областной фи-
лармонии подключить к проектам именно 
димитровградских коллег.

Первое, с чего начнется совместная 
деятельность, это 53-й Международный 
музыкальный фестиваль «Мир. Эпоха. Име-
на…». Ульяновцы пригласили поучаствовать 
в этом проекте своих соседей, а те в свою 
очередь не отказались. димитровградцы 
подготовят концертную программу и про-
демонстрируют культурный потенциал 
творческих коллективов города. Такое 
предложение глава димитровграда Николай 
Горшенин принял не задумываясь, заявив, 
что творческим коллективам города есть 
что представить ульяновской публике и он 
гордится этим. Кроме того, глава города 
заверил, что все вопросы по обеспечению 
транспортом димитровградцев, желающих 
послушать знаменитую оперу «Кармен» с 
участием мировых звезд, администрация 
города возьмет на себя. Постановка этого 
произведения на Ульяновской земле откроет 
53-й международный фестиваль. А накануне 
в димитровграде, по предложению Ульянов-
ской филармонии, планируется творческая 
встреча артистов - солистов Большого и 
Мариинского театров - с представителями 
средств массовой информации и культурной 
общественности города.

Представители ульяновской областной 
филармонии обсудили с главой Димит-
ровграда вопросы сотрудничества.

Итоги, задачи, планы

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Иван ВОЛГИН

На расширенном заседании 
коллегии министерства 
искусства и культурной 
политики Ульяновской области 
подвели итоги Года культуры-
2014, определили задачи на Год 
литературы-2015 и обсудили 
мероприятия, посвященные 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

- Большим успехом Года культуры и еще 
одним опережающим шагом я считаю 
принятие Стратегии культурной политики 
Ульяновской области до 2030 года, -  сказал 
губернатор Сергей Морозов. - Отмечу, что 
проект государственной культурной по-
литики еще только начал разрабатываться 
в федеральных ведомствах. Разумеется, в 
случае необходимости мы внесем коррек-
тивы в региональную стратегию. Но в то же 
время будем двигаться дальше и займемся 
разработкой проекта закона о культуре.

Говоря о задачах культурной политики на 
2015 год, глава региона отметил, что необ-
ходимо обозначить точки роста культуры в 
регионе, сформулировать перспективные 
темы, которые будут работать на имидж 
региона, а при разработке планов куль-
турной деятельности необходимо уделять 
большее внимание содержательной части 
мероприятий, а не их количеству.

Подводя итоги Года культуры, регио-
нальный министр искусства и культурной 
политики Татьяна Ившина отметила, что 
в 2014 году государственные областные 
учреждения культуры получили из феде-
рального бюджета 47,3 миллиона рублей 
(на 35 процентов больше, чем в 2013 году). 
Частично они были направлены на обнов-

ление материально-технической базы семи 
государственных учреждений культуры и 
одного муниципального - Майнского меж-
поселенческого центра культуры. Общий 
объем средств, выделенных на модерни-
зацию и укрепление материальной базы 
учреждений культуры, включая областной 
и муниципальный бюджеты, составил 79,48 
миллиона рублей.

Помним и гордимся
Среди приоритетных задач на 2015 год 

- поддержка и творческое развитие ода-
ренных детей, поддержка работников куль-
туры, творческих деятелей и коллективов, 
реализация мероприятий Года литературы, 
Года национальной памяти и славы. Одно из 
главных событий года - 70-летие Победы в 
Великой Отечественной войне.

 - Ульяновским региональным отделе-
нием Российского военно-исторического 
общества и правительством Ульяновской 
области запланированы ремонт и рестав-
рация памятников и мемориальных мест, 
связанных с Великой Отечественной вой-
ной, установка мемориальных досок Героям 
Советского Союза, уроженцам Ульяновской 
области, - сказал председатель Ульянов-
ского отделения Российского военно-
исторического общества Шарпудин Хау-
тиев. - Мы планируем проведение военно-
исторических фестивалей, посвященных 
подвигу советского народа. В частности, на 
территории Ивановского детского дома на 
21 февраля запланирован большой военно-
исторический фестиваль, прославляющий 
подвиг Александра Матросова.

Разнообразные мероприятия готовят к 
юбилею Победы театры, музеи, концертные 
организации, библиотеки. В Ульяновском 
театре юного зрителя уже стартовал ре-
гиональный творческий марафон искусств 
«Белорусский вокзал», который продлится 
до 6 мая 2015 года. В ТЮЗе готовят к юби-
лейной дате спектакль «Мир вашему дому» 
по стихам Владимира Высоцкого. В Улья-
новском театре кукол зрители увидят новые 
спектакли «Толстая тетрадь» по мотивам 
романа Агаты Кристоф и «Военная тайна» 
по Аркадию Гайдару. Премьеры спектаклей 
«Играем детям о войне» по документальным 
материалам участников Великой Отече-
ственной войны и «Прощай, конферансье!» 
по драме Григория Горина пройдут в Улья-
новском драматическом театре.

Новые выставки готовят в ульяновских 
музеях. В краеведческом откроется ста-
ционарная экспозиция «Великая Победа», 
в художественном - выставка работ студии 
военных художников им. М.Б. Грекова при 
Министерстве обороны Российской Феде-
рации. В Ленинском мемориале создадут 
стационарную экспозицию «Оружие По-
беды». Из фондов Центрального военно-
морского музея Санкт-Петербурга к нам 
приедет выставка «Курсом доблести и 
славы», из фондов Военно-исторического 
музея артиллерии, инженерных войск и 
войск связи Санкт-Петербурга - выставка 
«Свидетели Победы».

Традиционные ульяновские фестивали 
тоже пройдут под знаком 70-летия Победы. 
Среди них - международный музыкальный 
фестиваль «Мир. Эпоха. Имена», междуна-
родный музейный фестиваль передвижных 
выставок на Волге «Помним и гордимся», 
региональный фестиваль авторской патрио-
тической песни «Юловские зори», посвящен-
ный памяти Героя Советского Союза Ю. Ала-
шеева, VII Международный фестиваль кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра 
имени В. Леонтьевой «От всей души», межре-
гиональный казачий фестиваль «двенадцать 
жемчужин», VII Областной конкурс «Лучший 
кинозал», областной фестиваль любитель-
ских фильмов «Военный корреспондент» (по 
результатам областного конкурса любитель-
ских фильмов «Кинолюбитель»), межрегио-
нальный фестиваль солдатской песни «Когда 
поют солдаты». Цикл концертных программ, 
посвященных юбилею Победы, представят 
Ульяновский государственный академиче-
ский симфонический оркестр «Губернатор-
ский», Ульяновский государственный оркестр 
народных инструментов и государственный 
духовой оркестр «держава».

 И в течение всего года во всех муници-
пальных образованиях Ульяновской области 
будет действовать сетевой культурно-
образовательный проект «Читаем о войне».

Из Санкт-Петербурга  
приедут  
«Свидетели Победы».

В Ульяновском драмтеатре  
к юбилею Победы  
готовят премьеру  
«Прощай, конферансье!».
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Хоккеисты «Черемшана» достойно завершили сезон домашних игр. В двух матчах, которые  ►
состоялись на минувших выходных, спортсмены одержали победу.
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Готовь сеялки зимой
Кирилл МЕРЦАЛОВ

В Мелекесском районе готовятся  
к весенне-полевым работам.

В этом году в Мелекесском районе 
засеют более 114 тысяч га. Часть этой 
площади - 22,3 тыс. га - займет подсол-
нечник, еще 3139 га - кукуруза на силос и 
зеленый корм, 30,7 тыс. га - яровые зер-
новые и зернобобовые, однолетние травы 
- 9,3 тыс. га. Причем площадь ярового 
клина составит более 66 тыс. га.

Для реализации всех планов весеннего 
сева в мелекесских сельскохозяйственных 
предприятиях имеются 452 трактора, из 
других сельскохозяйственных машин - 4 381 
зубовая борона, 157 плугов, 206 сцепок. Все 
они подготовлены на 100%. Также имеется 

296 культиваторов, 43 дисковые бороны, 
347 сеялок. Они готовы на 86 - 91%.

- Традиционно успешно ведут подготов-
ку техники коллективы СПК им. Крупской, 
ООО «Маяк», ООО «Хмелевское», ЗАО 
«Хлебороб-1», СПК «Филипповский», ООО 
«СП «Чишмэ», - рассказал начальник отде-
ла по развитию сельского хозяйства, про-
довольствия и торговли Евгений Умнов.

Для сева яровых зерновых и зернобо-
бовых культур по плану требуется около 
десяти тонн семян. К счастью, этот объем 
имеется в наличии. На период проведения 
весенне-полевых работ сельхозпредприя-
тиям также потребуется более восьми 
тонн минеральных удобрений.

Во всех предприятиях под председа-
тельством главных агрономов созданы и 

работают комиссии по приемке техники 
из ремонта, параллельно ведется рабо-
та по вопросам охраны труда - наличие 
двухсторонней сигнализации, защитных 
кожухов, перил для севцов. В скором 
времени планируется проводить учебу и 
переаттестацию механизаторов.

В а ж н о е  з н а ч е н и е  в  п р о в е д е н и и 
весенне-полевых работ имеет кадровый 
состав. В сельском хозяйстве особенно 
рады новичкам - молодежи. На основании 
традиционных договоров с Ульяновской 
ГСХА имени П.А. Столыпина будут направ-
лены 20 студентов в СПК им. Крупской и 
пять студентов в ООО «Маяк». Также по 
пять студентов Рязановского сельскохо-
зяйственного техникума - в ООО «Маяк» и 
шесть человек - в ООО «Хмелевское».

Военкомат станет музеем
В здании бывшего райвоенкомата  
в Димитровграде полным ходом идут ре-
монтные работы. Здесь к юбилею Победы 
планируется открыть музей.

Не так давно глава Димитровграда Нико-
лай Горшенин выступил с инициативой соз-
дать на улице III Интернационала, 79 музей, 
посвященный воинам - участникам Великой 
Отечественной войны. Место выбрано как 
нельзя более подходящее: рядом находится 
Аллея ветеранов, которая практически упи-
рается в здание бывшего райвоенкомата, 
от стен которого в годы войны мелекесцы 
уходили на фронт.

Муниципалитет выкупил здание у соб-
ственника, который, кстати, в нарушение 
закона о сохранении памятников истории 
обшил его внутри и снаружи сайдингом. На 
первом этапе ремонтных работ обшивку 
демонтировали. Сейчас здесь проводится 
отопление. Коммунальщики уверяют: уже 
20 февраля в здание пойдет тепло, которое 
необходимо для проведения внутренних 
работ.

Помимо всего прочего, сейчас ведутся 
переговоры с одной из башкирских рестав-
рационных фирм, специализирующихся на 
создании интерьеров музеев. Городской со-
вет ветеранов, комитет по делам молодежи 
вместе с дизайнерами из управления архи-
тектуры и градостроительства разрабатыва-
ют планы экспозиций будущего музея.

Создатели музея обращаются к жителям 
Димитровграда с просьбой приносить со-
хранившиеся в семейных архивах фотогра-
фии родственников - участников Великой 
Отечественной войны, любые вещи, связан-
ные с той великой эпохой, по адресу: улица 
Хмельницкого, дом 100, телефоны: 2-61-23, 
2-40-88.

ДереВья памяти
В апреле Димитровград присоединится  
к всероссийской акции «Лес Победы».

Во времена Великой Отечественной войны 
страна потеряла 27 миллионов человек. 
Акция масштаба целого государства станет 
своеобразным памятником тех героических 
и трагических событий. В преддверии юби-
лея Великой Победы в честь всех погибших в 
разных городах и селах высадят деревья.

В Димитровграде всероссийскую акцию 
планируют провести в середине апреля. 
Если учесть, что, по данным областного во-
енкомата, на войне погиб 4 001 мелекесец, 
то именно столько деревьев и будет высаже-
но. Для этих целей выбрали хвойные породы 
и березы. Чтобы увековечить память героев, 
на каждом дереве предполагается повесить 
именную табличку.

Пока планируется, что в акции будут 
участвовать родственники погибших фрон-
товиков, ветераны войны, общественность 
и молодежь.

откроют киоски зДороВья
В ближайшее время во втором по вели-
чине городе Ульяновской области могут 
появиться своеобразные общественные 
медицинские пункты.

Димитровград подписал соглашение с 
компаниями, оказывающими медицинские 
услуги. Все это в рамках программы «Здо-
ровый город», в которой принимают участие 
десять городов страны.

- Мы заинтересованы в том, чтобы жители 
региона могли обратить внимание на свое 
здоровье, оценить первые признаки заболе-
вания и получить консультации о том, как из-
бежать серьезных последствий, - рассказал 
глава Димитровграда Николай Горшенин.

Для начала в городе откроют кабинеты, 
или, по-другому, киоски здоровья. Они будут 
располагаться в аптеках города. Здесь лю-
бой человек сможет измерить артериальное 
давление, наличие сахара в крови, получить 
информацию о профилактике тех или иных 
заболеваний. В некоторых аптеках подобные 
пункты уже работают.

Парки мечты
Алена ТЮРГАШКИНА

В Димитровграде 
рассматриваются два 
необычных проекта по 
благоустройству. Вскоре 
провести свой досуг местные 
жители смогут по-студенчески  
и «по-рыбьи».

Не за горами весна, и главная тема, 
которая сейчас выходит на первый план, 
это благоустройство. Ведь из-под рас-
таявшего снега должны появиться не 
только мусор да грязь, но и ухоженные 
скамеечки, карусельки, фонтаны. Собрав 
градостроительный совет, местные ар-
хитекторы, строители, чиновники, сани-
тарные и пожарные службы думали, как 
сделать город красивее.

ФасаДом не Вышел
На совете для начала рассмотрели кон-

цепцию развития сквера «Студенческий», 
что на улице Гагарина, напротив магазина 
«Современник». Ульяновские проектиров-
щики представили на суд членов градосо-
вета совершенно новые идеи и проекты 
облагораживания сквера. Специалисты 
обрисовали весьма радужную картину: 
для начала земельный участок озеленят, 
потом возведут на его территории фон-
тан, вокруг которого установят скамейки, 
урны. Главной задумкой благоустройства 
парка станет строительство двухуровне-
вого торгового павильона там, где сейчас 
находится цветочный киоск.

Все бы хорошо, но поскольку сквер - 
центр исторической части города, то и 
требования к любому вновь возводяще-
муся объекту здесь предъявляются очень 
высокие. Не обошлось без претензий и 
в этот раз. В частности, разработчикам 
проекта заметили, что фасад предпола-
гаемого капитального строения уж очень 
контрастирует с наружностью большин-
ства зданий некогда улицы Конной - глав-
ной улицы посада Мелекесса XIX века. 
Поэтому участники градостроительного 
совета порекомендовали специалистам 
доработать свой проект.

как рыбы В ВоДе
Не менее интересным по благоустрой-

ству станет «Рыба-парк». Этот живописный 
уголок Димитровграда давно пользуется 
любовью горожан и гостей города, но 

В «Рыба-парке» появятся 
велодорожки, спорт- 
площадки и катамараны.

Сейчас в «Рыба-парке» особо не разгуляешься.

назвать его парком в классическом по-
нимании сложно. Там нет необходимой 
инфраструктуры: летних кафе, пунктов 
проката спортивного оборудования, хоро-
ших площадок, оборудованных детскими 
комплексами и скамейками. Поэтому от-
дыхать семьей в таком парке не совсем 
удобно.

Концепция развития этой местности 
строится на главной бизнес-идее - соз-
дать вокруг двух озер в сосновом бору 
11-го городского микрорайона настоя-
щий парк культуры и активного отдыха.

Здесь планируется провести колос-
сальную работу. Во-первых, вычистить 
водоемы. Во-вторых, облагородить под-
ходы к ним - сделать все, чтобы здесь 
можно было и купаться, и загорать. По-
мимо всего прочего, планируется разбить 
спортивные площадки и организовать 
прокат катамаранов, на которых отдыхаю-
щие катались бы по водной глади озер.

Благоустроенную картину дополнят вело-
дорожки, которые зимой превратятся в лыж-
ню. А водоемы, в свою очередь, - в катки.

По проекту благоустройства «Рыба-
парка» предусматривается строительство 
отапливаемых гостевых домиков вме-
стимостью до 10-12 человек. Благодаря 
этому димитровградцы и гости города 
смогут проводить здесь разные семей-
ные торжества, да и просто отдыхать в 
выходные дни.

В целом концепция благоустройства 
«Рыба-парка» градостроительному со-
вету очень понравилась. Единственное 
замечание было высказано по срокам. 
Желательно время воплощения в жизнь 
проекта не растягивать на пятилетку, а 
сократить хотя бы до трех лет.

Как именно преобразуется 
сквер «Студенческий»,  
до конца еще  
не определено.
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Минспорта региона подарило молодежной команде Карсунского района по хоккею с шайбой спортивные свитеры.  ►
Такой подарок ребята заслужили своими постоянными победами.

Итоги, задачи, планы
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Иван ВОЛГИН

На расширенном заседании 
коллегии министерства 
искусства и культурной 
политики Ульяновской области 
подвели итоги Года культуры-
2014, определили задачи на Год 
литературы-2015 и обсудили 
мероприятия, посвященные 
70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

- Большим успехом Года культуры и еще 
одним опережающим шагом я считаю 
принятие Стратегии культурной политики 
Ульяновской области до 2030 года, -  сказал 
губернатор Сергей Морозов. - Отмечу, что 
проект государственной культурной по-
литики еще только начал разрабатываться 
в федеральных ведомствах. Разумеется, в 
случае необходимости мы внесем коррек-
тивы в региональную стратегию. Но в то же 
время будем двигаться дальше и займемся 
разработкой проекта закона о культуре.

Говоря о задачах культурной политики на 
2015 год, глава региона отметил, что необ-
ходимо обозначить точки роста культуры в 
регионе, сформулировать перспективные 
темы, которые будут работать на имидж 
региона, а при разработке планов куль-
турной деятельности необходимо уделять 
большее внимание содержательной части 
мероприятий, а не их количеству.

Подводя итоги Года культуры, регио-
нальный министр искусства и культурной 
политики Татьяна Ившина отметила, что 
в 2014 году государственные областные 
учреждения культуры получили из феде-
рального бюджета 47,3 миллиона рублей 
(на 35 процентов больше, чем в 2013 году). 
Частично они были направлены на обнов-

ление материально-технической базы семи 
государственных учреждений культуры и 
одного муниципального - Майнского меж-
поселенческого центра культуры. Общий 
объем средств, выделенных на модерни-
зацию и укрепление материальной базы 
учреждений культуры, включая областной 
и муниципальный бюджеты, составил 79,48 
миллиона рублей.

Помним и гордимся
Среди приоритетных задач на 2015 год 

- поддержка и творческое развитие ода-
ренных детей, поддержка работников куль-
туры, творческих деятелей и коллективов, 
реализация мероприятий Года литературы, 
Года национальной памяти и славы. Одно из 
главных событий года - 70-летие Победы в 
Великой Отечественной войне.

 - Ульяновским региональным отделе-
нием Российского военно-исторического 
общества и правительством Ульяновской 
области запланированы ремонт и рестав-
рация памятников и мемориальных мест, 
связанных с Великой Отечественной вой-
ной, установка мемориальных досок Героям 
Советского Союза, уроженцам Ульяновской 
области, - сказал председатель Ульянов-
ского отделения Российского военно-
исторического общества Шарпудин Хау-
тиев. - Мы планируем проведение военно-
исторических фестивалей, посвященных 
подвигу советского народа. В частности, на 
территории Ивановского детского дома на 
21 февраля запланирован большой военно-
исторический фестиваль, прославляющий 
подвиг Александра Матросова.

Разнообразные мероприятия готовят к 
юбилею Победы театры, музеи, концертные 
организации, библиотеки. В Ульяновском 
театре юного зрителя уже стартовал ре-
гиональный творческий марафон искусств 
«Белорусский вокзал», который продлится 
до 6 мая 2015 года. В ТЮЗе готовят к юби-
лейной дате спектакль «Мир вашему дому» 
по стихам Владимира Высоцкого. В Улья-
новском театре кукол зрители увидят новые 
спектакли «Толстая тетрадь» по мотивам 
романа Агаты Кристоф и «Военная тайна» 
по Аркадию Гайдару. Премьеры спектаклей 
«Играем детям о войне» по документальным 
материалам участников Великой Отече-
ственной войны и «Прощай, конферансье!» 
по драме Григория Горина пройдут в Улья-
новском драматическом театре.

Новые выставки готовят в ульяновских 
музеях. В краеведческом откроется ста-
ционарная экспозиция «Великая Победа», 
в художественном - выставка работ студии 
военных художников им. М.Б. Грекова при 
Министерстве обороны Российской Феде-
рации. В Ленинском мемориале создадут 
стационарную экспозицию «Оружие По-
беды». Из фондов Центрального военно-
морского музея Санкт-Петербурга к нам 
приедет выставка «Курсом доблести и 
славы», из фондов Военно-исторического 
музея артиллерии, инженерных войск и 
войск связи Санкт-Петербурга - выставка 
«Свидетели Победы».

Традиционные ульяновские фестивали 
тоже пройдут под знаком 70-летия Победы. 
Среди них - международный музыкальный 
фестиваль «Мир. Эпоха. Имена», междуна-
родный музейный фестиваль передвижных 
выставок на Волге «Помним и гордимся», 
региональный фестиваль авторской патрио-
тической песни «Юловские зори», посвящен-
ный памяти Героя Советского Союза Ю. Ала-
шеева, VII Международный фестиваль кино- и 
телепрограмм для семейного просмотра 
имени В. Леонтьевой «От всей души», межре-
гиональный казачий фестиваль «Двенадцать 
жемчужин», VII Областной конкурс «Лучший 
кинозал», областной фестиваль любитель-
ских фильмов «Военный корреспондент» (по 
результатам областного конкурса любитель-
ских фильмов «Кинолюбитель»), межрегио-
нальный фестиваль солдатской песни «Когда 
поют солдаты». Цикл концертных программ, 
посвященных юбилею Победы, представят 
Ульяновский государственный академиче-
ский симфонический оркестр «Губернатор-
ский», Ульяновский государственный оркестр 
народных инструментов и государственный 
духовой оркестр «Держава».

 И в течение всего года во всех муници-
пальных образованиях Ульяновской области 
будет действовать сетевой культурно-
образовательный проект «Читаем о войне».

Из Санкт-Петербурга  
приедут  
«Свидетели Победы».

В Ульяновском драмтеатре  
к юбилею Победы  
готовят премьеру  
«Прощай, конферансье!».

Вернут долги
В Ульяновской области продолжается 
активная работа по ликвидации 
задолженностей в консолидированные 
бюджеты региона и муниципалитетов.

По поручению губернатора Сергея Моро-
зова ее ведут областная рабочая группа по 
увеличению поступлений налога на доходы 
физических лиц в консолидированный бюд-
жет области и межведомственные комиссии 
по увеличению налоговых поступлений в 
консолидированные бюджеты муниципаль-
ных образований. Работа группы и комиссий 
проходят с участием представителей мини-
стерства финансов, департамента занятости 
населения, труда и развития социального 
партнерства, Государственной инспекции по 
труду, межрайонных инспекций ФНС России 
по нашему региону.

На прошлой неделе работа проводилась 
в двух районах. На заседании в Барышском 
муниципалитете были рассмотрены вопро-
сы погашения задолженности по налогам, 
составляющей свыше 4 миллионов рублей 
по 9 организациям. Также предметом об-
суждения стал низкий уровень оплаты труда  
в 7 организациях. В ходе совещания руко-
водители одной организации представили 
копии платежных поручений, подтверждаю-
щих погашение задолженности на сумму 220 
тысяч рублей, остальные гарантировали 
погашение имеющейся задолженности 
по налоговым отчислениям и повышение 
уровня среднемесячной заработной платы 
в рекомендованные сроки.

Трактор -  
за деревья
Жителя села Калда Барышского района 
обвиняют в том, что в конце прошлого года 
он незаконно пилил деревья на территории 
защитных лесов.

По версии прокуратуры в ноябре 2014 
года 23-летний калдинец, вооружившись 
бензопилой, направился на своем тракторе 
МТЗ-80 в располагающийся близко к селу 
лес, который, как выше сказано, относится 
к категории защитных. Там молодой человек 
спилил несколько сосен, однако, по оценкам 
силовиков, они в итоге вылились в ущерб 
государству на сумму 230 тысяч рублей.

После того как факт незаконной рубки 
был выявлен, а предполагаемый лесоруб 
установлен, у мужчины были конфискованы 
и бензопила, и трактор «Беларусь».

Сейчас молодому калдинцу предъявлено 
обвинение по статье «Незаконная рубка 
лесных насаждений, совершенная в особо 
крупном размере», максимальное наказание 
по которой составляет шесть лет лишения 
свободы. Стоит подчеркнуть, что это именно 
максимальное наказание, то есть не факт, 
что за несколько сосен молодой человек 
будет осужден именно на этот срок.

Однако вполне возможно, что более стро-
гим для него будет другое наказание, кото-
рое в случае признания его виновным может 
быть к нему применено. Речь идет о продаже 
имущества стоимостью 240 тысяч, на кото-
рое на данный момент наложен арест.

Беда с дорогами
В середине января сотрудники Главной 
государственной инспекции регионального 
надзора обследовали дороги Ульяновской 
области. Проверку прошли в том числе и те 
дороги, что пролегают в западных районах.

В частности, в направлениях из Барыша в 
Павловский и Базарносызганский районы, из 
Инзы в Карсун и далее в Урено-Карлинское, а 
из Базарного Сызгана в Глотовку. Качеством 
именно этих дорог специалисты, проводящие 
проверку, остались весьма недовольны. На до-
рогах были наледи и снег, а на въездах в села и 
выездах из них не было указателей. Виновных 
в этих нарушениях обещают наказать. Найден-
ные недочеты велено устранить.
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19 февраля с 11.00 до 12.00 в приемной администрации Барышского района пройдет личный прием  ►
уполномоченного по правам ребенка в Ульяновской области Людмилы Хижняк.
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Я видел смерть,  
я смотрел ей в глаза
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Алена ГОНДЫЛЕВА 

На Карсунской земле живет 
самый настоящий великий 
русский человек - Александр 
Толстолуцкий. Художник не 
хуже именитых мастеров 
кисти, лучший гармонист в 
округе! Начало всем талантам 
Александра Корнеевича 
положила… война.

Вяземская операция
Детство и юность нашего героя прошли 

в Оренбургской области, на Станции Но-
восергеевская. Оттуда 17-летний Саша и 
вызвался добровольцем - для начала в во-
енное училище. А попал сразу на войну.

- Нас набрали 60 человек в военкомате - 
и прямиком в Куйбышев, оттуда - в Москву, 
- вспоминает Александр Толстолуцкий. 
- Остановились в Раменском, в аэропорту 
МЧС. Здесь размещался 4-й военно-
воздушный корпус. С ноября 1941-го на-
чались учения по прыжкам с парашютом, 
а уже с 22 по 23 февраля 1942 года нас вы-
бросили в тыл в Смоленскую область. Там 
шла Вяземская операция.

В истории это событие запечатлено как 
одно из самых кровопролитных за время 
Великой Отечественной. Несколько меся-
цев были оборонительными, потом - на- 
ступление Калининского и Западного фрон-
тов под Москвой. В учебниках по истории 
написано: «Для завершения окружения 
вяземской группировки противника Ставка 
предусматривала высадку 4-го воздушно-
десантного корпуса юго-западнее Вязьмы с 
задачей перерезать железную и шоссейную 
дороги Вязьма - Смоленск».

- Три месяца я был в тылу. Наша военно-
десантная бригада, 214-я, минировала Вар-
шавское шоссе, железную дорогу. Немцы 
шли на Москву. Мы не допускали их ближе. 
Под конец операции мы были все желтые, 
худые. Ели кислую клюкву, дохлых лошадей, 
грызли кору березы… Когда стали выхо-
дить из тыла группами, на большую землю, 
потеряли столько людей! Нас выводила 
через передовую, рискуя жизнью, девчонка  
лет 14. Она дорогу знала и много раз по-
могала солдатам. Потом ей вручили орден 
боевого Красного Знамени - большую на-
граду, которой удостаивался не каждый 
генерал. Мне же дали медаль «За отвагу».

сталинградская мясорубка
Дав месяц передохнуть после боев, Алек-

сандра Толстолуцкого вместе с остальными 
солдатами стали готовить к Сталинграду.

- Тогда немцы сильно поперли, - вспо-
минает с грустью ветеран. - Город Ростов 
сдали и много других населенных пунктов. 
Надо было остановиться, и Сталин издал 
приказ - ни шагу назад. Это означает: если 

Александр Корнеевич пошел на войну, когда призвали старших братьев, 
добровольцем.

побежишь назад - значит, трус, и тебя рас-
стреляют свои же.

Приехав на Дон, команда сразу же 
столкнулась с немцами, итальянцами, 
румынами.

- Они на нас шли, а мы отбивались. 
Пускаясь в бой, кричали: «Вперед, за Ро-
дину!». Когда уже ближе к Сталинграду 
подобрались, окружили Паулюса, ему на 
помощь пошел генерал Манштейн. И нас 
тогда отозвали - повернули к нему.

Когда ветеран рассказывает о войне, 
на его глаза наворачиваются слезы, руки 
сжимаются в кулаки, лицо искажается 
страданием…

- Кровопролитные бои шли. Страшная 
вещь, мясорубка сплошная. Все смешалось 
в одно - крики, вой, плач . Я видел смерть, 
смотрел ей в глаза.

В одном из таких боев был ранен в ногу 
и Александр Толстолуцкий. Кость пуля не 
задела, но вырвала кусок мяса.

- Наши уже отступили, я пополз на их 
голоса. К утру почти добрался до нашей 
обороны, санитары махали мне из окопов, 
торопили. Мне осталось метров 60 до них, 
и тут немцы начали минометный обстрел. 
Возле меня разорвалась мина, вырвала 
часть руки и бок, я потерял сознание…

Как потом рассказали герою, после об-
стрела его забрали санитары.

Тогда, на войне, в санбате паренек, уви-
девший ведро с отрубленными руками и 
ногами, уговорил врача не отрезать ему 
раненую руку - авось заживет. В тяжелом 
состоянии парня переводили из одного 
госпиталя в другой - подальше от военных 
действий. Так он и попал в Ульяновск. Здесь 
на радостях, что рука начала заживать, 
научился играть на гармошке.

песня мирной жизни
Вернулся домой Александр Толсто-

луцкий через два года после ранения, в 
1944-м. Окончание войны он встретил на 
свадьбе, где выступал гармонистом.

- Лучше него никто не играет, - с лю-

бовью рассказывает про мужа Руфина 
Владимировна. - Ни один праздник без 
него не проходил. Так было всегда.

Рисовать парень начал по долгу служ-
бы - после войны устроился помощником 
киномеханика в железнодорожный клуб, 
там вырисовывал рекламные афиши к 
фильмам.

- И так хорошо получалось, что люди 
стали заказывать у меня картины, - с 
улыбкой вспоминает дедушка. - Полотна 
не было, мне легкое одеяло байковое при-
несут, я и рисую на нем. Вместо ковра на 
стену люди вешали. Потом начали прихо-
дить большие начальники, генералы - все 
просили нарисовать что-то свое.

На своих картинах ветеран часто изо-
бражает лес и его обитателей. Волки, 
лисы, олени, зайцы глядят на тебя как 
живые. Будто застыли на мгновение и 
сейчас побегут… А вот одна из последних 
картин - гуси на пруду.

- Я всю жизнь был охотником и люблю 
природу. Поэтому большей частью имен-
но ее изображаю на своих картинах.

Выходил на природу и рисовал либо 
брал идею с красивой открытки. В основ-
ном работу заканчивал за три-четыре дня. 
Недавно по просьбе сослуживцев написал 
картину, посвященную Великой Отече-
ственной, - «Взятие языка». На ней запе-
чатлена схватка партизан с немцами.

Вся маленькая квартира ветерана за-
вешана его работами - живопись есть и 
на балконе, и на кухне. Сколько всего Тол-
столуцкий написал картин, он уже даже не 
считает. Здесь же пылятся четыре баяна - 
силы уже не те. Но журналистам 91-летний 
герой все же сыграл, лихо перебирая 
пальцами по клавишам, а жена Руфина 
спела - так душевно, соловьиным голосом. 
И с этими песнями ветераны будто снова 
вернулись в свою молодость… Это видно 
по глазам - озорным и блестящим.

Уговорил врача не отрезать 
ему раненую руку -  
авось заживет.

По просьбе сослуживцев 
написал картину, посвящен-
ную Великой Отечествен-
ной, - «Взятие языка».

Больше всего художник любит рисо-
вать природу.

В память о Воинах
В Барышском районе прошел музыкаль-
ный фестиваль, на котором вспомнили  
об афганской войне.

Участниками конкурса патриотической 
песни «Виват, Россия!» стали жители не толь-
ко районного центра, но и поселений муни-
ципалитета - как сельских, так и городских.

Одной только музыкальной частью фести-
валь не ограничился. Во время торжествен-
ной части четверым присутствовавшим на 
концерте воинам-«афганцам» были вручены 
юбилейные медали. А матерям не вернувших-
ся с афганской войны солдат подарили цветы. 
Кроме того, каждый из «афганцев» получил 
в подарок продуктовый набор. Сами воины-
интернационалисты почтили своих павших 
товарищей возложением траурных корзин к 
мемориальным плитам и минутой молчания.

Лишь после всех этих церемоний началась 
основная музыкальная часть фестиваля. 
Пели для собравшихся люди самых разных 
возрастов. Именно поэтому они были раз-
делены на три возрастные категории - 12 
- 17 лет, 18 - 25 лет и 26 - 30 лет. Судило же 
выступавших компетентное жюри, которое 
было составлено как из участников боевых 
действий, так и из работников культуры.

В итоге первые места во всех трех номи-
нациях достались исполнителям из Барыша: 
в младшей категории Злате Коркиной, в 
средней - Екатерине Мишановой, а в старшей 
- Александру Саранцеву. Призовые места 
заняли в том числе и исполнители из поселе-
ний. Так, представительницы Жадовки Юлия 
Николаева и Мария Петрова взяли третье и 
второе места в средней и старшей возрастных 
категориях соответственно. А третье место в 
младшей категории досталось представитель-
нице Новой Бекшанки Марии Окольновой.

Лучшими же исполнителями районного 
фестиваля «Виват, Россия!» стал дуэт из села 
Калда Тимур Голяков и Ринат Хайруллин.

Стоит отметить, что исполнители, за-
нявшие призовые места, награждались не 
только дипломами, но и получили от орга-
низаторов ценные подарки.

службы стали регулярными
Храм в Барышском районе, который 
восстанавливается несколько лет, стал 
принимать первых прихожан.

Храм Николая Чудотворца, расположенный 
в селе Новая Ханинеевка и который называют 
одним из красивейших храмов региона, на-
чал восстанавливаться около двух лет назад. 
Долгое время там было только архиерейское 
подворье и службы проводились, можно ска-
зать, от случая к случаю. Но с недавних пор 
усилиями местного священника иеромонаха 
Саввы церковные службы в Николаевском 
храме стали проводиться регулярно.

болеют больше
На прошлой неделе в Базарносызганском 
районе довольно серьезно обострилась 
ситуация с заболеванием ОРВИ и ОРЗ.

С диагнозами такого рода в местную боль-
ницу обратились 128 человек, и, что печально, 
95 из них дети. Как отмечают в руководстве 
местной ЦРБ, показатели этого года на 44% 
превышают показатели этого же периода в 
2014 году. К счастью, диагноза грипп среди 
базарносызганцев не зарегистрировано.
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